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Les messages de félicitations des chefs d’états au président 
de la République continuent d’affluer

Le président iranien félicite le président 
de la République pour sa réélection

Le Général d’Armée, Saïd Chanegriha reçoit le 
Directeur Général de la société russe Rosoboronexport

Le président égyptien 
félicite le président 

de la République pour 
sa réélection

Les messages de 
félicitations au président 
de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, suite 
à son élection pour un second 
mandat, continuaient d’affluer 
jeudi de la part de chefs d’Etat 
et de Gouvernement, souhaitant 
davantage de prospérité à l’Algérie 
ainsi que la promotion des relations 
et de la coopération bilatérale.
Dans un message de félicitations, le 
président chinois, M. Xi Jinping, a 
mis en avant “les relations amicales 
historiques sous la conduite 
conjointe des deux dirigeants des 
deux pays”, tout en exprimant 
“sa disponibilité et son vif intérêt 
à travailler avec Monsieur le 
président de la République et à 
profiter du 10e anniversaire de 
l’établissement du partenariat 
stratégique global entre les deux 
pays pour élargir et approfondir 
la coopération et ouvrir de larges 
perspectives”.
Pour sa part, le président iranien, 
M. MasoudPezeshkian, a félicité 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à l’occasion 
de “sa réélection à la magistrature 
suprême, pour la confiance placée 
en lui par le peuple, ainsi que pour 
les programmes globaux qu’il a 
lancés en faveur du développement 
et de la prospérité”.
Il a, en outre, “appelé de ses vœux 
à la concrétisation d’une vision 

pour le développement global des 
relations bilatérales entre les deux 
pays, tout en adressant à Monsieur 
le président ses vœux de bien-être et 
de succès dans l’accomplissement 
de l’éminente mission dont l’a 
investi le peuple algérien”.
Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu 
également un appel téléphonique de 
son homologue égyptien, M. Abdel 
Fattah Al-Sissi, qui l’a félicité pour 
sa réélection, lui souhaitant “plein 
succès dans ses missions”.
Après avoir procédé à un échange 
de vues sur les perspectives de 
renforcement de la coopération 
bilatérale, les deux dirigeants 
sont convenus d’une prochaine 
rencontre.
Félicitant aussi le président de la 
République à cette occasion, le 
président irakien, M. Abdul Latif 
Jamal Rashid, s’est réjoui des 
“relations fraternelles entre les 
deux pays”, tout en souhaitant 
à M. Abdelmadjid Tebboune 
“plein succès et réussite dans la 
conduite du pays au cours des cinq 
prochaines années”.

Adressant un message similaire, 
en son nom et au nom du peuple 
sud-coréen, le président de la 
République de Corée, M. Yoon Suk-
yeol, a fait part de ses “chaleureuses 
félicitations” au président de la 
République, souhaitant à l’Algérie 
“davantage de prospérité sous sa 
direction éclairée”.
A cette occasion, M. Yoon Suk-
yeol a souligné “sa volonté 
de promouvoir la coopération 
bilatérale entre Séoul et Alger en 
un partenariat stratégique”.
A son tour, le président de la 
République de Biélorussie, M. 
Alexandre Loukachenko, a 
fait part de ses “chaleureuses 
félicitations” pour la victoire de M. 
Abdelmadjid Tebboune à l’élection 
présidentielle, qu’il a qualifiée 
de “reconnaissance populaire à 
ses efforts remarquables pour le 
développement du pays”.
A cette occasion, le président 
biélorusse a exprimé sa disposition 
à étendre la coopération avec 
l’Algérie dans différents domaines.
Le président de la République 
d’Azerbaïdjan, M. Ilham Aliyev, a 
affirmé de son côté que la victoire 
de M. Abdelmadjid Tebboune, 
“reflète l’immense confiance 
que le peuple algérien a placé en 
Monsieur le président”, se disant 
“pleinement disposé à continuer à 
développer les relations bilatérales 
entre les deux pays dans plusieurs 

domaines”.
Idem pour le président serbe, M. 
AleksandarVucic, qui a salué en son 
nom et au nom du peuple serbe “la 
profondeur des relations entre les 
deux pays ainsi que leur rôle dans 
la fondation du Mouvement des 
non-alignés”, se disant convaincu 
que “la coopération bilatérale 
poursuivra son développement 
au mieux des intérêts des peuples 
serbe et algérien”.
Le président djiboutien, M. Ismaïl 
Omar Guelleh, a, quant à lui, 
affirmé “son plein engagement 
et sa disposition à développer les 
relations bilatérales”, souhaitant 
que “la confiance renouvelée 
à Monsieur le président de la 
République soit la source de 
davantage de prospérité pour 
l’Algérie”.
Pour sa part, le président angolais, 
M. Joao Lourenço, a affirmé dans 
son message que “cette victoire 
reflète la confiance placée par le 
peuple algérien en son dirigeant 
pour relever les défis et renforcer 
les acquis économiques réalisés par 
Monsieur le président en matière 
de développement”, soulignant 
“l’impératif intérêt de continuer à 
œuvrer pour la consolidation des 
excellentes relations d’amitié et de 
coopération entre les deux pays”.
De même, le président du Conseil 
national pour la sauvegarde 
de la patrie de l’Etat du Niger, 

AbdourahamaneTiani, a félicité 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour “la 
confiance qui lui a été renouvelée 
par le peuple algérien”, qualifiant 
cette réélection de “reconnaissance 
populaire aux grandes réalisations 
qu’il a accomplies durant son 
premier mandat”.
M. AbdourahamaneTiani a aussi 
salué “les relations bilatérales 
fortes entre l’Algérie et le Niger, qui 
permettent d’œuvrer à la réalisation 
de mégaprojets auxquels les 
deux pays attachent une grande 
importance”.
Depuis Tokyo, le Premier ministre 
japonais, KishidaFumio, a salué 
“les efforts de Monsieur le président 
en faveur de l’instauration de la paix 
et de la sécurité au Moyent-Orient, 
notamment à Ghaza, ainsi qu’en 
Afrique et au Sahel”, souhaitant 
“continuer d’œuvrer de concert 
au renforcement de la coopération 
dans tous les domaines”.
Mercredi, le président de la 
République avait reçu plusieurs 
messages et appels téléphoniques 
pour le féliciter après sa réélection, 
à l’image du roi de Jordanie, 
Abdullah II, du prince héritier 
d’Arabie saoudite, Mohammed ben 
Salmane, et du président russe, M. 
Vladimir Poutine.

Le président de la République 
islamique d’Iran, M. 
MasoudPezeshkian, a félicité 

le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour sa 
réélection pour un second mandat, 
indique un communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le président de la République islamique 
d’Iran, M. MasoudPezeshkian, a félicité 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à l’occasion de 

sa réélection à la magistrature suprême, 
pour la confiance placée en lui par le 
peuple, ainsi que pour les programmes 
globaux qu’il a lancés en faveur du 
développement et de la prospérité”, lit-
on dans le communiqué.
Le président iranien a en outre “appelé 
de ses vœux la concrétisation d’une 
vision pour le développement global des 
relations bilatérales entre les deux pays, 
tout en adressant à Monsieur le président 
ses vœux de bien-être et de succès dans 

l’accomplissement de l’éminente mission 
dont l’a investi le peuple algérien”, 
conclut le communiqué.

Le Général d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 

populaire (APN), a reçu, mercredi 
à Alger, le Directeur Général de la 
société russe Rosoboronexport, M. 
Aleksander Mikheev, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre de la coopération 
militaire et technique algéro-russe, 

Monsieur le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major de 
l’ANP, a reçu en audience, ce mercredi 

11 septembre 2024, au siège de l’Etat-
Major de l’ANP, Monsieur Aleksander 
Mikheev, Directeur Général de la 
société russe Rosoboronexport”, 
précise la même source.
“Ont pris part à cette audience des 
Généraux-Majors et des Généraux 
du ministère de la Défense nationale 
et de l’Etat-Major de l’ANP, ainsi que 
les membres de la délégation russe”, 
ajoute le communiqué.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu un appel téléphonique 
de son frère, M. Abdel Fattah 
Al-Sissi, président de la 
République arabe d’Egypte, 
qui l’a félicité pour sa 
réélection pour un nouveau 
mandat présidentiel, indique 
jeudi un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a reçu un appel 
téléphonique de son frère, 
M. Abdel Fattah Al-Sissi, 
président de la République 
arabe d’Egypte, qui l’a félicité, 
ainsi que le peuple algérien, à 
l’occasion de sa réélection, lui 
souhaitant plein succès dans 
ses missions”, lit-on dans le 
communiqué.

Après avoir procédé à un 
échange de vues sur les 
perspectives de renforcement 
de la coopération bilatérale, les 
deux dirigeants sont convenus 
d’une prochaine rencontre, 
précise la même source.
A son tour, “le président de 
la République a remercié son 
frère Abdel Fattah Al-Sissi 
pour ses nobles sentiments, lui 
souhaitant succès et réussite et 
présentant ses vœux de bien-
être, de progrès et de prospérité 
au peuple égyptien frère”, 
conclut le communiqué.
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L’Etat indemnisera d’urgence tous les dégâts provoqués 
par les intempéries

FORMATION PARAMÉDICALE – ALGÉRIE:

 Les inscriptions en ligne ouvertes à partir du 15 septembre

RENTRÉE UNIVERSITAIRE:

Baddari en visite d’inspection à l’Université d’Alger 3

CASNOS:

Dernier délai pour le paiement des cotisations annuelles
 des agriculteurs fixé au 30 septembre

Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 

Brahim Merad, a affirmé, mercredi à 
Naama, que l’Etat prendra en charge, 
en urgence, toutes les préoccupations 
des habitants d’Ain Sefra dans la 
même wilaya, et indemnisera tous 
les sinistrés suite aux fortes pluies et 
inondations.
M. Merad, accompagné du ministre 
de l’Hydraulique TahaDerbal, a 
souligné, dans une déclaration à 
la presse à l’issue d’une visite aux 
quartiers du centre-ville d’Ain 
Sefra touchés par les inondations 
suite à la crue de Oued El Bridj 
qui la traverse, qu’il a été dépêché 
à la wilaya par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, pour s’enquérir de la 
situation des habitants sinistrés de 
la région et les rassurer que l’Etat 
est à leur côté et ne ménagera aucun 
effort pour dédommager toutes les 
pertes matérielles causées par les 
intempéries.
Il a assuré que l’opération de prise 
en charge sera rapide et générale 
et sera déclenchée juste après 
le recensement et l’évaluation 
des pertes par des commissions 
spécialisées.
M. Merad a rappelé, dans ce sillage, 
que la prévention contre les risques 
d’inondations, nécessite une action 
d’anticipation et une coordination 
entre les services et les secteurs, à 
travers une bonne préparation pour 
faire face à ces phénomènes résultant 

des effets du changement climatique.
Le ministre a aussi indiqué que le 
recensement précis des citoyens 
touchés et des pertes se poursuit et 
sera achevé “prochainement” afin de 
remédier à tous les dommages qui 
ont affecté les maisons des citoyens, 

le réseau routier et les infrastructures 
de base, et entamer en urgence les 
travaux de réparation.
M. Merad a également a salué, en 
cette occasion, le grand élan de 
solidarité avec les familles sinistrées 
de la ville d’Ain Sefra, affiché par 
les habitants de la région et la société 
civile, qui ont participé activement 
pour dégager la boue et les effets 
des inondations, valorisant les 
équipements et les moyens mobilisés 
par la protection civile et d’autres 
institutions pour évacuer les eaux et 
nettoyer les rues.
De son côté, le ministre de 
l’Hydraulique, TahaDerbal a indiqué 
qu’un comité spécialisé sera dépêché 
sur les lieux pour réaliser une étude 
sur les régions les plus exposés au 

risque d’inondation dans la wilaya, 

dont celles qui se trouvent aux 

abords de Oued Ain Sefra, pour la 
réhabilitation du réseau d’évacuation 

des eaux pluviales, en plus d’une 

étude sur la possibilité de réaliser des 

retenues pour l’exploitation des eaux 

superficielles.
Dans le même contexte, le wali 

de Naama, LounesBouzegza, a 

annoncé l’attribution d’une première 
enveloppe financière de 900 millions 
de dinars pour le lancement, une 

fois les études et fiches techniques 
nécessaires prêtes, d’une opération 

de réhabilitation globale des rues de 

la ville d’AïnSefra.

Le secteur de la santé en 
Algérie continue de se 
dynamiser, attirant de plus en 

plus de jeunes bacheliers vers des 
formations paramédicales.
Dans cette optique, le ministère de la 
Santé a annoncé que les inscriptions 
définitives pour intégrer les instituts 
supérieurs de formation paramédicale 
se feront exclusivement en ligne.
Dans une récente communication, 
le ministère a précisé que les 
inscriptions définitives des 
nouveaux bacheliers, orientés via la 
plateforme numérique « PROGRES 
» vers les formations supérieures 
paramédicales et les sages-femmes 
de santé publique, se feront 
uniquement par voie électronique.
Selon le ministère, cette opération 

d’inscription s’étendra du dimanche 
15 septembre 2024 à 9h00 au lundi 
30 septembre 2024 à 20h00. Les 
candidats pourront accéder à la 
plateforme d’inscription via le lien 
suivant : Https://validationbac2024.
sante.gov.dz
Cette décision de dématérialiser 
complètement les inscriptions 
s’inscrit dans une volonté de 
moderniser les procédures 
administratives et de faciliter l’accès 
aux formations pour les étudiants.
Formation paramédicale en 
Algérie : 23 instituts ouvrent leurs 
portes
Un phénomène inattendu a 
marqué la campagne d’orientation 
des bacheliers algériens cette 
année : un afflux massif vers les 

filières paramédicales. Alors que 
la médecine a longtemps été la 
voie royale pour les bacheliers 
scientifiques, les inscriptions dans 
les instituts supérieurs de formation 
paramédicale ont explosé.
Les 23 établissements répartis sur 
le territoire national, offrant une 
large palette de formations, sont 
confrontés à un engouement sans 
précédent.
Les métiers paramédicaux sont 
aujourd’hui considérés comme 
des voies d’avenir, offrant des 
perspectives professionnelles solides 
et des emplois stables. Les diplômés 
en paramédical ont de fortes chances 
de trouver un emploi rapidement et 
d’exercer un métier valorisant.
Parmi les formations les plus 

demandées, celle d’infirmier en 
santé publique occupe une place de 
choix. Les bacheliers scientifiques 
sont particulièrement visés pour 
intégrer ces filières.
L’admission se fait sur dossier, en 
fonction de la moyenne obtenue au 
baccalauréat et dans la limite des 
places disponibles par établissement. 
Les infirmiers en santé publique 
jouent un rôle essentiel dans la 
prévention, le dépistage et la prise 
en charge des maladies, contribuant 
ainsi à l’amélioration de la santé 
publique.
Pour les jeunes bachelières 
scientifiques, le métier de sage-
femme représente une vocation 
noble. Trois instituts supérieurs de 
formation des sages-femmes, situés 

à Tlemcen, Tizi Ouzou et Annaba, 
forment les futures professionnelles.
Les sages-femmes accompagnent 
les femmes tout au long de leur 
grossesse, lors de l’accouchement et 
dans les suites de naissance, assurant 
ainsi une prise en charge globale et 
personnalisée.

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari 

a effectué, jeudi, une visite 
d’inspection à l’université d’Alger 3 
“Ibrahim Sultan Cheibout”, où il s’est 
enquis des préparatifs de la rentrée 
universitaire 2024-2025, indique un 
communiqué du ministère.
A l’entame de sa visite, le ministre 
s’est enquis des préparatifs de 
l’Institut de l’éducation physique et 
sportive pour l’année universitaire en 
cours, où il a supervisé la remise des 
cartes multiservices aux nouveaux 

étudiants.
Au cours de cette visite, il a également 
inspecté les opérations d’accès à la 
faculté via cette carte, de contrôle 
des présences et de présentation de 
cours en mode numérique.
Cette université dispose, ajoute 
la même source, “de portails 
numériques permettant la 
communication entre les enseignants 
et les étudiants”.
Dans le cadre des préparatifs de la 
rentrée universitaire, M. Baddari a 
inspecté les infrastructures sportives 
de l’institut de l’éducation physique 

et sportive, ainsi que le Centre de 
développement d’entrepreneuriat 
(CDE) et l’incubateur d’entreprises, 
une démarche s’inscrivant dans 
le cadre du “renforcement du 

rôle économique de l’université 
algérienne”, note le communiqué.
D’autre part, M. Baddari s’est 
rendu à l’université de la formation 
continue (UFC), coïncidant avec la 

généralisation de la numérisation 
désormais à l’instar des autres 
établissements universitaires.
Le ministre de l’Enseignement 
supérieur avait rencontré, mercredi, 
le recteur de l’Université d’Alger et 
le directeur de l’UFC, en prévision 
de la rentrée universitaire.
Cette rencontre a porté sur 
l’université de quatrième génération, 
le renforcement du rôle économique 
des universités, outre la distribution 
des cartes multiservices et le 
réaménagement des résidences 
universitaires, selon la même source. 

La Caisse nationale de 
sécurité sociale des non-
salariés (CASNOS), 

a rappelé, jeudi dans un 
communiqué, que le denier délai 
de paiement des cotisations 
annuelles des agriculteurs affiliés 
était fixé au 30 septembre 2024.
La CASNOS invite tous les 
agriculteurs affiliés à “se 

rapprocher de ses services 
pour s’acquitter des cotisations 
annuelles et partant, éviter les 
pénalités de retard et bénéficier 
de la couverture sociale et des 
différentes prestations telles que 
l’assurance maladie et la retraite”, 
précise le communiqué.
Les intéressés peuvent régulariser 
leur situation via le service 

e-paiement sur la plateforme 
numérique “DAMANCOM.
CASNOS.DZ”, note le 
communiqué qui a ajouté qu’en 
cas de difficultés financières 
pour les concernés, ces derniers 
peuvent bénéficier des facilités 
exceptionnelles accordées par la 
Caisse en demandant le paiement 
échelonné.
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MAWLIDENNABAWI :

La journée du lundi chômée et payée

HADJ 2025 :

Découvrez la liste des agences de voyage agréées par l’ONPO

DOULEUR IMMENSE À TOUGGOURT :

Un terrible accident fait 7 morts carbonisés, dont des enfants

Arrestation de quatre terroristes activant dans la région du Sahel

La journée du lundi 16 
septembre, correspondant à la 
fête du MawlidEnnabawi, sera 

chômée et payée pour l’ensemble 
des personnels des institutions et 
administrations publiques, ainsi que 
des établissements et offices publics et 
privés, indique jeudi un communiqué 
commun du ministère du Travail, 

de l’Emploi et de la Sécurité sociale 
et de la direction générale de la 
Fonction publique et de la Réforme 
administrative.
“A l’occasion de la fête d’El 
MawlidEnnabawi et conformément 
à la loi n 63-278 du 26 juillet 1963 
modifiée et complétée fixant la liste des 
fêtes légales, la journée du 12 Rabie el 

Aouel 1446 de l’hégire, correspondant 
au 16 septembre 2024 est chômée et 
payée pour l’ensemble des personnels 
des institutions et administrations 
publiques, des établissements et 
offices publics et privés, ainsi qu’aux 
personnels des entreprises publiques 
et privées, tous secteurs et statuts 
juridiques confondus, y compris les 

personnels payés à l’heure ou à la 
journée”, précise le communiqué.
Toutefois, “les institutions, 
administrations, établissements, 
offices et entreprises précités, 
sont tenus de prendre les mesures 
nécessaires pour assurer la continuité 
des services organisés en mode de 
travail posté”, ajoute la même source.

L’Office national du 
pèlerinage et de la omra 
(ONPO) a récemment 

publié la liste des 50 agences de 
voyages autorisées à organiser 
le Hadj 2025. Ce processus de 
sélection rigoureux, visant à garantir 
un service de qualité aux pèlerins, 
inclut à la fois des grands noms du 
secteur touristique algérien et des 
agences régionales, permettant une 
couverture nationale pour ce voyage 
sacré.
Liste des agences retenues pour le 
Hadj 2025
Parmi les agences nationales bien 
connues figurent Touring Voyages 
Algérie et l’Office national algérien 
du tourisme (ONAT). Le reste des 
agences est réparti par région pour 
faciliter l’accès aux services, quel 
que soit le point de départ des 
pèlerins.
Aéroport international d’Alger :
•  Zaatcha Voyages.
•  NAJAH Travel.
•  Draria Tours.

•  Tifrit Voyages.
•  Majestique Voyages.
•  Classique Tours.
•  Zemzem Voyages.
•  El Miaad Voyages.
•  Bel Trefle.
•  Groupe Sahat Tour.
•  Fidaa Tourisme et 
Voyages.
•  El Fakhama Voyages.
•  El Kawther Voyages.
•  Arak Voyages.
•  Nacer Eddine Abdeddaim 
Voyages.
•  Alwathik Voyages.
•  Annouar El Sabah 
Voyages.
•  Dounia Essafar.
•  Amana Voyages.
Aéroport d’Oran :
•  Oran Voyages
•  El Mouhsinoun Tours
•  Azzomorod Voyages
•  Azur Voyages
•  Barakah Voyages
•  Le Bel Eden Tours
•  Chohra Tours

 Aéroport de Constantine :
•  NumidiaTravel Service
•  Nouba Travel
•  Madiha Voyages
•  Ampère Tours
•  Al Saquifa Voyages
•  Lotus Travel
•  Groupe Khadri Voyages
•  Zenith Voyages
Aéroports régionaux :
• Tlemcen : Zenata 
Voyages, Agence African Service, 
Zidoun Voyages, Gfaf Voyages
• Batna : Timgad Voyages, 
Alawali Tourisme and Travel
• Ouargla : RezzagHebla 
Tours, Rechach Tours, Tougourt 
Voyages
• Annaba : Dida Voyages, 
Maouna Voyages, Ritaj Voyages
• Ghardaïa : Thameur 
Voyages
• Laghouat : Al Rakim 
Voyages
Conseils pour choisir son agence
Avant de vous engager, il est 
recommandé de bien vérifier 

certains critères essentiels pour 
assurer un voyage sans encombre. 
Chaque agence doit fournir un 
contrat détaillant plusieurs éléments 
:
•  Les vols aériens avec la 
mention de la compagnie aérienne.
•  Les hôtels réservés, avec 
les noms et emplacements.
•  Les transports terrestres 
pour les transferts durant le séjour.
•  L’hébergement à Mina, 
y compris les informations sur les 
tentes.
•  Le coût total du Hadj.
•  Les coordonnées du 
responsable de l’agence, ainsi que 
son agrément officiel.
De plus, une bonne agence inclut 
des services supplémentaires 

comme la présence d’un guide qui 
accompagne les pèlerins durant les 
rites du Hadj, des vols directs pour 
minimiser les désagréments et des 
hébergements à proximité des lieux 
saints.
Garantir une expérience spirituelle 
sereine
Il est primordial de bien se renseigner 
avant de choisir une agence. Les 
avis des anciens pèlerins peuvent 
offrir une indication précieuse sur 
la qualité des services proposés. 
Les meilleures agences sont celles 
qui offrent un accompagnement 
personnalisé et une organisation 
sans faille pour faire de ce voyage 
un moment inoubliable.
Le Hadj est une expérience unique 
dans la vie de chaque fidèle. 
En s’appuyant sur ces agences 
sélectionnées par l’ONPO, les 
futurs pèlerins peuvent aborder ce 
voyage spirituel avec sérénité et 
confiance, tout en bénéficiant d’un 
service qui répond aux exigences 
les plus strictes.

Un terrible accident de 
la route s’est produit 
ce matin sur la route 

nationale numéro 03, reliant 
les wilayas de Touggourt et de 
Ouargla. Le drame s’est déroulé 
précisément au niveau de la 
région 40, dans la commune d’El 
Hadjira.
Selon les dernières informations 
fournies par les services de la 
gendarmerie nationale, le bilan 
est lourd : 07 personnes ont 
perdu la vie dans ce tragique 
événement. Parmi les victimes, 
on dénombre 03 femmes, 02 
hommes et 02 enfants.
L’accident s’est produit vers 
6h14 du matin lorsqu’une voiture 

est entrée en collision avec un 
bus de transport de voyageurs 
assurant la ligne Guelma – 
HassiMessaoud. Le choc a 
été d’une telle violence qu’un 
incendie s’est immédiatement 
déclaré, détruisant complètement 
les deux véhicules.
Les équipes de la protection civile 
sont rapidement intervenues sur 
les lieux pour porter secours aux 
victimes et éteindre les flammes.
Malheureusement, sept 
personnes ont été carbonisées 
et n’ont pas pu être sauvées. 
Les blessés ont été transportés 
d’urgence vers l’hôpital le plus 
proche.
Ces chiffres s’inscrivent dans un 

contexte général alarmant : en 24 
heures, la Protection Civile a été 
sollicitée à 175 reprises pour des 
accidents de la route.
Accident de la route : un 
nouveau carnage sur les routes 
algériennes, les chiffres sont 
alarmants
Les causes de l’accident, pour 
l’heure indéterminées, suscitent 
de nombreuses interrogations. 
L’heure matinale à laquelle s’est 
produit le drame laisse penser 
à une possible somnolence au 
volant, hypothèse déjà évoquée 
par plusieurs internautes sur les 
réseaux sociaux.
Cependant, seules les 
investigations en cours, menées 

par les autorités compétentes, 
permettront d’établir avec 
certitude les circonstances 
exactes de ce tragique événement.
Les autorités locales ont ouvert 
une enquête afin de déterminer 
les causes de cet accident et 
d’évaluer les mesures à prendre 
pour améliorer la sécurité routière 
sur cet axe particulièrement 
meurtrier.
Ce drame vient une nouvelle fois 
rappeler les dangers de la route 

et l’importance du respect du 
code de la route. Les conducteurs 
sont appelés à la plus grande 
vigilance, notamment en cette 
période où les routes sont 
particulièrement glissantes, 
en raison des intempéries. La 
moindre distraction peut avoir 
des conséquences dramatiques.
Les statistiques de la Protection 
Civile sont sans appel : chaque 
jour, de nombreux accidents de 
la route endeuillent les familles 
algériennes. Il est urgent de 
prendre conscience de ces risques 
et d’adopter des comportements 
responsables sur la route. Chacun 
d’entre nous a un rôle à jouer 
pour rendre nos routes plus sûres.

Quatre (4) terroristes 
activant dans la région du 
Sahel ont été arrêtés par 

les éléments de l’Armée nationale 
populaire (ANP), au niveau du 
Secteur militaire de Tamanrasset 
(6e Région militaire), indique 
jeudi un communiqué du ministère 
de la Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste et grâce à 

l’exploitation efficiente de 
renseignements, les services de 
sécurité de l’Armée nationale 
populaire ont arrêté, au niveau du 

Secteur militaire de Tamanrasset, 
en 6e Région militaire, quatre (4) 
terroristes activant dans la région 
du Sahel.
Il s’agit du terroriste Sekkouni 
Ibrahim, alias Taklou, du 
terroriste Laalaoui Mohamed, 
alias Ouedha, du terroriste El-
Aaloui Ahmed alias El-Khattab et 
du terroriste TerkziAhmada, alias 
Didi”, précise la même source.

Dans le même sillage, “le 
terroriste dénommé OkbaKounta 
Sid Amar, alias Abou Nacer, s’est 
rendu aux autorités militaires du 
Secteur opérationnel de Bordj-
Badji Mokhtar, en sa possession 
un (01) pistolet mitrailleur de type 
Kalachnikov, deux (02) chargeurs 
de munitions garnis et un (01) 
appareil de communication 
radio”.

Ces opérations “réitèrent, encore 
une fois, l’efficacité de l’approche 
adoptée par l’Armée nationale 
populaire et les efforts consentis 
par nos Forces armées sur le 
terrain afin de venir à bout des 
résidus du terrorisme dans notre 
pays et asseoir la sécurité et la 
quiétude à travers l’ensemble 
du territoire national”, ajoute le 
communiqué du MDN.
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L’ALGÉRIE ÉCLIPSE LA RUSSIE ET LES ÉTATS-UNIS EN ESPAGNE:

 Des exportations en plein essor

MODERNISATION DES PORTS EN ALGÉRIE:

Un tournant pour les exportations ?

DÉVELOPPEMENT DE L’E-PAIEMENT:

 Réunion de coordination pour examiner des nouvelles mesures 
d’incitation

L’Algérie s’est hissée à 
la première place des 
exportateurs de gaz vers 

l’Espagne au cours du mois d’août 
dernier, avec une part de marché de 
34,6%. Ce chiffre représente 8,87 
térawattheures de gaz naturel et 
0,49 térawattheure de gaz naturel 
liquéfié.
Les volumes de gaz naturel 
algérien exportés vers Madrid 
ont connu une hausse par rapport 
à l’année précédente. En effet, 
les importations espagnoles 
en août 2023 ont atteint 
environ 7,8 térawattheures, 
soit une augmentation de 1,07 
térawattheure par rapport à la 
même période en 2024.
Les expéditions de gaz naturel 
liquéfié, quant à elles, sont restées 
stables à 0,49 térawattheure, 
selon les données recueillies par 
une plateforme spécialisée dans 

l’énergie.
Grâce à ces performances, 
l’Algérie a réussi à devancer la 
Russie et les États-Unis qui ont 
respectivement exporté 23,6% 
et 18,2% du gaz consommé en 
Espagne.
L’Algérie, 7ème exportateur 
mondial de gaz naturel en 2023
Les performances remarquables 
de l’Algérie en tant que premier 
exportateur de gaz vers l’Espagne 
en août 2024 s’inscrivent dans 
un contexte plus large de son 
positionnement stratégique sur le 
marché mondial du gaz naturel.
En effet, L’Algérie s’est hissée 
à la 7ème place des plus grands 
exportateurs de gaz naturel au 
monde en 2023, selon le dernier 
rapport de l’Union internationale 
du gaz (IGU). Avec un volume total 
de 52 milliards de mètres cubes 
exportés, notre pays confirme ainsi 

son poids sur le marché mondial de 
l’énergie.
Ce classement, dévoilé dans le 
Global Gas report 2024, souligne 
la performance de l’Algérie qui 
a exporté 18 milliards de mètres 
cubes de gaz naturel liquéfié 
(GNL) et 34 milliards de mètres 
cubes par gazoduc.
Au niveau mondial, la demande 

de gaz naturel continue de croître, 
portée par une Asie toujours plus 
gourmande en énergie. La Chine, 
premier importateur mondial avec 
160 milliards de mètres cubes, tire 
fortement cette croissance.
En revanche, l’Europe, confrontée 
à des besoins saisonniers 
plus faibles et à une demande 
industrielle en berne, a vu sa 

consommation de gaz reculer.
Le gaz naturel liquéfié (GNL) est 
au cœur de cette dynamique. Son 
commerce mondial a atteint des 
niveaux records en 2023, avec 
537 milliards de mètres cubes 
échangés.
Cette évolution s’explique par 
les préoccupations croissantes en 
matière de sécurité énergétique 
et par la volonté de diversifier les 
sources d’approvisionnement.
L’Algérie, grâce à ses importantes 
ressources en gaz naturel, confirme 
son rôle de fournisseur majeur 
sur le marché mondial. Si la 
compétition est rude, notamment 
avec les géants russes, américains 
et qataris, notre pays parvient 
à tirer son épingle du jeu et à 
répondre à une demande mondiale 
en constante évolution.

Dans la perspective 
du développement 
économique, l’Algérie 

s’engage dans un projet de 
grande envergure, qui consiste à 
moderniser son réseau portuaire. 
Cela permettra de renforcer 
l’efficacité des échanges 
commerciaux au niveau des ports.
Face à l’enjeu de ces réformes, 
le gouvernement algérien met 
une place plusieurs mesures 
essentielles pour mettre aux 
normes les ports nationaux.
Cela s’inscrit également dans 
une démarche stratégique, 
visant à attirer de nouveaux 
investissements. Ainsi que 
de réduire les délais d’attente 
provoqués par l’augmentation des 
échanges commerciaux.

La réforme portuaire en Algérie 
répondra à des défis majeurs
La modernisation du réseau 
portuaire algérien vise avant tout 
à décongestionner les ports et à 
réduire les délais d’attente des 
bateaux en rade. Afin d’optimiser 
les opérations, le gouvernement 
investit dans de nouveaux 
équipements.
En effet, plusieurs acteurs 
économiques importants se 
plaignent des perturbations et 
retards qui se produisent au 
niveau des ports. Entrainant des 
couts logistiques supplémentaires 
ainsi que des changements des 
programmes d’exportations.
La modernisation de la gestion 
portuaire qui est en cours en 
Algérie, répondra à plusieurs 

secteurs économiques clé, telles 
que l’agriculture et l’énergie, 
que ce soit pour les entreprises 
publiques ou privées.
Ports algériens : un plan de 
modernisation au service des 
exportations
Sous les directives du président 
Abdelmadjid Tebboune, les 

contrôles seront désormais 
renforcés et les procédures 
administratives simplifiées. En 
collaboration avec des opérateurs 
internationaux, les infrastructures 
portuaires prendront les mesures 
nécessaires pour dynamiser les 
échanges commerciaux.
Lors de la réunion du Conseil des 
ministres qui s’est tenu en juin 
dernier, le président a souligné 
l’importance de « renforcer la 
vigilance contre toutes les formes 
de manipulation, notamment 
celles ayant trait au ralentissement 
des contrôles des conteneurs 
et respecter les délais de 
déchargement, et ce, en renforçant 
les capacités et les systèmes de 
contrôle à même de permettre de 
libérer les espaces dans les ports 

secs ».

En facilitant l’exportation, le 

gouvernement vise également 

à faire de l’Algérie un pays 

attractif pour les investisseurs 

internationaux. L’objectif est 

donc de créer un environnement 

commercial efficace, qui renforcera 
la compétitivité économique du 

pays.

Par ailleurs, la création de nouveau 

ports spécialisés est actuellement 

en cours de planification. 
Cette initiative, ainsi que la 

modernisation du réseau portuaire 

déjà existant, permettra également 

de créer de nouveaux postes 

d’emploi.

Une réunion de coordination 
s’est tenue jeudi dernier 
au siège du ministère des 

Finances, durant laquelle plusieurs 
propositions de mesures incitatives 
ont été examinées dans l’objectif 
de promouvoir davantage le 
paiement électronique en Algérie.
Présidée par le ministre des 
Finances, LaazizFaid, le 
ministre de la Poste et des 
Télécommunications, Karim Bibi 
Triki, ainsi que par le gouverneur 
de la Banque d’Algérie, Salah 
Eddine Taleb, la réunion a porté sur 
deux axes principaux : “l’examen 
des propositions de mesures 
incitatives et le suivi de la feuille 
de route institutionnelle pour 
le développement du paiement 
électronique”, précise le ministère 

des Finances dans un communiqué.
Dans son allocution d’ouverture, 
M. Faid a rappelé que le traitement 
rapide et efficace de cette 
question revêt d’une importance 
particulière, tout en insistant sur 
le renforcement de la coopération 
entre les parties prenantes afin 
d’atteindre les objectifs fixés.
Lors de cette réunion, la directrice 

générale des impôts a présenté une 
synthèse à l’issue de l’examen des 
propositions de mesures relatives 
à la promotion de l’usage des 
moyens de paiement électronique.
Concernant le suivi de la feuille 
de route, les représentants de la 
Direction générale du Trésor et 
de la comptabilité ont exposé 
l’état d’avancement des actions 

du secteur des finances sur la 
mise en oeuvre de la feuille de 
route institutionnelle pour le 
développement du paiement 
électronique. Cette présentation 
a permis de faire le point sur les 
réalisations et les défis à surmonter 
pour garantir une adoption large et 
réussie à court terme.
Lors des échanges, les participants 
ont souligné l’importance d’allier 
la disponibilité des moyens 
de paiement électroniques à 
leur utilisation effective. “Cet 
équilibre est essentiel pour 
atteindre l’objectif d’une inclusion 
financière étendue, garantissant 
ainsi que l’ensemble des citoyens 
puisse accéder et utiliser ces 
services modernes et sécurisés”, 
ajoute la même source.

Au terme de cette rencontre, le 

ministre des Finances a insisté sur 

la nécessité de mobiliser toutes 

les ressources et les moyens 

nécessaires pour garantir le succès 

de cette initiative et atteindre les 

résultats escomptés.

Réaffirmant l’engagement de 
toutes les parties prenantes à 

accélérer la mise en oeuvre des 

actions retenues dans le cadre de 

la feuille de route institutionnelle, 

le ministre a rappelé que “le 

développement des paiements 

électroniques constitue une 

étape clé dans la modernisation 

du système financier et le 
développement de l’économie 

nationale”, selon le communiqué.



APRÈS AVOIR DÉCROCHÉ UNE MÉDAILLE D’OR HISTORIQUE:

Brahim Guendouz honoré par le wali d’Annaba

ANNABA / MÉDIATION ET EMPLOI

Le médiateur local en réunion avec les cadres
 du secteur de l’emploi

ANNABA / CHETAIBI

Préparatifs contre les inondations: 
Le chef de la daïra en visite d’inspection

ANNABA : FOURNITURE  DE 3.800 TABLIERS SCOLAIRES

Une initiative conjointe entre le CRA et 
l’administration pénitentiaire

L e wali d’Annaba a 
honoré, jeudi passé, 
au siège de la wilaya 

le champion algérien Brahim 
Guendouz.Le wali a salué 
les efforts déployés par ce 
jeune champion et a réitéré 
son soutien aux sportifs 
d'Annaba, notamment le 
kayak, souhaitant au champion 
encore plus de succès ainsi 
qu’un long parcours au club.
La cérémonie d'hommage 

s'est déroulée en présence 
des autorités locales dans une 
ambiance festive.L’Algérien 
Brahim Guendouz a décroché 
la médaille d’or de l’épreuve 
du kayak (KL3) 200m de para-
canoë, lors de la finale “A” 
disputée au stade nautique de 
Paris, pour le compte des Jeux 
paralympiques2024. Guendouz 
a réalisé un chrono de 39.91s 
devançant l’australien 
Littlehales Dylan qui a 
remporté la médaille d’argent 

avec un temps de (40.68s) et le 
Brésilien Rodrigues Miqueias 
(40.75s) 3èmeau classement 
de cette finale, synonyme de 
médaille de bronze.
Il s’agit d’une médaille d’or 
historique pour l’Algérie 
dans le para-canoë. Brahim 
Guendouz devient, ainsi, le 
premier athlète arabo-africain 
qui s’adjuge l’or dans cette 
spécialité paralympique, lors 
de sa première participation à 
ces jeux.

Une réunion a eu lieu, 
jeudi passé, présidée au 
par le médiateur local 

d’Annaba, au siège de la Caisse 
Nationale d'Assurance Chômage 
(CNAC). Cette réunion 
périodique de coordination a eu 
lieu en présence de plusieurs 
cadres du secteur. Lors de 

ce conclave, le directeur  de 
l’emploi a émis des réponses 
aux différentes doléances 
réceptionnées au niveau du 
siège de la médiation locale. 
Il a étéégalement discuté en 
détail dans quelle mesure le 
secteur suit la stratégie de 
numérisation, notamment en 
ce qui concerne l'exploitation 

du portail électronique lié à 
l'enregistrement des plaintes et 
à l'échange de correspondances 
par voie électronique.   Dans ce 
contexte, le médiateur local  a 
apprécié les efforts déployés par 
les intervenants du secteur de 
l’emploi.  Cela reflète le souci 
de chacun d'être en phase avec 
les aspirations du gouvernement 

visant à offrir un service public 
de qualité, moderne et de qualité, 
à la hauteur des attentes des 
citoyens.La séance de travail 
a également été l'occasion 
d'aborder certaines des 
préoccupations de nos citoyens, 
dont la solution implique la 
nécessité de revoir certains textes 
juridiques applicables.

En prévision de la saison 
des pluies et pour 
anticiper d’éventuelles 

inondations, lechef de la daïra 
de Chetaïbi,Walid Zernadji, a 
conduit une visite d’inspection 
sur plusieurs sites stratégiques 
de la commune. Cette démarche 
s’inscrit en application des 
directives émises par le wali 
d’Annaba.Lors de cette tournée, 

plusieurs points sensibles ont été 
passés en revue, à commencer par 
le principal canal d’évacuation 
des eaux pluviales de la cité 
Safsaf. Ce canal, crucial pour 
la gestion des eaux pluviales, 
a fait l’objet d’une attention 
particulière. Le chef de daira,  
s’est ensuite rendu à proximité 
de l’école primaire du quartier 
pour vérifier l’état du canal 
adjacent, avant d’achever sa 

visite par une inspection du canal 
de la cité ‘’Zitoune’’.Ces actions 
s’inscrivent dans une campagne 
préventive visant à minimiser 

les risques d’inondations, un 
phénomène récurrent dans cette 
région durant les périodes de 
pluie. Selon les déclarations 
des responsables locaux, il 
est impératif de s’assurer 
du bon fonctionnement des 
infrastructures de drainage, 
non seulement pour protéger 
les habitations, mais aussi 
les infrastructures publiques, 
notamment les établissements 

scolaires.Les autorités locales se 
mobilisent ainsi en amont pour 
éviter tout débordement lors 
des intempéries à venir, dans un 
effort constant pour sécuriser les 
habitants et préserver leurs biens. 
D’autres inspections similaires 
sont prévues dans les jours à 
venir pour s’assurer que tous les 
dispositifs sont opérationnels 
avant les premières averses 
automnales.

Dans le cadre de 
la convention 
conclue entre 

le Croissant-Rouge 
algérien (CRA) et la 
DG de l’administration 
pénitentiaire et de la 
réinsertion, une démarche 
louable a été initiée par 
la réception  du comité 
local du Croissant-Rouge 
Algérien d’Annaba, de 
3 800 tabliers destinés 
aux élèves du cycle 
primaire. Ces tabliers, 
confectionnés dans les 

ateliers de l’établissement 
pénitentiaire d’El 
Bouni, témoignent de 
l’engagement de cette 
institution dans des 
actions d’insertion sociale 
et de solidarité.Cette 
collaboration entre le 
CRA et l’administration 
pénitentiaire vise non 
seulement à répondre 
aux besoins des familles 
démunies, mais également 
à encourager la réinsertion 
des détenus à travers 
des travaux utiles à 
la communauté. En 

confectionnant ces effets 
scolaires, les détenus 
acquièrent un savoir-
faire tout en contribuant 
à un élan de solidarité. 
Le responsable local du 
CRA d’Annaba, Bouzid, 
a exprimé sa gratitude 
envers l’établissement 
pénitentiaire pour cette 
initiative qui, selon lui, 
reflète l’esprit de solidarité 
qui anime l’Algérie, 
particulièrement en cette 
période de rentrée scolaire. 
Étant donné que cette 
action permettra à des 

centaines d’enfants issus 
de milieux défavorisés de 
débuter l’année scolaire 
dans de bonnes conditions. 
Selon les responsables 
concernés,cette remise 
de tabliers n’est qu’un 
exemple parmi tant 
reflétant des efforts 
conjoints entre les 
institutions publiques 
et les organisations 
humanitaires pour apporter 
un soutien aux populations 
vulnérables et œuvrer pour 
une société plus inclusive.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

S.Y
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La Police d’Annaba opère 
des inspections contre la vente
 des produits pyrotechniques

ANNABA / BRI

Bilan du mois d’aout : 
Arrestation de 81 individus 

et saisie  de drogue 
et psychotropes

ANNABA/ SÛRETÉ DE WILAYA

Journées de sensibilisation 
de proximité contre

 les dangers des produits 
pyrotechniques

ANNABA / SÛRETÉ
 ET GENDARMERIE NATIONALE

Lutte conjointe contre la vente 
de produits pyrotechniques 
et pratiques commerciales 

Illégales

Le 11 septembre 2024, 
les services de sécurité 
d’Annaba ont organisé 

des opérations policières 
d’envergure pour lutter contre le 
phénomène de vente de pétards et 
de feux d’artifice, afin d’assurer 
la protection des citoyens.  En 
effet, près de 4.210 unités de 
pétards et de feux d’artifice,en 

sus de 64 unités de cierges 
magiquesont été saisies.  Dans 
le même contexte, les éléments 
de la 9ème sûreté urbaine, 
lors d’une opération policière 
organisée, ont pu saisir 1.346 
unités de pétards et 17 unités 
de cierges magiques. Au cours 
de l’opération policière, ces 
derniers ont également procédé 
à des examens d’identité de  21 
personnes, objet d’enquêtes 

judiciaires, et ont arrêté deux 
personnes pour possession 
de drogues et de substances 
psychotropes, avec l’arrestation 
de 13 motos. En parallèle, les 
services de sécurité d’Annaba 
ont élaboré un programme de 
sensibilisation pour sensibiliser 
les citoyens auxdangers des 
explosifs et des feux d’artifice 
et aux graves dégâts qui peuvent 
en résulter.

Dans le cadre de la lutte contre la 
délinquance en milieu urbain, 
la Brigade de recherche et 

d’intervention (BRI)  de la Sûreté 
d’Annaba a traité, au cours du mois 
d’août, une affaire liée à la détention, 
au stockage, à l’exposition et à la vente 
illégale de drogues dures et de marijuana 
aux fins de vente. Deux affaires liées à la 
détention, au stockage et à l’exposition 
illégales de  psychotropes à des fins de 
vente, une affaire liée à la contrefaçon et 
à l’utilisation de faux dans des documents 

administratifs et des certificats délivrés 
par les administrations et institutions 
publiques, deux affaires liées à la 
fabrication de faux, deux affaires liées à 
la possession de faux billets, une affaire 
liée à la possession d’armes blanches 
prohibées, l’exécution de 04 mandats 
d’arrêt et deux mandats d’amener, en sus 
de l’arrestation de 81 individus impliqués 
dans divers délits. Au cours de la période 
susmentionnée, l’équipe a également 
pu saisir environ une livre de cocaïne, 
deux paquets de drogue, plus de 3.720 
comprimés hallucinogènes et des armes 
blanches interdites de différent calibres.

A l’approche de la fête 
de Mawlid Ennabaoui 
Charif, la sûreté de 

wilaya a mobilisé l’ensemble 
de ses unités en vue de parer à 
tout danger, ou tout au moins en 
réduire la gravité. A cet effet, les 
campagnes de sensibilisation qui 
viennent d’être organisées par la 
sureté de wilaya ont pour effet de 
rappeler aux citoyens indélicats 
que jouer avec un pétard peut 
mener aux urgences hospitalières. 
En effet, des sorties sur terrains 
ont été observées,avant-hier 
par  les services de sécurité  au 
niveau de plusieurs rues et ruelles, 
notamment au niveau du Cours 
de la révolution, les rues‘’Ibn 

Khaldoun’’ et du ‘’17 octobre’’ 
ainsi que les cités relevant de 
la 14ème sûreté urbaine afin 
de sensibiliser  la population 
sur les dangers  des produits 
pyrotechnique, étant donné que ces 
produits peuvent être à l’origine 
d’incendies et mettre la vie des 
habitants et de leurs biens en 
danger, tout en causant des effets 
de panique parmi les personnes 
âgées, les malades, les enfants et 
les femmes enceintes. Il a été noté 
que ces journées de sensibilisation 
de proximité aux dangers des 
produits pyrotechniques et des 
bougies se poursuivront tout le 
long de la semaine en prévision 
de la fête du Mawlid Ennabaoui 
Echarif.

Dans le cadre de la lutte contre la 
commercialisation des produits 
illégaux et dangereux, une 

opération conjointe a été menée dans 
la nuit d’avant-hier, au niveau du rond-
point de Sarouel et Bouzaaroura. Cette 
opération a vu la participation coordonnée 
de plusieurs forces, dont la gendarmerie 
nationale, la sûreté nationale, les douanes, 
ainsi que les agents de contrôle de la 
direction du commerce de la wilaya. Elle 
avait pour objectif principal de contrecarrer 
la vente illégale de pétards, feux d’artifice 
et autres produits pyrotechniques, qui 
constituent un danger pour les enfants 

et les adultes, particulièrement lors de la 
célébration du MawlidEnnabaouiCharif. 
Les autorités visent non seulement à 
protéger les citoyens contre les risques liés 
à l’utilisation de ces produits, mais aussi 
à endiguer les pratiques commerciales 
illicites qui se développent autour de cette 
activité.Les forces de l’ordre ont intensifié 
les contrôles routiers et les inspections 
des véhicules et des commerces situés 
aux abords de ces axes stratégiques. 
Grâce à la présence renforcée des agents 
de douane et des services de répression 
des fraudes, l’accent a également été 
mis sur la détection des marchandises 
de contrebande et sur les pratiques 
commerciales frauduleuses.

Sihem Ferdjallah

SihemFerdjallah

Imen.B
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ANNABA / BERRAHAL    

Importante saisie de produits illégaux lors des contrôles 
opérés par les services de sécurité

Les agents de sécurité de 
la daïra de Berrahal ont 
renforcé leurs opérations 

de contrôle sur le terrain, en 
étroite collaboration avec 
plusieurs partenaires locaux, 
dans le but de lutter contre 
les pratiques commerciales 
illégales.  Une série 
d’inspections a été menée dans 
13 commerces de la région, 
aboutissant à la constatation 
de multiples infractions. Parmi 

celles-ci, ont été relevées des 
pratiques telles que la mise en 
vente de produits tabagiques 
sans étiquetage conforme, 
l’absence de facturation, 
la vente frauduleuse, ou 
encore l’exercice d’activités 
commerciales sans inscription 
au registre du commerce. Les 
agents ont également découvert 
des produits cosmétiques et 
alimentaires périmés, ainsi 
que des équipements sensibles 
utilisés sans autorisation légale. 

Les saisies effectuées lors de ces 
contrôles incluent 584 unités de 
tabac, 117 paquets de cigarettes 
d’origine étrangère, et plus de 
14 kilogrammes de produits 
alimentaires jugés dangereux 
pour la consommation. Des 
produits de nettoyage corporel 
périmés ont également été 
retirés du marché.
Ces interventions visent à 
préserver la santé publique et à 
maintenir un cadre commercial 
légal. Les autorités locales 

insistent sur l’importance pour 
les commerçants de respecter 
les régles afin d’éviter des 

sanctions pouvant engendrer 
de lourdes amendes ainsi que la 
fermeture des établissements.

S.Y

ANNABA / RÈGLEMENTATION ROUTIÈRE     

Stationnement anarchique : Plusieurs sabots installés

Les automobilistes 
ont certainement 
remarqué l’intense 

activité, cette semaine, des 
services de sécurité au niveau 
des rues d’Annaba. Après 
avoir mené avec succès 
une série d’interventions, 
qui se sont soldées par 
l’assainissement des espaces 
publics, les éléments de la 
sûreté nationale ont ciblé, 

cette fois-ci, les véhicules 
garés sans conformité à la 
règlementation en vigueur. 
La réprimande est à nouveau 
le recours à la pose de sabots. 
En effet, depuis quelques 
jours, les services de la sureté 
mènent une dure campagne 
contre le stationnement 
anarchique. Ceux-ci ont été 
suivis par la pose de sabots 
pour infraction au code de 
la route. Les automobilistes 

doivent désormais s’assurer 
de la présence des agents de 
l’ordre pour se conformer à la 
loi et éviter des embouteillages 
aux heures de pointe. La lutte 
sans merci engagée par les 
autorités locales contre le 
marché informel, a permis 
de libérer plusieurs voies 
et par voie de conséquence  
une meilleure fluidité de la 
circulation automobile. 

ANNABA / EL BOUNI :

Lancement de travaux de nettoyage et d’aménagement 
de l’école primaire “Chaouli Belkacem’’  

Dans le cadre des 
préparatifs de la 
prochaine rentrée 

scolaire et suite aux 
instructions du wali d’Annaba 
pour finaliser tous les travaux 
d’entretien et de réhabilitation 
des écoles, l’APC d’El Bouni 
a intensifié les préparatifs 
inhérents à la prochaine 
rentrée scolaire. Sur la base des 
recommandations du P/APC,  
le chef de secteur Menai Trek  

avec les services technique 
ont entamé au niveau de 
l’école primaire ‘’Chaouli 
Belkacem’’  la réhabilitation 
du chauffage central de 
l’établissement  ainsi que la 
programmation des travaux de 
nettoyage et d’aménagement 
de ladite école. Ce programme 
vise à améliorer le cadre de 
scolarisation des enfants  
pour qu’il soit beaucoup plus 
accueillant, autant pour les 
élèves que pour le personnel 

administratif et pédagogique. 
Tous les moyens humains et 
matériels ont été déployés 
afin de garantir un maximum 
de confort et de bien-être aux 
élèves et au corps enseignant. 
Ces efforts s’inscrivent dans 
le cadre de l’engagement des 
autorités locales à garantir  un 
environnement éducatif sain 
et sûr pour les enfants. Les 
autorités locales d’Annaba 
poursuivent leurs efforts dans 
le domaine de l’éducation, 

où elles emploieront plus 
de moyens afin  d’aménager 
davantage les établissements 

éducatifs en leur fournissant 
le matériel et tous les 
équipements nécessaires.

Imen.B

Imen.B

ANNABA / CHETAIBI    

Lancement d’une campagne d’abattage de chiens errants 

Face au phénomène 
des chiens errants, qui 
s’amplifie dans les cités 

éloignées de la commune 
de Chetaibi, les services de 
l’APC de ladite commune ont 
pris l’initiative d’organiser 
une campagne d’abattage. 
L’objectif de celle-ci est 
de mettre fin au danger qui 

menace quotidiennement les 
citoyens, d’autant plus que 
le nombre des chiens errants, 
potentiellement vecteurs de 
maladies transmissibles à 
l’homme, comme la rage, ne 
cesse d’augmenter ces derniers 
mois aux quatre coins de la 
commune. Tout les moyens 
humains et matériels ont été 
mobilisés pour mener à bien 
cette campagne qui a été 

lancée, hier et prendra tout 
le temps qu’il faudra pour 
nettoyer la région de toutes ces 
bêtes sauvages et dangereuses 
qui menacent la quiétude des 
citoyens au quotidien. Il faut 
souligner que la prolifération 
de ces canidés en zone urbaine 
ou rurale est favorisée par 
la présence des restes de 
nourritures se trouvant dans les 
bacs à ordures. 

Imen.B



Au Mexique, les magistrats seront désormais 
élus par un vote populaire

Venezuela 
Les Etats-Unis maintiennent la pression sur le président 

sortant Nicolas Maduro avec de nouvelles sanctions

Le président sortant, « 
AMLO », a fait adopter 
de justesse une réforme 

constitutionnelle contestée, trois 
semaines avant de passer la 
main à sa successeure, Claudia 
Sheinbaum, selon le monde fr. 
Après quatorze heures d’un 
débat marqué par des insultes, 
un retournement de situation, 
une invasion de l’hémicycle par 
des manifestants et des heurts 
avec les policiers, le Sénat 
mexicain a finalement approuvé, 
mercredi 11 septembre, peu après 
minuit, la réforme de la justice 
fédérale voulue par le président 
sortant, Andres Manuel Lopez 
Obrador (dit « AMLO »). Celle-
ci comprend certaines mesures 

décriées, comme la révocation 
des 1 690 juges et magistrats et 
des ministres de la Cour suprême, 
dont les remplaçants seront élus 

par un vote populaire.
Avant les débats de mardi, il 
manquait une voix au parti d’« 
AMLO », Morena, pour atteindre 

la majorité des deux tiers dans 
la Chambre haute, nécessaire 
à l’approbation de la réforme 
constitutionnelle. Alors que 
l’opposition avait fait bloc contre 
le texte, un sénateur du Parti 
Action nationale (droite) a fait 
défection au dernier moment. 
La presse mexicaine a révélé 
qu’il avait négocié son vote en 
échange du retrait d’instructions 
judiciaires lancées contre lui et 
sa famille pour des cas présumés 
de corruption et d’enrichissement 
illicite, une version qu’« AMLO 
» a démentie. Sa volte-face a 
permis au projet d’être adopté.
« Rouleau compresseur » 
législatif
Depuis son triomphe aux 

élections générales du 2 juin, le 
parti Morena disposait déjà des 
deux tiers de la Chambre des 
députés, ainsi que de 27 des 32 
Parlements locaux du Mexique. 
Ce « rouleau compresseur » 
législatif permet désormais au 
président, qui passera la main 
à sa successeure élue, Claudia 
Sheinbaum, le 1er octobre, de 
façonner la Constitution à sa 
guise.
Dans les jours précédant le débat 
au Sénat, les partis d’opposition 
avaient affirmé que leurs 
législateurs étaient victimes de 
« menaces » ou de « chantage » 
de la part de Morena afin qu’ils 
changent leur vote. 

Le chef du gouvernement 
espagnol a par ailleurs 
reçu jeudi l’opposant 

vénézuélien Edmundo Gonzalez 
Urrutia, réfugié depuis dimanche 
à Madrid, dans un contexte tendu 
avec Caracas, selon le monde fr. 
Les Etats-Unis ont annoncé, jeudi 
12 septembre, une nouvelle salve 
de sanctions contre le Venezuela 
visant seize responsables proches 
du président sortant Nicolas 
Maduro, accusé de vouloir 
s’accrocher au pouvoir malgré 
sa défaite lors de l’élection du 
28 juillet, selon Washington. 
Ces personnes comprennent des 
responsables du Conseil national 
électoral (CNE) et du Tribunal 
suprême de justice (TSJ), dont 
le juge et le procureur qui ont 
émis un mandat d’arrêt contre 
l’opposant Edmundo Gonzalez 

Urrutia, réfugié en Espagne 
depuis dimanche, selon des 
communiqués du département 
d’Etat et du Trésor.
« Plutôt que de respecter la 
volonté du peuple vénézuélien 
exprimée dans les urnes, M. 
Maduro et ses représentants ont 
faussement revendiqué la victoire 
tout en réprimant et en intimidant 
l’opposition démocratique 
dans une tentative illégitime de 
s’accrocher au pouvoir par la 
force », a déclaré le secrétaire 
d’Etat Antony Blinken, cité dans 
un communiqué. « Les Etats-
Unis continueront à œuvrer pour 
que ceux qui sont responsables de 
saper la démocratie au Venezuela 
rendent des comptes », a-t-il 
ajouté.
Lire aussi | Article réservé à 
nos abonnés Au Venezuela, 

l’opposition à Maduro bâillonnée, 
l’ex-candidat à la présidentielle 
Edmundo Gonzalez quitte le pays 
Ajouter à vos sélections 
Parlant à des journalistes, un haut 
responsable américain a déclaré, 
sous couvert d’anonymat, que 
Washington était convaincu 
de la victoire de M. Gonzalez 
Urrutia, soulignant qu’il existe 
« des preuves évidentes qu’il a 
remporté le plus grand nombre 
de voix lors de cette élection ».
Le président socialiste M. Maduro 
a été proclamé vainqueur de 
l’élection du 28 juillet avec 52 % 
des voix, mais, selon l’opposition, 
M. Gonzalez Urrutia a obtenu 
plus de 60 % des votes. Après 
l’annonce de la réélection de 
M. Maduro, des manifestations 
spontanées ont fait 27 morts 
et 192 blessés. Les Etats-Unis, 

l’Union européenne, ainsi que 
plusieurs pays d’Amérique latine 
ne reconnaissent pas la victoire 
du président sortant.
Une nouvelle « agression », 
selon Caracas
Caracas a immédiatement rejeté 
« avec la plus grande fermeté » 
des mesures jugées « illégitimes 
et illégales » et considérées 
comme une nouvelle « agression 
» de Washington, selon un 
communiqué du ministère des 
affaires étrangères.
Le Venezuela était déjà la cible de 
multiples sanctions américaines 
visant aussi le secteur pétrolier, 
et Washington s’efforce avec ces 
nouvelles sanctions de maintenir 
la pression sur Caracas. Les 
Etats-Unis ont aussi fait saisir, 
le 2 septembre en République 
dominicaine, un avion utilisé par 

M. Maduro. Des responsables 
américains reconnaissent 
cependant en privé que leur 
marge de manœuvre pour changer 
le cours des choses reste limitée.
Les responsables sanctionnés 
sont accusés d’avoir « entravé 
la transparence du processus 
électoral et la publication de 
résultats électoraux exacts ». « 
Le département du Trésor cible 
les principaux responsables 
impliqués dans les déclarations 
de victoire frauduleuses et 
illégitimes de M. Maduro et dans 
sa répression brutale de la liberté 
d’expression après les élections, 
alors que l’écrasante majorité 
des Vénézuéliens appelle au 
changement », a déclaré le 
secrétaire adjoint au Trésor, 
Wally Adeyemo.

La procureure de Tours 
a confirmé, jeudi, 
l’ouverture d’une 

enquête pénale. Mardi, le préfet 
d’Indre-et-Loire avait affirmé 
que quelque 600 bocaux étaient 
toujours recherchés, selon le 
monde fr. 
C’est bien le botulisme. Le 
Centre national de référence 
(CNR) de l’Institut Pasteur 
a confirmé la présence de la 
bactérie dans le pesto à l’ail 
des ours de la marque O Ptits 

Oignons consommé par cinq 
personnes en Indre-et-Loire, 
a fait savoir le ministère de la 
santé, jeudi 12 septembre.
Les analyses menées chez 
les patients, actuellement 
hospitalisés en réanimation et 
unité de surveillance continue 
(USC) en région Centre-Val de 
Loire, ont par ailleurs confirmé 
biologiquement la présence de 
botulisme chez quatre de ces cinq 
patients, alors que des analyses 
concernant le cinquième 

cas sont encore en cours. La 
Direction départementale de 
la protection des populations, 
chargée d’assurer la sécurité des 
consommateurs, poursuit ses 
investigations afin d’identifier 
les acheteurs des pots de pesto 
incriminés, précise le ministère.
Catherine Sorita-Minard, la 
procureure de Tours a confirmé, 
jeudi, l’ouverture d’une enquête 
pénale confiée à la direction 
interdépartementale de la 
police nationale et à la direction 

départementale de la protection 
des populations (service sécurité 
sanitaire de l’alimentation) 
pour « blessures involontaires 
par imprudence, négligence ou 
manquement à une obligation de 
sécurité ou de prudence imposée 
par la loi ou les règlements ».
Une affection neurologique rare 
et grave
Mardi lors d’une conférence 
de presse au centre hospitalier 
régional universitaire (CHRU) 
de Tours, le préfet d’Indre-

et-Loire Patrice Latron avait 
annoncé que « deux couples 
(s’étaient) présentés aux 
urgences samedi », suivis d’une 
cinquième personne dimanche 
après avoir participé à un même 
« repas d’anniversaire ». « Sur la 
base d’indices convergents », les 
autorités sanitaires suspectaient 
des cas de botulisme liés à 
l’ingestion du pesto à l’ail des 
ours, produit en Touraine, selon 
le préfet.
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Botulisme 
L’Institut Pasteur confirme la présence de la bactérie 

dans des bocaux de pesto en Indre-et-Loire



Intelligence artificielle 
Google visé par une enquête pour son utilisation des données 

personnelles au sein de l’Union européenne

Au Groenland, il y a un an, la chute d’un immense glacier 
a déclenché un signal sismique mondial de neuf jours

La Banque centrale européenne, prudente, réduit 
son taux d’intérêt de 0,25 %

L’enquête, ouverte jeudi 
par la Commission 
irlandaise pour la 

protection des données, doit 
permettre de vérifier si le grand 
groupe californien garantit 
bien « les droits et libertés 
fondamentaux des individus », 
selon le monde fr. 
La Commission irlandaise 
pour la protection des données 
(ou DPC, pour Data Protect 
Commission, en anglais), 
qui agit au nom de l’Union 
européenne, a annoncé jeudi 
12 septembre l’ouverture 
d’une enquête contre Google 

concernant l’utilisation des 
données personnelles des 
utilisateurs européens pour 
développer un de ses modèles 
d’intelligence artificielle (IA).
L’enquête de la DPC concerne 
le modèle d’IA « Pathways 
Language Model 2 » (PaLM 2), 
une version lancée par Google 
en 2023, qui a, entre autres, 
pour objectif de faciliter les 
traductions. Le grand groupe 
californien avait ensuite 
commencé à déployer en 
décembre de la même année un 
nouveau modèle d’IA, Gemini, 
encore plus avancé.

Dans un communiqué, la 
DPC écrit que l’enquête doit 
déterminer « si Google a 
respecté les obligations qu’elle 
aurait pu avoir » de réaliser « 
une étude d’impact » destinée 
à garantir la protection « des 
droits et libertés fondamentaux 
des individus ».
Cette obligation découle 
du Règlement européen 
de protection des données 
(RGPD), érigé en 2018 par 
Bruxelles, qui vise à protéger 
l’utilisation dérégulée de ces 
informations par les géants de 
la technologie.

Des plaintes contre Meta en 
juin
La DPC a annoncé au début du 
mois que le réseau social X, 
détenu par l’Américain Elon 
Musk, s’est définitivement 
engagé à ne plus exploiter les 
données personnelles de ses 
utilisateurs européens pour 
entraîner son programme 
d’intelligence artificielle.
En juin, le spécialiste 
américain des réseaux 
sociaux Meta (Facebook, 
Instagram), avait suspendu 
son projet d’utilisation des 
données personnelles de ses 

utilisateurs dans un programme 
d’intelligence artificielle, visé 
par des plaintes dans onze pays 
européens.
La Commission irlandaise de 
protection des données est 
compétente pour agir au nom 
de l’Union européenne car 
le siège européen de Google 
se trouve en Irlande, comme 
ceux de nombreux grands 
groupes de la Silicon Valley. 
Leur présence est cruciale 
pour l’économie du pays, et 
Dublin leur offre une fiscalité 
attractive.

Une étude publiée 
dans « Science » 
établit le lien entre 

un glissement de terrain et un 
tsunami survenu dans l’est 
du Groenland en septembre 
2023., selon le monde fr 
En septembre 2023, une 
centaine de stations sismiques 
à travers le monde enregistrent 
à tour de rôle un signal. 
L’oscillation détectée est 
déroutante. Les sismomètres 
mesurent une onde mono 
fréquentielle, comparable à 
un bourdonnement monotone, 
très différent des signaux 
associés aux tremblements 
de terre, habituellement 
multifréquentiels. Le 

phénomène est enregistré 
pendant une période 
anormalement longue de neuf 
jours.
Au terme de plusieurs mois 
d’enquête, un groupe de 
scientifiques révèle dans une 
étude, publiée le 12 septembre 
dans la revue Science, les 
causes de cette mystérieuse 
secousse. En s’appuyant sur 
des données satellitaires et des 
photographies aériennes, les 
géophysiciens reconstituent le 
déroulé des événements.
Le 16 septembre 2023, dans 
l’est du Groenland, au niveau 
du fjord Dickson, un sommet 
de montagne s’effondre, 
emportant dans sa chute un 

glacier. Environ 25 millions 
de mètres cubes de roche et 
de glace, soit l’équivalent de 
10 000 piscines olympiques, 
dévalent la pente à grande 
vitesse et plongent dans le 
fjord. Cette déferlante génère 
une impulsion colossale, 
déclenchant un méga tsunami 
de 200 mètres de haut dans cette 
région désertique du cercle 
polaire. Aucune victime n’est 
à déplorer, seul du matériel 
scientifique, au niveau de la 
station Ella Ø, à 70 kilomètres 
du fjord, est endommagé.
« Mouvement de balancier »
« La topographie fermée du 
fjord a permis à la vague 
de ricocher d’un versant à 

l’autre, explique Antoine 
Lucas, chercheur à l’Institut 
de physique du globe, à 
Paris, coauteur de l’étude, 
prenant l’image d’une bassine 
remplie d’eau que l’on 
transporterait à bout de bras. 
L’énergie générée était telle 
que la vague a maintenu ce 
mouvement de balancier et 
créé des ondes sismiques qui 
se sont propagées sous le fjord 
jusqu’aux différents réseaux 
de stations. » C’est à ce 
moment que les sismomètres 
se sont affolés, enregistrant 
pendant plus d’une semaine 
une fréquence jamais observée 
auparavant.
Pour arriver à ces conclusions, 

plus de 68 scientifiques issus 
de 40 institutions dans 15 pays 
ont combiné des données de 
sismométrie, des infrasons, des 
mesures de terrain et des images 
prises au sol et par satellite. 
Un travail de longue haleine. 
« La localisation de la source 
du signal a été rapidement 
identifiée et les données 
satellitaires ont confirmé le 
glissement de terrain, explique 
le chercheur français. Une 
mission en hélicoptère a 
ensuite permis de réaliser des 
relevés photographiques pour 
reconstituer le déroulement 
des événements en haute 
résolution. »

Malgré le 
ralentissement 
économique, la BCE 

se contente du strict minimum, 
baissant légèrement son taux 
d’intérêt et ne s’engageant pas 
pour l’avenir, selon le monde fr. 
La Banque centrale européenne 
(BCE) s’est contentée du strict 
minimum, jeudi 12 septembre. 
Elle a annoncé comme attendu 
une baisse de son taux d’intérêt 
directeur de 3,75 % à 3,5 %, 
après une première baisse 
de la même ampleur en juin, 
mais refuse de s’engager 
sur de prochaines baisses. 
« Nous restons dépendants 
des données économiques [à 
venir], note Christine Lagarde, 

sa présidente. Nous déciderons 
à chaque réunion, l’une après 
l’autre. La tendance pour les 
taux d’intérêt est claire, à savoir 
à la baisse, mais nous ne nous 
engageons ni sur la fréquence 
des baisses ni sur leur montant 
total. » Passant à l’espagnol en 
s’adressant au vice-président de 
la BCE, Luis de Guindos, elle 
ajoute : « Que sera sera. » (« Ce 
qui doit arriver arrivera »).
Cette prudence reflète les 
tensions dans lesquelles 
est prise la BCE, entre une 
économie atone et une inflation 
pas encore entièrement 
maîtrisée. La première partie de 
l’équation est la conjoncture, 
particulièrement morose. La 

prévision de croissance de 
la BCE pour cette année en 
zone euro est désormais de 
seulement 0,8 %, légèrement en 
dessous de sa prévision de juin 
de 0,9 %. Mais surtout, derrière 
ce chiffre, se trouve une quasi-
stagnation de l’économie 
intérieure. « La demande 
intérieure privée s’est affaiblie, 
les ménages consommant 
moins, les entreprises réduisant 
leurs investissements et les 
dépenses immobilières chutant 
», souligne Mme Lagarde. Le 
peu de croissance qui reste vient 
du commerce extérieur et des 
dépenses gouvernementales.
Cette quasi-asphyxie est une 
mauvaise surprise. Il y a trois 

mois, la BCE estimait que 
la hausse des salaires, de 4,3 
% au deuxième trimestre, 
et le ralentissement de 
l’inflation, désormais à 2,2 %, 
permettraient aux ménages de 

retrouver un peu de pouvoir 

d’achat. Elle anticipait donc 
une reprise progressive de la 
consommation. Cela ne s’est 
pas produit.
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ÉLECTIONS AMÉRICAINES : 
Immigration, IVG, attaques personnelles… Les six 

moments forts du débat Kamala Harris-Donald Trump

À À huit semaines de huit semaines de 
l’élection présidentielle l’élection présidentielle 
américaine, Kamala américaine, Kamala 

Harris et Donald Trump Harris et Donald Trump 
s’affrontaient lors d’un débat s’affrontaient lors d’un débat 
télévisé ce mardi 10 septembre télévisé ce mardi 10 septembre 
2024. Cette première opposition 2024. Cette première opposition 
a vu la candidate démocrate a vu la candidate démocrate 
et le candidat républicain et le candidat républicain 
défendre les points clés de défendre les points clés de 
leurs programmes… mais aussi leurs programmes… mais aussi 
s’attaquer mutuellement.s’attaquer mutuellement.
Le débat très attendu entre Le débat très attendu entre 
Kamala Harris et Donald Trump Kamala Harris et Donald Trump 
s’est tenu dans la nuit du mardi s’est tenu dans la nuit du mardi 
10 au mercredi 11 septembre 10 au mercredi 11 septembre 
2024, au Centre national de la 2024, au Centre national de la 
Constitution à Philadelphie, en Constitution à Philadelphie, en 
Pennsylvanie, un État crucial Pennsylvanie, un État crucial 
pour les prochaines élections.pour les prochaines élections.
Pendant plus d’une heure et Pendant plus d’une heure et 
demie, la candidate démocrate demie, la candidate démocrate 
et son adversaire républicain ont et son adversaire républicain ont 
pu détailler leurs propositions pu détailler leurs propositions 
sur des sujets variés, de sur des sujets variés, de 
l’économie à l’ immigration, en l’économie à l’immigration, en 
passant par leurs positions sur passant par leurs positions sur 
la politique internationale et sur la politique internationale et sur 
l’avortement.l’avortement.
Un premier affrontement entre Un premier affrontement entre 
les deux candidats qui a vu les deux candidats qui a vu 
Kamala Harris maîtriser son Kamala Harris maîtriser son 
sujet et dénoncer le manque sujet et dénoncer le manque 
d’ intérêt de Donald Trump d’intérêt de Donald Trump 
pour les Américains. De son pour les Américains. De son 
côté, Donald Trump a enchaîné côté, Donald Trump a enchaîné 
les accusations contre la les accusations contre la 
vice-présidente en matière vice-présidente en matière 
d’ immigration, refusant une d’immigration, refusant une 
nouvelle fois de reconnaître nouvelle fois de reconnaître 
sa défaite lors de l’élection de sa défaite lors de l’élection de 
2020, et enchaînant l’utilisation 2020, et enchaînant l’utilisation 
de fausses informations.de fausses informations.

Trump défend son bilan Trump défend son bilan 
économique, Harris le économique, Harris le 

pourfendpourfend
C’était le premier point abordé C’était le premier point abordé 
lors de ce débat. La candidate lors de ce débat. La candidate 
démocrate, Kamala Harris, s’est démocrate, Kamala Harris, s’est 
présentée à plusieurs reprises présentée à plusieurs reprises 
comme la représentante de la « comme la représentante de la « 
classe moyenne » américaine, classe moyenne » américaine, 
s’estimant être la seule à s’estimant être la seule à 
s’ intéresser vraiment à cette s’intéresser vraiment à cette 
frange de la population.frange de la population.
De son côté, Donald Trump a De son côté, Donald Trump a 
rapidement défendu son bilan rapidement défendu son bilan 
en tant que Président entre en tant que Président entre 
2016 et 2020, se vantant d’avoir 2016 et 2020, se vantant d’avoir 
créé l’une des « meilleures créé l’une des « meilleures 
économies de l’histoire du pays économies de l’histoire du pays 
». Un argument rapidement ». Un argument rapidement 
critiqué par son adversaire, critiqué par son adversaire, 
l’accusant d’avoir laissé le pays l’accusant d’avoir laissé le pays 
dans un état déplorable avec « dans un état déplorable avec « 
le pire taux de chômage de le pire taux de chômage de 
l’histoire américaine depuis la l’histoire américaine depuis la 
Grande Dépression ».Grande Dépression ».

Sur l’immigration, Donald Sur l’immigration, Donald 
Trump enchaîne les fake Trump enchaîne les fake 

newsnews
Au fil du débat, le candidat Au fil du débat, le candidat 
républicain a, a son habitude, républicain a, a son habitude, 

fait de l’ immigration son fait de l’immigration son 
thème de prédilection, y reliant thème de prédilection, y reliant 
nombre de sujets abordés.nombre de sujets abordés.
Assurant que les immigrés Assurant que les immigrés 
« s’emparent des villes » « s’emparent des villes » 
américaines et « y entrent américaines et « y entrent 
violemment », il a également violemment », il a également 
assuré que dans une ville assuré que dans une ville 
de l’Ohio, Springfield, de l’Ohio, Springfield, 
des immigrés mangeaient des immigrés mangeaient 
des animaux domestiques. des animaux domestiques. 
Une allégation rapidement Une allégation rapidement 
contredite par le présentateur contredite par le présentateur 
du débat, affirmant qu’aucune du débat, affirmant qu’aucune 
preuve n’avait jamais été preuve n’avait jamais été 
apportée sur ce point.apportée sur ce point.
« À Springfield, ils mangent les « À Springfield, ils mangent les 
chiens, ils mangent les chats… chiens, ils mangent les chats… 
ils mangent les animaux des ils mangent les animaux des 
gens qui vivent là. C’est ce gens qui vivent là. C’est ce 
qui se passe dans notre pays, qui se passe dans notre pays, 
et c’est une honte », a déclaré et c’est une honte », a déclaré 
l’ancien président.l’ancien président.
Avortement : Kamala Harris Avortement : Kamala Harris 
défend les droits de femmes, défend les droits de femmes, 
Donald Trump les stigmatiseDonald Trump les stigmatise
L’un des thèmes clés de la L’un des thèmes clés de la 
campagne pour les élections campagne pour les élections 
américaines, l’avortement, a américaines, l’avortement, a 
également été discuté lors de également été discuté lors de 
ce premier débat entre Donald ce premier débat entre Donald 
Trump et Kamala Harris.Trump et Kamala Harris.
Le candidat républicain a Le candidat républicain a 
remercié la Cour Suprême remercié la Cour Suprême 
d’avoir révoqué l’arrêt Roe v d’avoir révoqué l’arrêt Roe v 
Wade, et, d’ainsi, avoir remis Wade, et, d’ainsi, avoir remis 
le droit à l’avortement entre le droit à l’avortement entre 
les mains des différents États. les mains des différents États. 
« Il fallait du courage pour le « Il fallait du courage pour le 
faire, et la Cour suprême a fait faire, et la Cour suprême a fait 
preuve d’un grand courage en preuve d’un grand courage en 
le faisant », a-t-il déclaré.le faisant », a-t-il déclaré.
Kamala Harris, elle, a indiqué Kamala Harris, elle, a indiqué 

être favorable au rétablissement être favorable au rétablissement 
de cet arrêt, livrant un plaidoyer de cet arrêt, livrant un plaidoyer 
sur les situations pénibles de sur les situations pénibles de 
nombreuses femmes dans nombreuses femmes dans 
le pays. Donald Trump « ne le pays. Donald Trump « ne 
devrait pas dire à une femme ce devrait pas dire à une femme ce 
qu’elle doit faire de son corps qu’elle doit faire de son corps 
», a-t-elle conclu.», a-t-elle conclu.
De son côté, Donald Trump a De son côté, Donald Trump a 
accusé le camp démocrate de accusé le camp démocrate de 
vouloir « exécuter les bébés » vouloir « exécuter les bébés » 
avant le terme de la grossesse. avant le terme de la grossesse. 
Il a assuré que des avortements Il a assuré que des avortements 
avaient déjà lieu au cours du avaient déjà lieu au cours du 
neuvième mois de grossesse. neuvième mois de grossesse. 
« Nulle part en Amérique, une « Nulle part en Amérique, une 
femme ne va aller au terme de femme ne va aller au terme de 
sa grossesse pour demander un sa grossesse pour demander un 
avortement. Ça n’arrive jamais. avortement. Ça n’arrive jamais. 
C’est insultant pour les femmes C’est insultant pour les femmes 
d’Amérique », a contredit d’Amérique », a contredit 
Kamala Harris.Kamala Harris.
L’ancien président a également L’ancien président a également 
accusé les démocrates de accusé les démocrates de 
soutenir des avortements « soutenir des avortements « 
après la naissance », autrement après la naissance », autrement 
dit des infanticides, illégaux dit des infanticides, illégaux 
dans les 50 États américains. dans les 50 États américains. 
« J’avais prévenu que nous « J’avais prévenu que nous 
allions entendre un tissu de allions entendre un tissu de 
mensonges et ce n’est en réalité mensonges et ce n’est en réalité 
pas une surprise », a contre-pas une surprise », a contre-
attaqué Kamala Harris.attaqué Kamala Harris.

Donald Trump dit avoir « Donald Trump dit avoir « 
pris une balle » à cause de pris une balle » à cause de 

ses adversairesses adversaires
Au cours du débat, le candidat Au cours du débat, le candidat 
républicain et ancien président républicain et ancien président 
Donald Trump est revenu sur Donald Trump est revenu sur 
la tentative d’assassinat à son la tentative d’assassinat à son 
encontre, lors d’un meeting, le encontre, lors d’un meeting, le 
13 juillet 2024. Il a accusé le 13 juillet 2024. Il a accusé le 
camp démocrate d’avoir incité camp démocrate d’avoir incité 

l’attaque, en le qualifiant de « l’attaque, en le qualifiant de « 
menace pour la démocratie ».menace pour la démocratie ».
« J’ai probablement reçu une « J’ai probablement reçu une 
balle dans la tête à cause des balle dans la tête à cause des 
choses qu’ ils disent sur moi. choses qu’ils disent sur moi. 
Ils parlent de démocratie, Ils parlent de démocratie, 
je suis une menace pour la je suis une menace pour la 
démocratie, ils sont la menace démocratie, ils sont la menace 
pour la démocratie », a déclaré pour la démocratie », a déclaré 
Donald Trump.Donald Trump.
Kamala Harris promet une Kamala Harris promet une 

« nouvelle génération de « nouvelle génération de 
dirigeants »dirigeants »

Attaquée par Donald Trump, Attaquée par Donald Trump, 
qui l’a qualifiée de « pire qui l’a qualifiée de « pire 
vice-présidente » de l’histoire vice-présidente » de l’histoire 
américaine, l’accusant d’être américaine, l’accusant d’être 
également « pire » que Joe également « pire » que Joe 
Biden, Kamala Harris a Biden, Kamala Harris a 
souhaité marquer sa différence souhaité marquer sa différence 
avec les deux précédents avec les deux précédents 
présidents Donald Trump et Joe présidents Donald Trump et Joe 
Biden.Biden.
« Je ne suis pas Joe Biden, et « Je ne suis pas Joe Biden, et 
je ne suis certainement pas je ne suis certainement pas 
Donald Trump. Et ce que je Donald Trump. Et ce que je 
propose, c’est une nouvelle propose, c’est une nouvelle 
génération de dirigeants pour génération de dirigeants pour 
notre pays, une génération qui notre pays, une génération qui 
croit en ce qui est possible, croit en ce qui est possible, 
une génération qui apporte un une génération qui apporte un 
sentiment d’optimisme sur ce sentiment d’optimisme sur ce 
que nous pouvons faire au lieu que nous pouvons faire au lieu 
de toujours dénigrer le peuple de toujours dénigrer le peuple 
américain. »américain. »
L’Ukraine et Gaza au cœur L’Ukraine et Gaza au cœur 

du débatdu débat
Fidèle à lui-même, Donald Fidèle à lui-même, Donald 
Trump a répété que sa présence Trump a répété que sa présence 
au pouvoir aurait empêché les au pouvoir aurait empêché les 
conflits en Ukraine et au Proche-conflits en Ukraine et au Proche-
Orient. L’ancien président a Orient. L’ancien président a 
répété être en mesure de « répété être en mesure de « 

régler » la guerre en Ukraine régler » la guerre en Ukraine 
« avant même de devenir « avant même de devenir 
Président ». « Je veux que cette Président ». « Je veux que cette 
guerre s’arrête, a-t-il déclaré. guerre s’arrête, a-t-il déclaré. 
Je connais très bien Volodymyr Je connais très bien Volodymyr 
Zelensky et Vladimir Poutine. Zelensky et Vladimir Poutine. 
Ils me respectent, pas Joe Ils me respectent, pas Joe 
Biden. » À plusieurs reprises, Biden. » À plusieurs reprises, 
Donald Trump a évoqué la Donald Trump a évoqué la 
crainte d’une « troisième guerre crainte d’une « troisième guerre 
mondiale ».mondiale ».
À la question « pensez-vous À la question « pensez-vous 
qu’ il est dans l’ intérêt des qu’il est dans l’intérêt des 
États-Unis que l’Ukraine États-Unis que l’Ukraine 
gagne cette guerre ? », l’ancien gagne cette guerre ? », l’ancien 
président a livré une réponse président a livré une réponse 
large, assurant « qu’ il est large, assurant « qu’il est 
dans l’ intérêt des États-Unis dans l’intérêt des États-Unis 
de mettre fin à cette guerre et de mettre fin à cette guerre et 
de négocier un accord, parce de négocier un accord, parce 
que nous devons empêcher la que nous devons empêcher la 
destruction de toutes ces vies destruction de toutes ces vies 
humaines ».humaines ».
Donald Trump a ensuite accusé Donald Trump a ensuite accusé 
Kamala Harris de « détester Kamala Harris de « détester 
Israël », affirmant qu'« Israël Israël », affirmant qu'« Israël 
disparaîtrait en deux ans » si disparaîtrait en deux ans » si 
elle accédait au pouvoir. Pour sa elle accédait au pouvoir. Pour sa 
part, Kamala Harris a défendu part, Kamala Harris a défendu 
le droit d’ Israël à se défendre et le droit d’Israël à se défendre et 
plaidé pour un cessez-le-feu.plaidé pour un cessez-le-feu.
« Tout le monde sait que « Tout le monde sait que 
Donald Trump est faible Donald Trump est faible 
en politique étrangère », a en politique étrangère », a 
lancé la candidate démocrate, lancé la candidate démocrate, 
dénonçant l’admiration de dénonçant l’admiration de 
son adversaire « pour les son adversaire « pour les 
dictateurs » et assurant que dictateurs » et assurant que 
Vladimir Poutine ne ferait « Vladimir Poutine ne ferait « 
qu’une bouchée » du candidat qu’une bouchée » du candidat 
républicain en cas d’accession républicain en cas d’accession 
à la Maison-Blanche.à la Maison-Blanche.
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GUERRE EN UKRAINE : 
L’Allemagne maintient son refus de livrer des missiles 

longue portée

L’L’ Allemagne ne Allemagne ne 
changera rien à sa changera rien à sa 
décision de ne pas décision de ne pas 

livrer à l’Ukraine de missiles livrer à l’Ukraine de missiles 
de longue portée, a déclaré de longue portée, a déclaré 
vendredi le chancelier Olaf vendredi le chancelier Olaf 
Scholz alors que les dirigeants Scholz alors que les dirigeants 
américain et britannique américain et britannique 
doivent discuter de la possibilité doivent discuter de la possibilité 
d’autoriser Kiev à utiliser des d’autoriser Kiev à utiliser des 
armes de ce type contre la armes de ce type contre la 
Russie.Russie.
« L’Allemagne a pris une « L’Allemagne a pris une 
décision claire sur ce que décision claire sur ce que 
nous faisons et ce que nous nous faisons et ce que nous 
ne faisons pas. Cette décision ne faisons pas. Cette décision 
ne changera pas », a déclaré le ne changera pas », a déclaré le 
dirigeant allemand lors d’une dirigeant allemand lors d’une 
conférence de presse à Berlin.conférence de presse à Berlin.
Le dirigeant allemand n’a cessé Le dirigeant allemand n’a cessé 
de réaffirmer son opposition de réaffirmer son opposition 
à ce que son pays, plus grand à ce que son pays, plus grand 
contributeur européen d’aides contributeur européen d’aides 
financières et militaires à financières et militaires à 
l’Ukraine, livre à Kiev des l’Ukraine, livre à Kiev des 
missiles longue portée Taurus, missiles longue portée Taurus, 
de fabrication allemande.de fabrication allemande.
L’Allemagne « très ferme »L’Allemagne « très ferme »

Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky réclame Volodymyr Zelensky réclame 
depuis plusieurs mois ces armes depuis plusieurs mois ces armes 
d’une portée de plus de 500 d’une portée de plus de 500 

km qui pourraient atteindre le km qui pourraient atteindre le 
territoire russe en profondeur. territoire russe en profondeur. 
De nombreux élus allemands, y De nombreux élus allemands, y 
compris au sein de la coalition compris au sein de la coalition 
d’Olaf Scholz, demandent au d’Olaf Scholz, demandent au 
chancelier de franchir le pas.chancelier de franchir le pas.
Un feu vert à l’utilisation Un feu vert à l’utilisation 
de missiles à longue portée de missiles à longue portée 
occidentaux contre la Russie occidentaux contre la Russie 
est au menu de discussions est au menu de discussions 
vendredi à la Maison Blanche vendredi à la Maison Blanche 

entre le Premier ministre entre le Premier ministre 
britannique Keir Starmer et Joe britannique Keir Starmer et Joe 
Biden.Biden.
Kiev espère obtenir des deux Kiev espère obtenir des deux 
dirigeants une plus grande dirigeants une plus grande 
liberté d’action pour utiliser les liberté d’action pour utiliser les 
missiles Storm Shadow livrés missiles Storm Shadow livrés 
par le Royaume-Uni et pour par le Royaume-Uni et pour 
les ATACMS fournis pas les les ATACMS fournis pas les 
États-Unis, des armes d’une États-Unis, des armes d’une 
portée maximale de plusieurs portée maximale de plusieurs 

centaines de kilomètres qui centaines de kilomètres qui 
permettraient d’atteindre des permettraient d’atteindre des 
sites logistiques de l’armée sites logistiques de l’armée 
russe et des aérodromes d’où russe et des aérodromes d’où 
décollent ses bombardiers.décollent ses bombardiers.

La crainte d’une escaladeLa crainte d’une escalade
Interrogé sur ce sujet, le porte-Interrogé sur ce sujet, le porte-
parole d’Olaf Scholz, Steffen parole d’Olaf Scholz, Steffen 
Hebestreit, a déclaré que « les Hebestreit, a déclaré que « les 
armes dont les États-Unis et armes dont les États-Unis et 
la Grande-Bretagne discutent la Grande-Bretagne discutent 

actuellement sont des armes actuellement sont des armes 
que nous n’avons pas fournies que nous n’avons pas fournies 
(…) et à cet égard, il n’y a pas (…) et à cet égard, il n’y a pas 
de changement ». Olaf Scholz de changement ». Olaf Scholz 
est « très ferme » sur ce sujet, est « très ferme » sur ce sujet, 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.
Depuis le début de l’ invasion Depuis le début de l’invasion 
russe en Ukraine, le chef du russe en Ukraine, le chef du 
gouvernement allemand s’est gouvernement allemand s’est 
à plusieurs reprises aligné sur à plusieurs reprises aligné sur 
les décisions de Washington les décisions de Washington 
concernant les livraisons concernant les livraisons 
d’armes à l’Ukraine, se d’armes à l’Ukraine, se 
coordonnant étroitement avec coordonnant étroitement avec 
le président Joe Biden.le président Joe Biden.
Mais le chancelier doit Mais le chancelier doit 
maintenir un fragile équilibre maintenir un fragile équilibre 
entre son engagement d’aider entre son engagement d’aider 
l’Ukraine « aussi longtemps l’Ukraine « aussi longtemps 
qu’ il le faudra » et les craintes qu’il le faudra » et les craintes 
d’une partie de l’opinion d’une partie de l’opinion 
publique qui s’ inquiète d’une publique qui s’inquiète d’une 
possible escalade.possible escalade.
Issu d’une longue tradition Issu d’une longue tradition 
pacifiste, le parti social-pacifiste, le parti social-
démocrate du chancelier est en démocrate du chancelier est en 
chute libre dans les sondages, chute libre dans les sondages, 
largement battu dans deux largement battu dans deux 
élections régionales récentes élections régionales récentes 
par le parti d’extrême droite par le parti d’extrême droite 
AfD, opposé au soutien miliaire AfD, opposé au soutien miliaire 
à l’Ukraine.à l’Ukraine.
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REAL MADRID:
Carlo Ancelotti ne s’inquiète pas pour Mbappé et Vinicius

Le Real Madrid blinde Andriy Lunin

BALLON D’OR:
Carlo Ancelotti ne comprend pas pour Rodrygo

REAL MADRID:
Aurélien Tchouaméni et Jude Bellingham forfaits

 pour la Real Sociedad

ÉQUIPE NATIONALE:
Gouiri, le grand gagnant de septembre

ÉQUIPE NATIONALE:
Neghiz : « Nous sommes sur la bonne voie »

JEUX PARALYMPIQUES 2024:
 la médaillée d’or Safia Djelal reçoit un accueil 

chaleureux à Batna

Presqu’une année après resqu’une année après 
sa première sélection en sa première sélection en 
équipe nationale, Amin équipe nationale, Amin 

Gouiri a enfin confirmé tout le Gouiri a enfin confirmé tout le 
bien qu’on pensait de lui.bien qu’on pensait de lui.
Avec ses qualités techniques Avec ses qualités techniques 
indéniables, l’attaquant du indéniables, l’attaquant du 
Stade Rennais a été l’un des Stade Rennais a été l’un des 
grands gagnants de ce stage de grands gagnants de ce stage de 
septembre, en inscrivant deux septembre, en inscrivant deux 
buts, ce qui est le rôle qu’on buts, ce qui est le rôle qu’on 
attend de lui, diront certains, attend de lui, diront certains, 
mais il a le mérite d’avoir mais il a le mérite d’avoir 
marqué  à chaque fois dans un marqué  à chaque fois dans un 
bon moment du match, que ce bon moment du match, que ce 
soit  contre la Guinée équatoriale soit  contre la Guinée équatoriale 
jeudi passé, lorsqu’ il libéra jeudi passé, lorsqu’il libéra 
tout un stade qui redoutait une tout un stade qui redoutait une 
égalisation des Equato-Guinéens égalisation des Equato-Guinéens 
qui avaient jeté toute leur énergie qui avaient jeté toute leur énergie 
dans la bataille. Ce mardi, il dans la bataille. Ce mardi, il 
remet ça en montrant la voie à remet ça en montrant la voie à 
ses coéquipiers en inscrivant ses coéquipiers en inscrivant 
ce premier but, avant que l’EN ce premier but, avant que l’EN 
ne déroule après et s’offre ne déroule après et s’offre 
un succès confortable. Avec un succès confortable. Avec 

seulement 7 apparitions avec le seulement 7 apparitions avec le 
maillot national, Gouiri totalise maillot national, Gouiri totalise 
déjà 3 buts, soit une moyenne déjà 3 buts, soit une moyenne 
plutôt intéressante. Certes pour plutôt intéressante. Certes pour 
arriver à donner le maximum de arriver à donner le maximum de 
son talent fou, il lui a fallu une son talent fou, il lui a fallu une 
période d’adaptation. Comme il période d’adaptation. Comme il 
a entre-temps connu des pépins a entre-temps connu des pépins 
de santé avec un forfait à la CAN de santé avec un forfait à la CAN 

2023 à cause d’une blessure au 2023 à cause d’une blessure au 
genou, sans oublier la mauvaise genou, sans oublier la mauvaise 
passe qu’a connue l’EN et passe qu’a connue l’EN et 
le changement d’entraineur le changement d’entraineur 
(Petkovic a remplacé Belmadi), (Petkovic a remplacé Belmadi), 
il était difficile de le juger avant  il était difficile de le juger avant  
mais désormais cette étape mais désormais cette étape 
(adaptation) est derrière, Amin (adaptation) est derrière, Amin 
Gouiri a  vraisemblablement Gouiri a  vraisemblablement 

lancé durant ce stage de lancé durant ce stage de 
septembre  son aventure en septembre  son aventure en 
équipe nationale et semble équipe nationale et semble 
bien parti pour marquer son bien parti pour marquer son 
passage en EN. C’est du moins passage en EN. C’est du moins 
le sentiment qui prédomine chez le sentiment qui prédomine chez 
les observateurs qui estiment les observateurs qui estiment 
qu’avec lui, l’EN a trouvé le qu’avec lui, l’EN a trouvé le 
joueur qui manquait en attaque. joueur qui manquait en attaque. 
En plus, on remarque qu’après En plus, on remarque qu’après 
des débuts mitigés, Gouiri est des débuts mitigés, Gouiri est 
en train de monter crescendo et en train de monter crescendo et 
c’est tant mieux pour lui et la c’est tant mieux pour lui et la 
sélection nationale.sélection nationale.
Il flaire les bons coupsIl flaire les bons coups
Quand on regarde Amin Gouiri Quand on regarde Amin Gouiri 
dans un match avec le ballon dans un match avec le ballon 
dans les pieds, on apprécie son dans les pieds, on apprécie son 
élégance, sa conduite de balle élégance, sa conduite de balle 
et dribles comme ce fameux but et dribles comme ce fameux but 
marqué en février dernier contre marqué en février dernier contre 
le Paris Saint-Germain au Parc le Paris Saint-Germain au Parc 
des Princes où il se débarrasse des Princes où il se débarrasse 
de plusieurs défenseurs de plusieurs défenseurs 
parisiens avant de tromper parisiens avant de tromper 
le géant Donaruma, ce but le géant Donaruma, ce but 

résume les grosses potentialités résume les grosses potentialités 
techniques de cet attaquant techniques de cet attaquant 
formé à l’Olympique Lyonnais. formé à l’Olympique Lyonnais. 
Toutefois pour les spécialistes, Toutefois pour les spécialistes, 
Gouiri a une autre qualité qui est Gouiri a une autre qualité qui est 
primordiale chez un attaquant, à primordiale chez un attaquant, à 
savoir la malice comme l’ illustre savoir la malice comme l’illustre 
l’action du deuxième but marqué l’action du deuxième but marqué 
à Hadefi-Miloud jeudi passé, à Hadefi-Miloud jeudi passé, 
quand Ramy Bensebaini dégage quand Ramy Bensebaini dégage 
de la défense le ballon, pour de la défense le ballon, pour 
éviter le piège du hors-jeu, il éviter le piège du hors-jeu, il 
anticipe au bon moment pour anticipe au bon moment pour 
récupérer le cuir et aller après le récupérer le cuir et aller après le 
mettre calmement dans les filets mettre calmement dans les filets 
équato-guinéens, il réédite le équato-guinéens, il réédite le 
même geste avant-hier, en étant même geste avant-hier, en étant 
au bon endroit pour transformer au bon endroit pour transformer 
la passe décisive que lui la passe décisive que lui 
délivre son nouveau coéquipier délivre son nouveau coéquipier 
Mohamed Farsi. Enfin libéré,  Mohamed Farsi. Enfin libéré,  
à 24 ans, Gouiri pourrait au à 24 ans, Gouiri pourrait au 
minimum faire une décennie en minimum faire une décennie en 
équipe nationale, prévoit-on.équipe nationale, prévoit-on.

M.SM.S

Titulaire une bonne itulaire une bonne 
partie de la saison l’an partie de la saison l’an 
dernier, Andriy Lunin dernier, Andriy Lunin 

espérait avoir ses chances espérait avoir ses chances 
cette saison malgré le retour cette saison malgré le retour 
de Thibaut Courtois. Mais le de Thibaut Courtois. Mais le 
Belge est toujours numéro Belge est toujours numéro 
1 dans l’esprit de Carlo 1 dans l’esprit de Carlo 
Ancelotti. Ce qui a poussé le Ancelotti. Ce qui a poussé le 
portier ukrainien à s’ interroger portier ukrainien à s’interroger 
au sujet de son avenir. Après au sujet de son avenir. Après 
des semaines d’ incertitude, des semaines d’incertitude, 
Lunin a finalement décidé de Lunin a finalement décidé de 
rester. Les pensionnaires du rester. Les pensionnaires du 
stade Santiago Bernabéu ont stade Santiago Bernabéu ont 
annoncé la bonne nouvelle annoncé la bonne nouvelle 

ce vendredi. «Le Real ce vendredi. «Le Real 
Madrid CF et Andriy Lunin Madrid CF et Andriy Lunin 
ont convenu de prolonger le ont convenu de prolonger le 
contrat de notre joueur, qui contrat de notre joueur, qui 
reste lié au club jusqu’au 30 reste lié au club jusqu’au 30 
juin 2030. Lunin est arrivé juin 2030. Lunin est arrivé 
au Real Madrid en 2018, au Real Madrid en 2018, 
à l’âge de 19 ans, et fait à l’âge de 19 ans, et fait 
partie de l’équipe première partie de l’équipe première 
depuis 2020. Au cours de depuis 2020. Au cours de 
sa carrière en défendant le sa carrière en défendant le 
maillot du Real Madrid, il a maillot du Real Madrid, il a 
remporté 10 titres : 2 Ligue remporté 10 titres : 2 Ligue 
des Champions, 1 Mondial des Champions, 1 Mondial 
des Clubs, 2 Supercoupes des Clubs, 2 Supercoupes 
d’Europe, 2 Ligues, 1 Copa d’Europe, 2 Ligues, 1 Copa 

del Rey et 2 Supercoupes del Rey et 2 Supercoupes 
d’Espagne. Lunin est d’Espagne. Lunin est 
international avec l’Ukraine, international avec l’Ukraine, 
équipe avec laquelle il a équipe avec laquelle il a 
participé à l’Euro allemand participé à l’Euro allemand 
2024. Et il est candidat pour 2024. Et il est candidat pour 
remporter le Trophée Yashin remporter le Trophée Yashin 
du meilleur gardien de la du meilleur gardien de la 
saison 2023-2024, durant saison 2023-2024, durant 
laquelle ses performances ont laquelle ses performances ont 
été fondamentales pour que le été fondamentales pour que le 
Real Madrid remporte les trois Real Madrid remporte les trois 
titres : Ligue des Champions, titres : Ligue des Champions, 
Ligue et Supercoupe Ligue et Supercoupe 
d’Espagne», peut-on lire sur d’Espagne», peut-on lire sur 
le communiqué de presse.le communiqué de presse.

I l y a quelques jours, les l y a quelques jours, les 
noms des 30 finalistes noms des 30 finalistes 
du Ballon d’Or 2024 du Ballon d’Or 2024 

ont été dévoilés. Une liste ont été dévoilés. Une liste 
dans laquelle ne figurait par dans laquelle ne figurait par 
Rodrygo, auteur pourtant Rodrygo, auteur pourtant 
d’une belle saison avec le d’une belle saison avec le 
Real Madrid. Le Brésilien Real Madrid. Le Brésilien 
s’était d’ailleurs étonné de s’était d’ailleurs étonné de 
ce choix. Carlo Ancelotti ce choix. Carlo Ancelotti 
est aussi surpris que lui. est aussi surpris que lui. 
Questionné à ce sujet en Questionné à ce sujet en 
conférence de presse ce conférence de presse ce 

vendredi, le Mister s’est vendredi, le Mister s’est 
rangé du côté de son rangé du côté de son 
joueur. «L’élection pour joueur. «L’élection pour 
le Ballon d’Or n’a pas été le Ballon d’Or n’a pas été 
valorisée. Il méritait d’être valorisée. Il méritait d’être 
là et je comprends qu’ il soit là et je comprends qu’il soit 
contrarié. Quelqu’un a oublié contrarié. Quelqu’un a oublié 
ce qu’ il a fait en Ligue des ce qu’il a fait en Ligue des 
Champions, marquer contre Champions, marquer contre 
City tout en étant important. City tout en étant important. 
Il peut être un joker, jouer à Il peut être un joker, jouer à 
plusieurs postes et toujours plusieurs postes et toujours 
bien.» Puis, quand on a bien.» Puis, quand on a 

demandé si le Brésilien demandé si le Brésilien 
pouvait se comparer à ses pouvait se comparer à ses 
coéquipiers, dont certains coéquipiers, dont certains 
sont finalistes du Ballon d’Or sont finalistes du Ballon d’Or 
2024, il a répondu : «pour 2024, il a répondu : «pour 
lui, c’est une motivation lui, c’est une motivation 
si jamais il se compare à si jamais il se compare à 
Vinicius ou Mbappé. Pour Vinicius ou Mbappé. Pour 
moi, il est aussi important moi, il est aussi important 
qu’eux. Il ne me dit pas qu’eux. Il ne me dit pas 
qu’ il a un problème.» Une qu’il a un problème.» Une 
belle mise au point de la part belle mise au point de la part 
d’Ancelotti.d’Ancelotti.

Dauphin du FC auphin du FC 
Barcelone, le Real Barcelone, le Real 
Madrid se déplace Madrid se déplace 

ce samedi sur la pelouse ce samedi sur la pelouse 
de la Real Sociedad afin de de la Real Sociedad afin de 
combler son retard de quatre combler son retard de quatre 
points. Pour cette rencontre points. Pour cette rencontre 
face aux coéquipiers de face aux coéquipiers de 
Takefusa Kubo, Carlo Takefusa Kubo, Carlo 
Ancelotti devra se passer Ancelotti devra se passer 
d’Aurélien Tchouaméni et d’Aurélien Tchouaméni et 
de Jude Bellingham, comme de Jude Bellingham, comme 
il l’a précisé en conférence il l’a précisé en conférence 
de presse : «demain, ils ne de presse : «demain, ils ne 
joueront pas, c’est trop tôt. joueront pas, c’est trop tôt. 
Nous verrons s’ ils seront Nous verrons s’ils seront 
disponibles mardi en Ligue disponibles mardi en Ligue 

des Champions.» Le Français des Champions.» Le Français 
et l’Anglais, blessés avant et l’Anglais, blessés avant 
la trêve internationale, ont la trêve internationale, ont 
effectué leur retour sur les effectué leur retour sur les 
pelouses cette semaine. pelouses cette semaine. 
Mais ils n’ont pas participé Mais ils n’ont pas participé 
à l’entraînement collectif de à l’entraînement collectif de 
ce vendredi. En revanche, ce vendredi. En revanche, 
Eder Militao devrait être Eder Militao devrait être 
opérationnel pour le match de opérationnel pour le match de 
ce samedi soir. Le Brésilien ce samedi soir. Le Brésilien 
pourrait même être titulaire. pourrait même être titulaire. 
Enfin, Eduardo Camavinga, Enfin, Eduardo Camavinga, 
Dani Ceballos et David Alaba Dani Ceballos et David Alaba 
sont toujours à l’écart du sont toujours à l’écart du 
groupe, blessés.groupe, blessés.

De passage en e passage en 
conférence de presse conférence de presse 
ce vendredi, Carlo ce vendredi, Carlo 

Ancelotti a été questionné Ancelotti a été questionné 
sur les critiques reçues en sur les critiques reçues en 
sélection par ses deux stars sélection par ses deux stars 
: Vinicius Jr (Brésil) et : Vinicius Jr (Brésil) et 
Kylian Mbappé (France). Kylian Mbappé (France). 
Le premier a été pointé du Le premier a été pointé du 
doigt après les résultats de doigt après les résultats de 
la Seleção. Le second, lui, la Seleção. Le second, lui, 
ne fait plus l’unanimité au ne fait plus l’unanimité au 
sein du vestiaire tricolore. sein du vestiaire tricolore. 

Le Mister a malgré tout Le Mister a malgré tout 
défendu ses hommes devant défendu ses hommes devant 
la presse.la presse.
«Il ne me semble pas «Il ne me semble pas 
qu’ ils soient touchés, ils qu’ils soient touchés, ils 
s’entraînent bien. Mbappé s’entraînent bien. Mbappé 
va de mieux en mieux. va de mieux en mieux. 
Beaucoup oublient qu’ ils Beaucoup oublient qu’ils 
ont débuté le 9 août. Ils n’ont ont débuté le 9 août. Ils n’ont 
pas pu faire la pré-saison et pas pu faire la pré-saison et 
leur état s’est déjà amélioré. leur état s’est déjà amélioré. 
Ils sont bien et heureux.» Le Ils sont bien et heureux.» Le 
message est passé…message est passé…

L’L’ entraineur adjoint de entraineur adjoint de 
l’équipe nationale, l’équipe nationale, 
Nabil Neghiz Nabil Neghiz 

a indiqué après le match a indiqué après le match 
remporté contre le Liberia (3-0) remporté contre le Liberia (3-0) 
que le fait de marquer cinq buts que le fait de marquer cinq buts 
et de ne pas encaisser durant et de ne pas encaisser durant 
les deux premières rencontres les deux premières rencontres 
des éliminatoires de la CAN des éliminatoires de la CAN 
2025 face respectivement à la 2025 face respectivement à la 
Guinée équatoriale et le Liberia Guinée équatoriale et le Liberia 
est une grande satisfaction. est une grande satisfaction. 
« On encaissait toujours des buts « On encaissait toujours des buts 
auparavant, maintenant (Ndir ; auparavant, maintenant (Ndir ; 
hier ), nous avons marqué cinq hier ), nous avons marqué cinq 
but et encaissé zéro buts en but et encaissé zéro buts en 
deux rencontres. Je trouve que deux rencontres. Je trouve que 

c’est une grande satisfaction, c’est une grande satisfaction, 
car les grandes équipes ont car les grandes équipes ont 
souvent des défenses solides souvent des défenses solides 
et sont efficaces devant», a et sont efficaces devant», a 
indiqué Neghiz à la télévision indiqué Neghiz à la télévision 
algérienne (EPTV)algérienne (EPTV)
Neghiz a ajouté que l’équipe Neghiz a ajouté que l’équipe 
nationale est désormais sur la nationale est désormais sur la 
bonne voie. «Nous sommes bonne voie. «Nous sommes 
sur la Bonne voie, ces résultats sur la Bonne voie, ces résultats 
du mois de septembre vont du mois de septembre vont 
nous permettre d’entamer la nous permettre d’entamer la 
prochaine étape avec plus prochaine étape avec plus 
de confiance et de sérénité», de confiance et de sérénité», 
conclu t-il.conclu t-il.

DZfootDZfoot

Un accueil chaleureux a été n accueil chaleureux a été 
réservé, mercredi soir, à réservé, mercredi soir, à 
l’athlète paralympique l’athlète paralympique 

Safia Djelal, médaillée d’or au Safia Djelal, médaillée d’or au 
lancer de poids assis (F-57) aux lancer de poids assis (F-57) aux 
Jeux paralympiques de Paris Jeux paralympiques de Paris 
2024, reçue en héroïne par la 2024, reçue en héroïne par la 
population et par les autorités population et par les autorités 
locales.locales.
La championne paralympique La championne paralympique 
est arrivée au siège de la wilaya est arrivée au siège de la wilaya 
de Batna à bord d’une voiture de Batna à bord d’une voiture 
décapotable qui a parcouru décapotable qui a parcouru 
les Allées Benboulaïd au sein les Allées Benboulaïd au sein 
d’un cortège orné de drapeaux d’un cortège orné de drapeaux 
nationaux après avoir été nationaux après avoir été 
accueillie à l’entrée de la ville accueillie à l’entrée de la ville 
par des salves de baroud et des par des salves de baroud et des 
chants patriotiques.chants patriotiques.
La nouvelle détentrice du record La nouvelle détentrice du record 

paralympique avec un lancer paralympique avec un lancer 
de 11,56 m a été honorée, au de 11,56 m a été honorée, au 
siège de la wilaya, lors d’une siège de la wilaya, lors d’une 
cérémonie organisée en son cérémonie organisée en son 
honneur, en hommage à sa honneur, en hommage à sa 
brillante prestation qui a fait brillante prestation qui a fait 
honneur à l’Algérie lors de cette honneur à l’Algérie lors de cette 
compétition internationale.compétition internationale.
Safia Djelal a fait part de sa Safia Djelal a fait part de sa 
«grande joie» devant l’accueil «grande joie» devant l’accueil 
officiel et populaire qui lui a été officiel et populaire qui lui a été 
réservé, et déclaré qu’elle dédie réservé, et déclaré qu’elle dédie 
sa médaille d’or à tout le peuple sa médaille d’or à tout le peuple 
algérien.algérien.
Elle a loué les conditions mises Elle a loué les conditions mises 
en place pour lui permettre de en place pour lui permettre de 
réaliser cet exploit.réaliser cet exploit.
De son côté , le wali de Batna, De son côté , le wali de Batna, 
Mohamed Benmalek, a souligné Mohamed Benmalek, a souligné 
que Safia Djelal « n’a ménagé que Safia Djelal « n’a ménagé 

aucun effort pour faire flotter aucun effort pour faire flotter 
le drapeau algérien dans le ciel le drapeau algérien dans le ciel 
de Paris» et qu’elle « méritait de Paris» et qu’elle « méritait 
tous les honneurs et l’accueil tous les honneurs et l’accueil 
chaleureux que lui ont réservé les chaleureux que lui ont réservé les 
citoyens de Batna».citoyens de Batna».
Au cours de la cérémonie Au cours de la cérémonie 
organisée en présence d’athlètes organisée en présence d’athlètes 
et d’élus, Samir Nouioua, 5è au et d’élus, Samir Nouioua, 5è au 
1.500 mètres hommes (T-46), et 1.500 mètres hommes (T-46), et 
Mounia Gasmi, 7è au lancer de Mounia Gasmi, 7è au lancer de 
poids (F-32) et du staff technique, poids (F-32) et du staff technique, 
ont également été honorés avant ont également été honorés avant 
que trois fauteuils sportifs pour que trois fauteuils sportifs pour 
la catégorie des handicapés la catégorie des handicapés 
moteurs ne soient remis au club moteurs ne soient remis au club 
« Aurès Tahadi» auquel sont « Aurès Tahadi» auquel sont 
sociétaires les athlètes Safia sociétaires les athlètes Safia 
Djelal et Mounia Gasmi.Djelal et Mounia Gasmi.

Samedi 14 Septembre 2024
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chaleureux à Batna

Presqu’une année après resqu’une année après 
sa première sélection en sa première sélection en 
équipe nationale, Amin équipe nationale, Amin 

Gouiri a enfin confirmé tout le Gouiri a enfin confirmé tout le 
bien qu’on pensait de lui.bien qu’on pensait de lui.
Avec ses qualités techniques Avec ses qualités techniques 
indéniables, l’attaquant du indéniables, l’attaquant du 
Stade Rennais a été l’un des Stade Rennais a été l’un des 
grands gagnants de ce stage de grands gagnants de ce stage de 
septembre, en inscrivant deux septembre, en inscrivant deux 
buts, ce qui est le rôle qu’on buts, ce qui est le rôle qu’on 
attend de lui, diront certains, attend de lui, diront certains, 
mais il a le mérite d’avoir mais il a le mérite d’avoir 
marqué  à chaque fois dans un marqué  à chaque fois dans un 
bon moment du match, que ce bon moment du match, que ce 
soit  contre la Guinée équatoriale soit  contre la Guinée équatoriale 
jeudi passé, lorsqu’ il libéra jeudi passé, lorsqu’il libéra 
tout un stade qui redoutait une tout un stade qui redoutait une 
égalisation des Equato-Guinéens égalisation des Equato-Guinéens 
qui avaient jeté toute leur énergie qui avaient jeté toute leur énergie 
dans la bataille. Ce mardi, il dans la bataille. Ce mardi, il 
remet ça en montrant la voie à remet ça en montrant la voie à 
ses coéquipiers en inscrivant ses coéquipiers en inscrivant 
ce premier but, avant que l’EN ce premier but, avant que l’EN 
ne déroule après et s’offre ne déroule après et s’offre 
un succès confortable. Avec un succès confortable. Avec 

seulement 7 apparitions avec le seulement 7 apparitions avec le 
maillot national, Gouiri totalise maillot national, Gouiri totalise 
déjà 3 buts, soit une moyenne déjà 3 buts, soit une moyenne 
plutôt intéressante. Certes pour plutôt intéressante. Certes pour 
arriver à donner le maximum de arriver à donner le maximum de 
son talent fou, il lui a fallu une son talent fou, il lui a fallu une 
période d’adaptation. Comme il période d’adaptation. Comme il 
a entre-temps connu des pépins a entre-temps connu des pépins 
de santé avec un forfait à la CAN de santé avec un forfait à la CAN 

2023 à cause d’une blessure au 2023 à cause d’une blessure au 
genou, sans oublier la mauvaise genou, sans oublier la mauvaise 
passe qu’a connue l’EN et passe qu’a connue l’EN et 
le changement d’entraineur le changement d’entraineur 
(Petkovic a remplacé Belmadi), (Petkovic a remplacé Belmadi), 
il était difficile de le juger avant  il était difficile de le juger avant  
mais désormais cette étape mais désormais cette étape 
(adaptation) est derrière, Amin (adaptation) est derrière, Amin 
Gouiri a  vraisemblablement Gouiri a  vraisemblablement 

lancé durant ce stage de lancé durant ce stage de 
septembre  son aventure en septembre  son aventure en 
équipe nationale et semble équipe nationale et semble 
bien parti pour marquer son bien parti pour marquer son 
passage en EN. C’est du moins passage en EN. C’est du moins 
le sentiment qui prédomine chez le sentiment qui prédomine chez 
les observateurs qui estiment les observateurs qui estiment 
qu’avec lui, l’EN a trouvé le qu’avec lui, l’EN a trouvé le 
joueur qui manquait en attaque. joueur qui manquait en attaque. 
En plus, on remarque qu’après En plus, on remarque qu’après 
des débuts mitigés, Gouiri est des débuts mitigés, Gouiri est 
en train de monter crescendo et en train de monter crescendo et 
c’est tant mieux pour lui et la c’est tant mieux pour lui et la 
sélection nationale.sélection nationale.
Il flaire les bons coupsIl flaire les bons coups
Quand on regarde Amin Gouiri Quand on regarde Amin Gouiri 
dans un match avec le ballon dans un match avec le ballon 
dans les pieds, on apprécie son dans les pieds, on apprécie son 
élégance, sa conduite de balle élégance, sa conduite de balle 
et dribles comme ce fameux but et dribles comme ce fameux but 
marqué en février dernier contre marqué en février dernier contre 
le Paris Saint-Germain au Parc le Paris Saint-Germain au Parc 
des Princes où il se débarrasse des Princes où il se débarrasse 
de plusieurs défenseurs de plusieurs défenseurs 
parisiens avant de tromper parisiens avant de tromper 
le géant Donaruma, ce but le géant Donaruma, ce but 

résume les grosses potentialités résume les grosses potentialités 
techniques de cet attaquant techniques de cet attaquant 
formé à l’Olympique Lyonnais. formé à l’Olympique Lyonnais. 
Toutefois pour les spécialistes, Toutefois pour les spécialistes, 
Gouiri a une autre qualité qui est Gouiri a une autre qualité qui est 
primordiale chez un attaquant, à primordiale chez un attaquant, à 
savoir la malice comme l’ illustre savoir la malice comme l’illustre 
l’action du deuxième but marqué l’action du deuxième but marqué 
à Hadefi-Miloud jeudi passé, à Hadefi-Miloud jeudi passé, 
quand Ramy Bensebaini dégage quand Ramy Bensebaini dégage 
de la défense le ballon, pour de la défense le ballon, pour 
éviter le piège du hors-jeu, il éviter le piège du hors-jeu, il 
anticipe au bon moment pour anticipe au bon moment pour 
récupérer le cuir et aller après le récupérer le cuir et aller après le 
mettre calmement dans les filets mettre calmement dans les filets 
équato-guinéens, il réédite le équato-guinéens, il réédite le 
même geste avant-hier, en étant même geste avant-hier, en étant 
au bon endroit pour transformer au bon endroit pour transformer 
la passe décisive que lui la passe décisive que lui 
délivre son nouveau coéquipier délivre son nouveau coéquipier 
Mohamed Farsi. Enfin libéré,  Mohamed Farsi. Enfin libéré,  
à 24 ans, Gouiri pourrait au à 24 ans, Gouiri pourrait au 
minimum faire une décennie en minimum faire une décennie en 
équipe nationale, prévoit-on.équipe nationale, prévoit-on.

M.SM.S

Titulaire une bonne itulaire une bonne 
partie de la saison l’an partie de la saison l’an 
dernier, Andriy Lunin dernier, Andriy Lunin 

espérait avoir ses chances espérait avoir ses chances 
cette saison malgré le retour cette saison malgré le retour 
de Thibaut Courtois. Mais le de Thibaut Courtois. Mais le 
Belge est toujours numéro Belge est toujours numéro 
1 dans l’esprit de Carlo 1 dans l’esprit de Carlo 
Ancelotti. Ce qui a poussé le Ancelotti. Ce qui a poussé le 
portier ukrainien à s’ interroger portier ukrainien à s’interroger 
au sujet de son avenir. Après au sujet de son avenir. Après 
des semaines d’ incertitude, des semaines d’incertitude, 
Lunin a finalement décidé de Lunin a finalement décidé de 
rester. Les pensionnaires du rester. Les pensionnaires du 
stade Santiago Bernabéu ont stade Santiago Bernabéu ont 
annoncé la bonne nouvelle annoncé la bonne nouvelle 

ce vendredi. «Le Real ce vendredi. «Le Real 
Madrid CF et Andriy Lunin Madrid CF et Andriy Lunin 
ont convenu de prolonger le ont convenu de prolonger le 
contrat de notre joueur, qui contrat de notre joueur, qui 
reste lié au club jusqu’au 30 reste lié au club jusqu’au 30 
juin 2030. Lunin est arrivé juin 2030. Lunin est arrivé 
au Real Madrid en 2018, au Real Madrid en 2018, 
à l’âge de 19 ans, et fait à l’âge de 19 ans, et fait 
partie de l’équipe première partie de l’équipe première 
depuis 2020. Au cours de depuis 2020. Au cours de 
sa carrière en défendant le sa carrière en défendant le 
maillot du Real Madrid, il a maillot du Real Madrid, il a 
remporté 10 titres : 2 Ligue remporté 10 titres : 2 Ligue 
des Champions, 1 Mondial des Champions, 1 Mondial 
des Clubs, 2 Supercoupes des Clubs, 2 Supercoupes 
d’Europe, 2 Ligues, 1 Copa d’Europe, 2 Ligues, 1 Copa 

del Rey et 2 Supercoupes del Rey et 2 Supercoupes 
d’Espagne. Lunin est d’Espagne. Lunin est 
international avec l’Ukraine, international avec l’Ukraine, 
équipe avec laquelle il a équipe avec laquelle il a 
participé à l’Euro allemand participé à l’Euro allemand 
2024. Et il est candidat pour 2024. Et il est candidat pour 
remporter le Trophée Yashin remporter le Trophée Yashin 
du meilleur gardien de la du meilleur gardien de la 
saison 2023-2024, durant saison 2023-2024, durant 
laquelle ses performances ont laquelle ses performances ont 
été fondamentales pour que le été fondamentales pour que le 
Real Madrid remporte les trois Real Madrid remporte les trois 
titres : Ligue des Champions, titres : Ligue des Champions, 
Ligue et Supercoupe Ligue et Supercoupe 
d’Espagne», peut-on lire sur d’Espagne», peut-on lire sur 
le communiqué de presse.le communiqué de presse.

I l y a quelques jours, les l y a quelques jours, les 
noms des 30 finalistes noms des 30 finalistes 
du Ballon d’Or 2024 du Ballon d’Or 2024 

ont été dévoilés. Une liste ont été dévoilés. Une liste 
dans laquelle ne figurait par dans laquelle ne figurait par 
Rodrygo, auteur pourtant Rodrygo, auteur pourtant 
d’une belle saison avec le d’une belle saison avec le 
Real Madrid. Le Brésilien Real Madrid. Le Brésilien 
s’était d’ailleurs étonné de s’était d’ailleurs étonné de 
ce choix. Carlo Ancelotti ce choix. Carlo Ancelotti 
est aussi surpris que lui. est aussi surpris que lui. 
Questionné à ce sujet en Questionné à ce sujet en 
conférence de presse ce conférence de presse ce 

vendredi, le Mister s’est vendredi, le Mister s’est 
rangé du côté de son rangé du côté de son 
joueur. «L’élection pour joueur. «L’élection pour 
le Ballon d’Or n’a pas été le Ballon d’Or n’a pas été 
valorisée. Il méritait d’être valorisée. Il méritait d’être 
là et je comprends qu’ il soit là et je comprends qu’il soit 
contrarié. Quelqu’un a oublié contrarié. Quelqu’un a oublié 
ce qu’ il a fait en Ligue des ce qu’il a fait en Ligue des 
Champions, marquer contre Champions, marquer contre 
City tout en étant important. City tout en étant important. 
Il peut être un joker, jouer à Il peut être un joker, jouer à 
plusieurs postes et toujours plusieurs postes et toujours 
bien.» Puis, quand on a bien.» Puis, quand on a 

demandé si le Brésilien demandé si le Brésilien 
pouvait se comparer à ses pouvait se comparer à ses 
coéquipiers, dont certains coéquipiers, dont certains 
sont finalistes du Ballon d’Or sont finalistes du Ballon d’Or 
2024, il a répondu : «pour 2024, il a répondu : «pour 
lui, c’est une motivation lui, c’est une motivation 
si jamais il se compare à si jamais il se compare à 
Vinicius ou Mbappé. Pour Vinicius ou Mbappé. Pour 
moi, il est aussi important moi, il est aussi important 
qu’eux. Il ne me dit pas qu’eux. Il ne me dit pas 
qu’ il a un problème.» Une qu’il a un problème.» Une 
belle mise au point de la part belle mise au point de la part 
d’Ancelotti.d’Ancelotti.

Dauphin du FC auphin du FC 
Barcelone, le Real Barcelone, le Real 
Madrid se déplace Madrid se déplace 

ce samedi sur la pelouse ce samedi sur la pelouse 
de la Real Sociedad afin de de la Real Sociedad afin de 
combler son retard de quatre combler son retard de quatre 
points. Pour cette rencontre points. Pour cette rencontre 
face aux coéquipiers de face aux coéquipiers de 
Takefusa Kubo, Carlo Takefusa Kubo, Carlo 
Ancelotti devra se passer Ancelotti devra se passer 
d’Aurélien Tchouaméni et d’Aurélien Tchouaméni et 
de Jude Bellingham, comme de Jude Bellingham, comme 
il l’a précisé en conférence il l’a précisé en conférence 
de presse : «demain, ils ne de presse : «demain, ils ne 
joueront pas, c’est trop tôt. joueront pas, c’est trop tôt. 
Nous verrons s’ ils seront Nous verrons s’ils seront 
disponibles mardi en Ligue disponibles mardi en Ligue 

des Champions.» Le Français des Champions.» Le Français 
et l’Anglais, blessés avant et l’Anglais, blessés avant 
la trêve internationale, ont la trêve internationale, ont 
effectué leur retour sur les effectué leur retour sur les 
pelouses cette semaine. pelouses cette semaine. 
Mais ils n’ont pas participé Mais ils n’ont pas participé 
à l’entraînement collectif de à l’entraînement collectif de 
ce vendredi. En revanche, ce vendredi. En revanche, 
Eder Militao devrait être Eder Militao devrait être 
opérationnel pour le match de opérationnel pour le match de 
ce samedi soir. Le Brésilien ce samedi soir. Le Brésilien 
pourrait même être titulaire. pourrait même être titulaire. 
Enfin, Eduardo Camavinga, Enfin, Eduardo Camavinga, 
Dani Ceballos et David Alaba Dani Ceballos et David Alaba 
sont toujours à l’écart du sont toujours à l’écart du 
groupe, blessés.groupe, blessés.

De passage en e passage en 
conférence de presse conférence de presse 
ce vendredi, Carlo ce vendredi, Carlo 

Ancelotti a été questionné Ancelotti a été questionné 
sur les critiques reçues en sur les critiques reçues en 
sélection par ses deux stars sélection par ses deux stars 
: Vinicius Jr (Brésil) et : Vinicius Jr (Brésil) et 
Kylian Mbappé (France). Kylian Mbappé (France). 
Le premier a été pointé du Le premier a été pointé du 
doigt après les résultats de doigt après les résultats de 
la Seleção. Le second, lui, la Seleção. Le second, lui, 
ne fait plus l’unanimité au ne fait plus l’unanimité au 
sein du vestiaire tricolore. sein du vestiaire tricolore. 

Le Mister a malgré tout Le Mister a malgré tout 
défendu ses hommes devant défendu ses hommes devant 
la presse.la presse.
«Il ne me semble pas «Il ne me semble pas 
qu’ ils soient touchés, ils qu’ils soient touchés, ils 
s’entraînent bien. Mbappé s’entraînent bien. Mbappé 
va de mieux en mieux. va de mieux en mieux. 
Beaucoup oublient qu’ ils Beaucoup oublient qu’ils 
ont débuté le 9 août. Ils n’ont ont débuté le 9 août. Ils n’ont 
pas pu faire la pré-saison et pas pu faire la pré-saison et 
leur état s’est déjà amélioré. leur état s’est déjà amélioré. 
Ils sont bien et heureux.» Le Ils sont bien et heureux.» Le 
message est passé…message est passé…

L’L’ entraineur adjoint de entraineur adjoint de 
l’équipe nationale, l’équipe nationale, 
Nabil Neghiz Nabil Neghiz 

a indiqué après le match a indiqué après le match 
remporté contre le Liberia (3-0) remporté contre le Liberia (3-0) 
que le fait de marquer cinq buts que le fait de marquer cinq buts 
et de ne pas encaisser durant et de ne pas encaisser durant 
les deux premières rencontres les deux premières rencontres 
des éliminatoires de la CAN des éliminatoires de la CAN 
2025 face respectivement à la 2025 face respectivement à la 
Guinée équatoriale et le Liberia Guinée équatoriale et le Liberia 
est une grande satisfaction. est une grande satisfaction. 
« On encaissait toujours des buts « On encaissait toujours des buts 
auparavant, maintenant (Ndir ; auparavant, maintenant (Ndir ; 
hier ), nous avons marqué cinq hier ), nous avons marqué cinq 
but et encaissé zéro buts en but et encaissé zéro buts en 
deux rencontres. Je trouve que deux rencontres. Je trouve que 

c’est une grande satisfaction, c’est une grande satisfaction, 
car les grandes équipes ont car les grandes équipes ont 
souvent des défenses solides souvent des défenses solides 
et sont efficaces devant», a et sont efficaces devant», a 
indiqué Neghiz à la télévision indiqué Neghiz à la télévision 
algérienne (EPTV)algérienne (EPTV)
Neghiz a ajouté que l’équipe Neghiz a ajouté que l’équipe 
nationale est désormais sur la nationale est désormais sur la 
bonne voie. «Nous sommes bonne voie. «Nous sommes 
sur la Bonne voie, ces résultats sur la Bonne voie, ces résultats 
du mois de septembre vont du mois de septembre vont 
nous permettre d’entamer la nous permettre d’entamer la 
prochaine étape avec plus prochaine étape avec plus 
de confiance et de sérénité», de confiance et de sérénité», 
conclu t-il.conclu t-il.

DZfootDZfoot

Un accueil chaleureux a été n accueil chaleureux a été 
réservé, mercredi soir, à réservé, mercredi soir, à 
l’athlète paralympique l’athlète paralympique 

Safia Djelal, médaillée d’or au Safia Djelal, médaillée d’or au 
lancer de poids assis (F-57) aux lancer de poids assis (F-57) aux 
Jeux paralympiques de Paris Jeux paralympiques de Paris 
2024, reçue en héroïne par la 2024, reçue en héroïne par la 
population et par les autorités population et par les autorités 
locales.locales.
La championne paralympique La championne paralympique 
est arrivée au siège de la wilaya est arrivée au siège de la wilaya 
de Batna à bord d’une voiture de Batna à bord d’une voiture 
décapotable qui a parcouru décapotable qui a parcouru 
les Allées Benboulaïd au sein les Allées Benboulaïd au sein 
d’un cortège orné de drapeaux d’un cortège orné de drapeaux 
nationaux après avoir été nationaux après avoir été 
accueillie à l’entrée de la ville accueillie à l’entrée de la ville 
par des salves de baroud et des par des salves de baroud et des 
chants patriotiques.chants patriotiques.
La nouvelle détentrice du record La nouvelle détentrice du record 

paralympique avec un lancer paralympique avec un lancer 
de 11,56 m a été honorée, au de 11,56 m a été honorée, au 
siège de la wilaya, lors d’une siège de la wilaya, lors d’une 
cérémonie organisée en son cérémonie organisée en son 
honneur, en hommage à sa honneur, en hommage à sa 
brillante prestation qui a fait brillante prestation qui a fait 
honneur à l’Algérie lors de cette honneur à l’Algérie lors de cette 
compétition internationale.compétition internationale.
Safia Djelal a fait part de sa Safia Djelal a fait part de sa 
«grande joie» devant l’accueil «grande joie» devant l’accueil 
officiel et populaire qui lui a été officiel et populaire qui lui a été 
réservé, et déclaré qu’elle dédie réservé, et déclaré qu’elle dédie 
sa médaille d’or à tout le peuple sa médaille d’or à tout le peuple 
algérien.algérien.
Elle a loué les conditions mises Elle a loué les conditions mises 
en place pour lui permettre de en place pour lui permettre de 
réaliser cet exploit.réaliser cet exploit.
De son côté , le wali de Batna, De son côté , le wali de Batna, 
Mohamed Benmalek, a souligné Mohamed Benmalek, a souligné 
que Safia Djelal « n’a ménagé que Safia Djelal « n’a ménagé 

aucun effort pour faire flotter aucun effort pour faire flotter 
le drapeau algérien dans le ciel le drapeau algérien dans le ciel 
de Paris» et qu’elle « méritait de Paris» et qu’elle « méritait 
tous les honneurs et l’accueil tous les honneurs et l’accueil 
chaleureux que lui ont réservé les chaleureux que lui ont réservé les 
citoyens de Batna».citoyens de Batna».
Au cours de la cérémonie Au cours de la cérémonie 
organisée en présence d’athlètes organisée en présence d’athlètes 
et d’élus, Samir Nouioua, 5è au et d’élus, Samir Nouioua, 5è au 
1.500 mètres hommes (T-46), et 1.500 mètres hommes (T-46), et 
Mounia Gasmi, 7è au lancer de Mounia Gasmi, 7è au lancer de 
poids (F-32) et du staff technique, poids (F-32) et du staff technique, 
ont également été honorés avant ont également été honorés avant 
que trois fauteuils sportifs pour que trois fauteuils sportifs pour 
la catégorie des handicapés la catégorie des handicapés 
moteurs ne soient remis au club moteurs ne soient remis au club 
« Aurès Tahadi» auquel sont « Aurès Tahadi» auquel sont 
sociétaires les athlètes Safia sociétaires les athlètes Safia 
Djelal et Mounia Gasmi.Djelal et Mounia Gasmi.

Samedi 14 Septembre 2024

12 Sport National Sport International 13
Samedi 14 Septembre 2024



Samedi 14 Septembre 2024

Publicité 11SEYBOUSE Times

Samedi 14 Septembre 2024

14 Publicité SEYBOUSE Times

ÉLECTIONS AMÉRICAINES : 
Immigration, IVG, attaques personnelles… Les six 

moments forts du débat Kamala Harris-Donald Trump

À À huit semaines de huit semaines de 
l’élection présidentielle l’élection présidentielle 
américaine, Kamala américaine, Kamala 

Harris et Donald Trump Harris et Donald Trump 
s’affrontaient lors d’un débat s’affrontaient lors d’un débat 
télévisé ce mardi 10 septembre télévisé ce mardi 10 septembre 
2024. Cette première opposition 2024. Cette première opposition 
a vu la candidate démocrate a vu la candidate démocrate 
et le candidat républicain et le candidat républicain 
défendre les points clés de défendre les points clés de 
leurs programmes… mais aussi leurs programmes… mais aussi 
s’attaquer mutuellement.s’attaquer mutuellement.
Le débat très attendu entre Le débat très attendu entre 
Kamala Harris et Donald Trump Kamala Harris et Donald Trump 
s’est tenu dans la nuit du mardi s’est tenu dans la nuit du mardi 
10 au mercredi 11 septembre 10 au mercredi 11 septembre 
2024, au Centre national de la 2024, au Centre national de la 
Constitution à Philadelphie, en Constitution à Philadelphie, en 
Pennsylvanie, un État crucial Pennsylvanie, un État crucial 
pour les prochaines élections.pour les prochaines élections.
Pendant plus d’une heure et Pendant plus d’une heure et 
demie, la candidate démocrate demie, la candidate démocrate 
et son adversaire républicain ont et son adversaire républicain ont 
pu détailler leurs propositions pu détailler leurs propositions 
sur des sujets variés, de sur des sujets variés, de 
l’économie à l’ immigration, en l’économie à l’immigration, en 
passant par leurs positions sur passant par leurs positions sur 
la politique internationale et sur la politique internationale et sur 
l’avortement.l’avortement.
Un premier affrontement entre Un premier affrontement entre 
les deux candidats qui a vu les deux candidats qui a vu 
Kamala Harris maîtriser son Kamala Harris maîtriser son 
sujet et dénoncer le manque sujet et dénoncer le manque 
d’ intérêt de Donald Trump d’intérêt de Donald Trump 
pour les Américains. De son pour les Américains. De son 
côté, Donald Trump a enchaîné côté, Donald Trump a enchaîné 
les accusations contre la les accusations contre la 
vice-présidente en matière vice-présidente en matière 
d’ immigration, refusant une d’immigration, refusant une 
nouvelle fois de reconnaître nouvelle fois de reconnaître 
sa défaite lors de l’élection de sa défaite lors de l’élection de 
2020, et enchaînant l’utilisation 2020, et enchaînant l’utilisation 
de fausses informations.de fausses informations.

Trump défend son bilan Trump défend son bilan 
économique, Harris le économique, Harris le 

pourfendpourfend
C’était le premier point abordé C’était le premier point abordé 
lors de ce débat. La candidate lors de ce débat. La candidate 
démocrate, Kamala Harris, s’est démocrate, Kamala Harris, s’est 
présentée à plusieurs reprises présentée à plusieurs reprises 
comme la représentante de la « comme la représentante de la « 
classe moyenne » américaine, classe moyenne » américaine, 
s’estimant être la seule à s’estimant être la seule à 
s’ intéresser vraiment à cette s’intéresser vraiment à cette 
frange de la population.frange de la population.
De son côté, Donald Trump a De son côté, Donald Trump a 
rapidement défendu son bilan rapidement défendu son bilan 
en tant que Président entre en tant que Président entre 
2016 et 2020, se vantant d’avoir 2016 et 2020, se vantant d’avoir 
créé l’une des « meilleures créé l’une des « meilleures 
économies de l’histoire du pays économies de l’histoire du pays 
». Un argument rapidement ». Un argument rapidement 
critiqué par son adversaire, critiqué par son adversaire, 
l’accusant d’avoir laissé le pays l’accusant d’avoir laissé le pays 
dans un état déplorable avec « dans un état déplorable avec « 
le pire taux de chômage de le pire taux de chômage de 
l’histoire américaine depuis la l’histoire américaine depuis la 
Grande Dépression ».Grande Dépression ».

Sur l’immigration, Donald Sur l’immigration, Donald 
Trump enchaîne les fake Trump enchaîne les fake 

newsnews
Au fil du débat, le candidat Au fil du débat, le candidat 
républicain a, a son habitude, républicain a, a son habitude, 

fait de l’ immigration son fait de l’immigration son 
thème de prédilection, y reliant thème de prédilection, y reliant 
nombre de sujets abordés.nombre de sujets abordés.
Assurant que les immigrés Assurant que les immigrés 
« s’emparent des villes » « s’emparent des villes » 
américaines et « y entrent américaines et « y entrent 
violemment », il a également violemment », il a également 
assuré que dans une ville assuré que dans une ville 
de l’Ohio, Springfield, de l’Ohio, Springfield, 
des immigrés mangeaient des immigrés mangeaient 
des animaux domestiques. des animaux domestiques. 
Une allégation rapidement Une allégation rapidement 
contredite par le présentateur contredite par le présentateur 
du débat, affirmant qu’aucune du débat, affirmant qu’aucune 
preuve n’avait jamais été preuve n’avait jamais été 
apportée sur ce point.apportée sur ce point.
« À Springfield, ils mangent les « À Springfield, ils mangent les 
chiens, ils mangent les chats… chiens, ils mangent les chats… 
ils mangent les animaux des ils mangent les animaux des 
gens qui vivent là. C’est ce gens qui vivent là. C’est ce 
qui se passe dans notre pays, qui se passe dans notre pays, 
et c’est une honte », a déclaré et c’est une honte », a déclaré 
l’ancien président.l’ancien président.
Avortement : Kamala Harris Avortement : Kamala Harris 
défend les droits de femmes, défend les droits de femmes, 
Donald Trump les stigmatiseDonald Trump les stigmatise
L’un des thèmes clés de la L’un des thèmes clés de la 
campagne pour les élections campagne pour les élections 
américaines, l’avortement, a américaines, l’avortement, a 
également été discuté lors de également été discuté lors de 
ce premier débat entre Donald ce premier débat entre Donald 
Trump et Kamala Harris.Trump et Kamala Harris.
Le candidat républicain a Le candidat républicain a 
remercié la Cour Suprême remercié la Cour Suprême 
d’avoir révoqué l’arrêt Roe v d’avoir révoqué l’arrêt Roe v 
Wade, et, d’ainsi, avoir remis Wade, et, d’ainsi, avoir remis 
le droit à l’avortement entre le droit à l’avortement entre 
les mains des différents États. les mains des différents États. 
« Il fallait du courage pour le « Il fallait du courage pour le 
faire, et la Cour suprême a fait faire, et la Cour suprême a fait 
preuve d’un grand courage en preuve d’un grand courage en 
le faisant », a-t-il déclaré.le faisant », a-t-il déclaré.
Kamala Harris, elle, a indiqué Kamala Harris, elle, a indiqué 

être favorable au rétablissement être favorable au rétablissement 
de cet arrêt, livrant un plaidoyer de cet arrêt, livrant un plaidoyer 
sur les situations pénibles de sur les situations pénibles de 
nombreuses femmes dans nombreuses femmes dans 
le pays. Donald Trump « ne le pays. Donald Trump « ne 
devrait pas dire à une femme ce devrait pas dire à une femme ce 
qu’elle doit faire de son corps qu’elle doit faire de son corps 
», a-t-elle conclu.», a-t-elle conclu.
De son côté, Donald Trump a De son côté, Donald Trump a 
accusé le camp démocrate de accusé le camp démocrate de 
vouloir « exécuter les bébés » vouloir « exécuter les bébés » 
avant le terme de la grossesse. avant le terme de la grossesse. 
Il a assuré que des avortements Il a assuré que des avortements 
avaient déjà lieu au cours du avaient déjà lieu au cours du 
neuvième mois de grossesse. neuvième mois de grossesse. 
« Nulle part en Amérique, une « Nulle part en Amérique, une 
femme ne va aller au terme de femme ne va aller au terme de 
sa grossesse pour demander un sa grossesse pour demander un 
avortement. Ça n’arrive jamais. avortement. Ça n’arrive jamais. 
C’est insultant pour les femmes C’est insultant pour les femmes 
d’Amérique », a contredit d’Amérique », a contredit 
Kamala Harris.Kamala Harris.
L’ancien président a également L’ancien président a également 
accusé les démocrates de accusé les démocrates de 
soutenir des avortements « soutenir des avortements « 
après la naissance », autrement après la naissance », autrement 
dit des infanticides, illégaux dit des infanticides, illégaux 
dans les 50 États américains. dans les 50 États américains. 
« J’avais prévenu que nous « J’avais prévenu que nous 
allions entendre un tissu de allions entendre un tissu de 
mensonges et ce n’est en réalité mensonges et ce n’est en réalité 
pas une surprise », a contre-pas une surprise », a contre-
attaqué Kamala Harris.attaqué Kamala Harris.

Donald Trump dit avoir « Donald Trump dit avoir « 
pris une balle » à cause de pris une balle » à cause de 

ses adversairesses adversaires
Au cours du débat, le candidat Au cours du débat, le candidat 
républicain et ancien président républicain et ancien président 
Donald Trump est revenu sur Donald Trump est revenu sur 
la tentative d’assassinat à son la tentative d’assassinat à son 
encontre, lors d’un meeting, le encontre, lors d’un meeting, le 
13 juillet 2024. Il a accusé le 13 juillet 2024. Il a accusé le 
camp démocrate d’avoir incité camp démocrate d’avoir incité 

l’attaque, en le qualifiant de « l’attaque, en le qualifiant de « 
menace pour la démocratie ».menace pour la démocratie ».
« J’ai probablement reçu une « J’ai probablement reçu une 
balle dans la tête à cause des balle dans la tête à cause des 
choses qu’ ils disent sur moi. choses qu’ils disent sur moi. 
Ils parlent de démocratie, Ils parlent de démocratie, 
je suis une menace pour la je suis une menace pour la 
démocratie, ils sont la menace démocratie, ils sont la menace 
pour la démocratie », a déclaré pour la démocratie », a déclaré 
Donald Trump.Donald Trump.
Kamala Harris promet une Kamala Harris promet une 

« nouvelle génération de « nouvelle génération de 
dirigeants »dirigeants »

Attaquée par Donald Trump, Attaquée par Donald Trump, 
qui l’a qualifiée de « pire qui l’a qualifiée de « pire 
vice-présidente » de l’histoire vice-présidente » de l’histoire 
américaine, l’accusant d’être américaine, l’accusant d’être 
également « pire » que Joe également « pire » que Joe 
Biden, Kamala Harris a Biden, Kamala Harris a 
souhaité marquer sa différence souhaité marquer sa différence 
avec les deux précédents avec les deux précédents 
présidents Donald Trump et Joe présidents Donald Trump et Joe 
Biden.Biden.
« Je ne suis pas Joe Biden, et « Je ne suis pas Joe Biden, et 
je ne suis certainement pas je ne suis certainement pas 
Donald Trump. Et ce que je Donald Trump. Et ce que je 
propose, c’est une nouvelle propose, c’est une nouvelle 
génération de dirigeants pour génération de dirigeants pour 
notre pays, une génération qui notre pays, une génération qui 
croit en ce qui est possible, croit en ce qui est possible, 
une génération qui apporte un une génération qui apporte un 
sentiment d’optimisme sur ce sentiment d’optimisme sur ce 
que nous pouvons faire au lieu que nous pouvons faire au lieu 
de toujours dénigrer le peuple de toujours dénigrer le peuple 
américain. »américain. »
L’Ukraine et Gaza au cœur L’Ukraine et Gaza au cœur 

du débatdu débat
Fidèle à lui-même, Donald Fidèle à lui-même, Donald 
Trump a répété que sa présence Trump a répété que sa présence 
au pouvoir aurait empêché les au pouvoir aurait empêché les 
conflits en Ukraine et au Proche-conflits en Ukraine et au Proche-
Orient. L’ancien président a Orient. L’ancien président a 
répété être en mesure de « répété être en mesure de « 

régler » la guerre en Ukraine régler » la guerre en Ukraine 
« avant même de devenir « avant même de devenir 
Président ». « Je veux que cette Président ». « Je veux que cette 
guerre s’arrête, a-t-il déclaré. guerre s’arrête, a-t-il déclaré. 
Je connais très bien Volodymyr Je connais très bien Volodymyr 
Zelensky et Vladimir Poutine. Zelensky et Vladimir Poutine. 
Ils me respectent, pas Joe Ils me respectent, pas Joe 
Biden. » À plusieurs reprises, Biden. » À plusieurs reprises, 
Donald Trump a évoqué la Donald Trump a évoqué la 
crainte d’une « troisième guerre crainte d’une « troisième guerre 
mondiale ».mondiale ».
À la question « pensez-vous À la question « pensez-vous 
qu’ il est dans l’ intérêt des qu’il est dans l’intérêt des 
États-Unis que l’Ukraine États-Unis que l’Ukraine 
gagne cette guerre ? », l’ancien gagne cette guerre ? », l’ancien 
président a livré une réponse président a livré une réponse 
large, assurant « qu’ il est large, assurant « qu’il est 
dans l’ intérêt des États-Unis dans l’intérêt des États-Unis 
de mettre fin à cette guerre et de mettre fin à cette guerre et 
de négocier un accord, parce de négocier un accord, parce 
que nous devons empêcher la que nous devons empêcher la 
destruction de toutes ces vies destruction de toutes ces vies 
humaines ».humaines ».
Donald Trump a ensuite accusé Donald Trump a ensuite accusé 
Kamala Harris de « détester Kamala Harris de « détester 
Israël », affirmant qu'« Israël Israël », affirmant qu'« Israël 
disparaîtrait en deux ans » si disparaîtrait en deux ans » si 
elle accédait au pouvoir. Pour sa elle accédait au pouvoir. Pour sa 
part, Kamala Harris a défendu part, Kamala Harris a défendu 
le droit d’ Israël à se défendre et le droit d’Israël à se défendre et 
plaidé pour un cessez-le-feu.plaidé pour un cessez-le-feu.
« Tout le monde sait que « Tout le monde sait que 
Donald Trump est faible Donald Trump est faible 
en politique étrangère », a en politique étrangère », a 
lancé la candidate démocrate, lancé la candidate démocrate, 
dénonçant l’admiration de dénonçant l’admiration de 
son adversaire « pour les son adversaire « pour les 
dictateurs » et assurant que dictateurs » et assurant que 
Vladimir Poutine ne ferait « Vladimir Poutine ne ferait « 
qu’une bouchée » du candidat qu’une bouchée » du candidat 
républicain en cas d’accession républicain en cas d’accession 
à la Maison-Blanche.à la Maison-Blanche.
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GUERRE EN UKRAINE : 
L’Allemagne maintient son refus de livrer des missiles 

longue portée

L’L’ Allemagne ne Allemagne ne 
changera rien à sa changera rien à sa 
décision de ne pas décision de ne pas 

livrer à l’Ukraine de missiles livrer à l’Ukraine de missiles 
de longue portée, a déclaré de longue portée, a déclaré 
vendredi le chancelier Olaf vendredi le chancelier Olaf 
Scholz alors que les dirigeants Scholz alors que les dirigeants 
américain et britannique américain et britannique 
doivent discuter de la possibilité doivent discuter de la possibilité 
d’autoriser Kiev à utiliser des d’autoriser Kiev à utiliser des 
armes de ce type contre la armes de ce type contre la 
Russie.Russie.
« L’Allemagne a pris une « L’Allemagne a pris une 
décision claire sur ce que décision claire sur ce que 
nous faisons et ce que nous nous faisons et ce que nous 
ne faisons pas. Cette décision ne faisons pas. Cette décision 
ne changera pas », a déclaré le ne changera pas », a déclaré le 
dirigeant allemand lors d’une dirigeant allemand lors d’une 
conférence de presse à Berlin.conférence de presse à Berlin.
Le dirigeant allemand n’a cessé Le dirigeant allemand n’a cessé 
de réaffirmer son opposition de réaffirmer son opposition 
à ce que son pays, plus grand à ce que son pays, plus grand 
contributeur européen d’aides contributeur européen d’aides 
financières et militaires à financières et militaires à 
l’Ukraine, livre à Kiev des l’Ukraine, livre à Kiev des 
missiles longue portée Taurus, missiles longue portée Taurus, 
de fabrication allemande.de fabrication allemande.
L’Allemagne « très ferme »L’Allemagne « très ferme »

Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky réclame Volodymyr Zelensky réclame 
depuis plusieurs mois ces armes depuis plusieurs mois ces armes 
d’une portée de plus de 500 d’une portée de plus de 500 

km qui pourraient atteindre le km qui pourraient atteindre le 
territoire russe en profondeur. territoire russe en profondeur. 
De nombreux élus allemands, y De nombreux élus allemands, y 
compris au sein de la coalition compris au sein de la coalition 
d’Olaf Scholz, demandent au d’Olaf Scholz, demandent au 
chancelier de franchir le pas.chancelier de franchir le pas.
Un feu vert à l’utilisation Un feu vert à l’utilisation 
de missiles à longue portée de missiles à longue portée 
occidentaux contre la Russie occidentaux contre la Russie 
est au menu de discussions est au menu de discussions 
vendredi à la Maison Blanche vendredi à la Maison Blanche 

entre le Premier ministre entre le Premier ministre 
britannique Keir Starmer et Joe britannique Keir Starmer et Joe 
Biden.Biden.
Kiev espère obtenir des deux Kiev espère obtenir des deux 
dirigeants une plus grande dirigeants une plus grande 
liberté d’action pour utiliser les liberté d’action pour utiliser les 
missiles Storm Shadow livrés missiles Storm Shadow livrés 
par le Royaume-Uni et pour par le Royaume-Uni et pour 
les ATACMS fournis pas les les ATACMS fournis pas les 
États-Unis, des armes d’une États-Unis, des armes d’une 
portée maximale de plusieurs portée maximale de plusieurs 

centaines de kilomètres qui centaines de kilomètres qui 
permettraient d’atteindre des permettraient d’atteindre des 
sites logistiques de l’armée sites logistiques de l’armée 
russe et des aérodromes d’où russe et des aérodromes d’où 
décollent ses bombardiers.décollent ses bombardiers.

La crainte d’une escaladeLa crainte d’une escalade
Interrogé sur ce sujet, le porte-Interrogé sur ce sujet, le porte-
parole d’Olaf Scholz, Steffen parole d’Olaf Scholz, Steffen 
Hebestreit, a déclaré que « les Hebestreit, a déclaré que « les 
armes dont les États-Unis et armes dont les États-Unis et 
la Grande-Bretagne discutent la Grande-Bretagne discutent 

actuellement sont des armes actuellement sont des armes 
que nous n’avons pas fournies que nous n’avons pas fournies 
(…) et à cet égard, il n’y a pas (…) et à cet égard, il n’y a pas 
de changement ». Olaf Scholz de changement ». Olaf Scholz 
est « très ferme » sur ce sujet, est « très ferme » sur ce sujet, 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.
Depuis le début de l’ invasion Depuis le début de l’invasion 
russe en Ukraine, le chef du russe en Ukraine, le chef du 
gouvernement allemand s’est gouvernement allemand s’est 
à plusieurs reprises aligné sur à plusieurs reprises aligné sur 
les décisions de Washington les décisions de Washington 
concernant les livraisons concernant les livraisons 
d’armes à l’Ukraine, se d’armes à l’Ukraine, se 
coordonnant étroitement avec coordonnant étroitement avec 
le président Joe Biden.le président Joe Biden.
Mais le chancelier doit Mais le chancelier doit 
maintenir un fragile équilibre maintenir un fragile équilibre 
entre son engagement d’aider entre son engagement d’aider 
l’Ukraine « aussi longtemps l’Ukraine « aussi longtemps 
qu’ il le faudra » et les craintes qu’il le faudra » et les craintes 
d’une partie de l’opinion d’une partie de l’opinion 
publique qui s’ inquiète d’une publique qui s’inquiète d’une 
possible escalade.possible escalade.
Issu d’une longue tradition Issu d’une longue tradition 
pacifiste, le parti social-pacifiste, le parti social-
démocrate du chancelier est en démocrate du chancelier est en 
chute libre dans les sondages, chute libre dans les sondages, 
largement battu dans deux largement battu dans deux 
élections régionales récentes élections régionales récentes 
par le parti d’extrême droite par le parti d’extrême droite 
AfD, opposé au soutien miliaire AfD, opposé au soutien miliaire 
à l’Ukraine.à l’Ukraine.
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En Bref...

Cet accessoire génial facilite l’utilisation d’un 
smartphone pour faire de la photo et de la vidéo

Ce robot microscopique est inspiré de l’art 
japonais du découpage de papier peut changer 

de forme
Pour faire face au problème de 

l’enrichissement de l’uranium 

civil, les États-Unis envisagent 

d’utiliser les matériaux fissiles 

du vieux stock de missiles 

nucléaires. Une fois convertis, 

ils serviraient de combustible 

aux futurs petits réacteurs 

nucléaires modulaires (SMR).

Alors que l’énergie nucléaire 

représente pour le moment un 

cinquième de la production 

d’électricité, l’enrichissement 

du nucléaire était jusqu’à il y a 

peu réalisé intégralement par la 

Russie. En raison du conflit en 

Ukraine et des sanctions, ces 

importations ont été arrêtées. 

Comment combler cette carence 

? En exploitant le minerai 

fissile de l’ancien ancien stock 

d’armes nucléaires, notamment 

celles issues de la guerre froide. 

L’uranium destiné aux réacteurs 

conventionnels est normalement 

enrichi jusqu’à 5 %. Celui à 

vocation militaire l’est à 20 

%. Pour le transformer, ce 

dernier est fondu et mélangé à 

de l’uranium appauvri, comme 

l’explique CNN. Le résultat est 

de l’uranium faiblement enrichi 

à haute teneur, appelé Haleu.

L’énergie de la dissuasion 

nucléaire

Et justement, ce Haleu peut 

être exploité par les mini-

réacteurs nucléaires modulaires 

(SMR) sur lesquels les autorités 

comptent pour décarboner 

la production d’énergie aux 

États-Unis. Ils sont en cours 

de développement et sont plus 

petits et moins onéreux que 

les centrales nucléaires. Le 

stock militaire disponible et 

accessible donnerait alors le 

temps au pays d’enrichir de lui-

même l’uranium civil de façon 

totalement autonome.

Pour pouvoir utiliser un 
smartphone aussi simplement 
qu’un appareil photo ou qu’une 
caméra, le châssis Snappy ajoute 
une poignée dotée de boutons de 
contrôle du module photo et un 
stabilisateur.

Comment retrouver la tenue en 
main et le côté pratique d’un 
appareil photo ou d’une caméra 
avec un smartphone ? En utilisant 
l’un des nombreux châssis 
existant qui permettent d’ajouter 
à la fois des accessoires, comme 
une torche à éclairage LED, 
un microphone HF ou bien 
directionnel. On en trouve à tous 
les prix et certains sont même 
utilisés par les professionnels 
de l’information pour réaliser 
des reportages à partir d’un 
smartphone.

Parmi ces accessoires, le Snappy 
d›Hong Kong Buddiesman 
innove en allant un peu plus 
loin. Actuellement en cours de 
développement, il fait l›objet 
d›une campagne Kickstarter. 
Introduit dans le châssis, le 
téléphone est cramponné sur les 
côtés. Le mécanisme de serrage 
est capable d›accepter à peu près 
toutes les tailles de mobiles, sans 
même avoir besoin de les extraire 
de leur coque de protection.

Mais là où bon nombre de châssis 
de ce type s›arrêtent, le Snappy 
va plus loin en disposant d›une 
poignée dotée de boutons et de 
molettes permettant de contrôler 
les options de l›application 
photo du téléphone. En pressant 
le bouton situé sur le dessus de la 
poignée, le déclencheur s›active 

pour prendre un cliché ou bien 
démarrer l›enregistrement d›une 
vidéo. Une molette située à 
l›arrière peut faire pivoter le 
téléphone en mode portrait grâce 
à un petit moteur.

Un stabilisateur intégré

Une autre molette placée à 
l›avant sert à basculer du mode 
photo à la vidéo et également 
de zoomer. Connectée via une 
liaison Bluetooth, la poignée 
a l›avantage de pouvoir être 
détachée pour pouvoir contrôler 
les prises de vues jusqu›à une 
distance d›environ 10 mètres. 
La partie motorisée a aussi 
une autre fonction. Assistée 
par un gyroscope, elle sert de 
stabilisateur pour maintenir droit 
le téléphone durant les vidéos.

À l›avant, un anneau à LED 

ajoute à la fois une capacité 

d›éclairage. En tapotant dessus, 

on peut modifier les températures 
de couleur des LED pour un 

éclairage plus ou moins chaud 

ou froid. Il est aussi possible 

d›ajuster l›intensité. Autre 

atout, la poignée est dotée d›une 

batterie qui permet d›alimenter 

le smartphone pour augmenter 

son autonomie. Des accessoires 

peuvent être ajoutés et l›ensemble 

peut se fixer sur un trépied. 
Actuellement, il est possible de 

précommander ce Snappy via 

la page de crowdfunding dédiée 

pour moins de 90 dollars. S›il 

est commercialisé, il devrait être 

vendu 149 dollars.

Voici un tout petit 
robot de moins d’un 
millimètre qui prend 

la forme d’une « métafeuille ». 
Inspiré du kirigami japonais, il 
est capable de changer sa forme 
et de se déplacer sous l’effet d’un 
courant électrique.

Pour créer des robots à l’échelle 
microscopique, il faut trouver 
des solutions créatives. Dans 
un article publié dans Nature 
Materials, des chercheurs de 
l’université Cornell se sont 
inspirés du kirigami, une variante 
de l’origami, ou l’art japonais 
du pliage du papier, qui inclut 
des découpes. Le résultat est 
un robot constitué d’une simple 
feuille en deux dimensions de 
moins d’un millimètre qui peut 
prendre différentes formes en 
trois dimensions sous l’effet 
d’un courant électrique.

Les chercheurs le décrivent en 

tant que « robot métafeuille », en 
référence aux métamatériaux. Il 
est composé d›une centaine de 
panneaux en dioxyde de silicium 
d›environ 100 micromètres, 
disposés de manière hexagonale 
et connectés avec plus de 
200 charnières d›environ 10 
micromètres qui sont également 
des actionneurs électriques. Ces 

panneaux forment des cellules 
qui peuvent s›agrandir ou se 
contracter d›environ 40 % en 
seulement 100 millisecondes.

Vers des matériaux « 
élastroniques »

Chaque région de la 
métafeuille peut être contractée 
indépendamment, ce qui permet 
de créer différentes formes 

pour s›adapter aux besoins. 
Les chercheurs ont ensuite 
tenté, sans grand succès, de 
faire marcher le robot, une 
action qui est très différente à 
l›échelle microscopique. Ils ont 
finalement réussi en le faisant 
nager en utilisant la traînée 
de la dynamique des fluides, 
plutôt que de le faire marcher en 
utilisant le frottement.

Selon les chercheurs, en les 
combinant à des contrôleurs 
électroniques, ces structures 
flexibles deviendraient des 
matériaux « élastroniques 
» (contraction des mots 
électronique et élastique). Cela 
permettrait de créer des appareils 
biomédicaux miniaturisés, des 
micromachines reconfigurables, 
ou encore des matériaux qui 
peuvent répondre à des impacts 
quasiment à la vitesse de la 
lumière plutôt qu›à la vitesse du 
son.



Samedi 14 Septembre 2024

16 Santé SeybouSe Times

Ah la vaisselle, cette 
corvée du quotidien que 
beaucoup d’entre nous 

détestent, mais sur laquelle on ne 
peut malheureusement pas faire 
l’impasse. Tous les jours, ce petit 
rectangle ouaté récure et nettoie 
tout un tas d’ustensiles, couverts 
et assiettes maculés de débris 
alimentaires, avant de rester 
posé près de l’évier jusqu’au 
prochain repas. Pas étonnant 
qu’il s’agisse de l’un des objets 
les plus sales de la maison. 
Une étude parue dans la revue 
Scientific Reports a d’ailleurs 
recensé jusqu’à 45 milliards de 
bactéries par centimètre carré 
d’éponge usagé et plus de 360 
espèces différentes, y compris 

des agents pathogènes comme les 
Salmonelles pouvant avoir «un 
impact significatif sur la santé et 
le bien-être des utilisateurs qui 
peut aller au-delà des maladies 
infectieuses classiques, telles 
que les maladies d’origine 
alimentaire» signalent les 
chercheurs. Engageant non ?
«A cause de leur structure, les 
éponges sont des réservoirs 
de micro-organismes et de 
véritables terrains fertiles 
pour les bactéries, confirme 
auprès du média Well & Good, 
Trevor Craig, expert en sécurité 
alimentaire dans un laboratoire 
en microbiologie. Les éponges 
sont poreuses : elles sont donc 
capables d’absorber l’huile, la 

graisse et les restes de nourriture, 
mais également de les transférer 
d’une surface à une autre. 
Conséquence : elles accumulent 
rapidement des tonnes de 

particules de nourriture et des 
débris et sont extrêmement 
difficiles à nettoyer». Voilà 
pourquoi il faut les jeter et les 
troquer contre des éponges 

propres très souvent.
«Personnellement, je 
recommande de remplacer 
l’éponge de la cuisine une fois 
par semaine environ (on peut se 
fixer un jour dans la semaine : 
par exemple, tous les dimanches, 
je change mon éponge, ndlr)», 
préconise l’expert, avant de 
recommander plutôt l’usage de 
brosses de nettoyage pour la 
vaisselle, dont la composition est 
plus résistante. Selon l’expert, 
elles ont tendance à avoir des 
niveaux de bactéries inférieurs 
à ceux des éponges et peuvent 
être utilisées plus longtemps, 
jusqu’à ce qu’elles commencent 
à montrer des signes d’usure, 
soit tous les 2-3 mois environ.

«Cette association peut être 
source de troubles digestifs, 
comme des lourdeurs, des 
douleurs et des remontées 
acides.»
Dans l’absolu, aucun aliment 
n’est à bannir. C’est l’association 
de certains d’entre eux, au 
cours du même repas, qui 
peut provoquer des troubles 
de santé. La digestion de ces 
aliments antinomiques peut 
être plus difficile et entraîner 
des ballonnements, remontées 
acides, troubles du transit et 
douleurs digestives. «Il peut 
également en résulter une moins 
bonne assimilation par le corps 
des protéines, des vitamines, des 
minéraux et des antioxydants, 
donc un approvisionnement 
moindre de nos cellules en 
nutriments, d’où l’apparition 
de fatigue», explique 
Raphaël Gruman, diététicien-
nutritionniste. 
Parmi les associations les plus 
sensibles, il y a les sucres lents 
(il s’agit des céréales (pain, 

pâtes, riz, semoule…), des 
légumineuses (pois chiche, 
lentilles, fèves, haricots…), 
les pommes de terre, la patate 
douce…) avec les aliments 
acides qui regroupent le vinaigre, 
le citron, la sauce tomate, le vin 
blanc, la moutarde, le ketchup, la 
sauce soja… «Lorsqu’ils arrivent 
dans l’estomac, ces derniers 
perturbent la bonne digestion des 
sucres lents en interrompant la 
sécrétion de ptyaline, l’enzyme 
dont le rôle est de dégrader 
l’amidon en dextrine, maltose 
et glucose, explique . Dès lors, 
cette association peut être source 
de troubles digestifs, comme des 
lourdeurs, des douleurs et des 
remontées acides». On évitera 
donc les plats tels que des pâtes 
à la tomate (n’en déplaise aux 
Italiens !), les sushis ou encore 
les lentilles à la moutarde.
La digestion devient difficile et 

source d’inconforts
Les protéines dites «de premier 
degré» (les viandes, les poissons, 
les fruits de mer et les crustacés) 

mélangées avec des aliments 
riches en amidons comme les 
légumineuses et les bananes 
vertes peuvent entraîner des 
troubles digestifs. «La digestion 
de la protéine bloque celle de 
l’amidon, note Raphaël Gruman. 
Séparément, les amidons et les 
protéines sont des nutriments 
qui demandent déjà beaucoup de 
temps et de travail à l’estomac 
pour parvenir à les dégrader. 
Mais lorsqu’on les associe, chez 
certaines personnes, la digestion 
devient difficile et source 
d’inconforts». Mieux vaut 
alors manger soit des féculents 
accompagnés de légumes, soit 
une protéine accompagnée de 
légumes et éviter les plats style 
steak-frites, les hamburgers, 
les hot dog, le couscous à la 
viande ou au poisson, les pâtes 
carbonara ou bolognaise, le 
hachis Parmentier…
Attention aussi aux fruits crus 
: il peut être difficile de les 
digérer quand on les mange 
lors d’un repas comprenant des 

féculents. Donc pas d’orange 
au petit-déjeuner lorsque 
celui-ci comporte du pain, des 
viennoiseries ou du muesli. 
En revanche, une orange, une 
pomme ou un kiwi ne pose pas 
de souci combiné à des œufs ou 
du fromage. Il en est de même 
au déjeuner ou au dîner : pas 
de fruit cru en dessert après des 
pommes de terre, des lentilles ou 
des lasagnes. Dans ce cas, mieux 
vaut opter pour une compote.

Enfin, les excitants comme le café 
ou le thé font mauvais ménage 
avec le lait. «Les tanins du café 
et du thé inhibent la production 
de la lactase, l’enzyme qui coupe 
le lactose le sucre présent dans le 
lait, explique notre interlocuteur. 
Il en résulte de grosses molécules 
de sucre non découpées qui 
fermentent dans le côlon et 
provoquent gaz, ballonnements 
et diarrhées».

La sensation de sommeil 
s’installe au moment où la 
température centrale du corps 
baisse. Néanmoins, cette 
température augmente lorsque 
l’on mange. «On doit ainsi 
attendre un certain temps pour 
que cette température baisse et 
soit compatible pour favoriser 
le sommeil» nous explique 
le Dr. Françoise Vecchierini, 
spécialiste de sommeil et 

membre de l’Institut National 
du Sommeil et de la Vigilance. 
De plus, la progression du bol 
alimentaire se fait beaucoup plus 
lentement quand on est allongé 
et un peu plus rapidement 
quand on est assis. Se coucher 
immédiatement après avoir 
mangé va donc ralentir la 
digestion. Cette habitude est 
particulièrement déconseillée 
aux personnes ayant un reflux 

gastro-œsophagien. «Il peut 
y avoir des remontées acides 
et des remontées d’aliments 
qui peuvent être négatives 
pour la santé» rappelle notre 
interlocutrice. Le mieux est 
de manger léger (poisson, 
riz et légumes par exemple) 
et d’éviter les excitants, les 
aliments gras et/ou sucrés. Autre 
conseil judicieux : «Privilégier 
de manger à heure fixe pour 

se coucher à heure fixe, ce qui 
est bénéfique pour l’horloge 
biologique». Combien de temps 
entre les deux ?
«Il n’existe aucune étude 
scientifique qui nous permet 
d’avoir une réponse précise 
à cette question» répond la 
spécialiste. «Le délai idéal 
varie selon les individus mais il 
est généralement recommandé 
d’attendre au minimum 2 heures 

après le repas avant d’aller 
se coucher.» Ce délai n’a pas 
d’impact direct sur la glycémie 
ou le poids mais sur la qualité 
du sommeil. Et ces deux heures 
sont très utiles pour «se préparer 
au sommeil». Le Dr Vecchierini 
conseille d’en profiter pour 
instaurer des rituels de coucher 
en tamisant la lumière et 
en privilégiant des activités 
relaxantes.

C’est à cette fréquence qu’il faut changer son éponge 
de cuisine (des milliards de bactéries en moins)

Ballonnements 
les aliments à ne jamais manger ensemble lors d’un repas

Combien de temps attendre après le dîner pour aller se coucher
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L’eau du robinet abîme-
t-elle la peau ? L’eau 
froide est-elle vraiment 

meilleure ? Comment bien 
essuyer son visage ? Un expert 
skincare nous donne sa réponse 
de professionnel pour avoir une 
belle peau.

Selon sa qualité, l’eau appliquée 
sur le visage au quotidien et 
la façon dont elle est essuyée 
peuvent abîmer la peau. 
Alexandre Vacher, CEO chez 
Méthode Physiodermie, nous 
explique les bons gestes skincare 
à adopter.

L’eau du robinet abîme-t-elle 
la peau ? 

Appliquer de l’eau sur notre 
visage, c’est un réflexe quotidien 
que l’on fait chaque matin qui, 
s’il ne respecte pas certaines 
conditions, peut causer des 
dommages sur l’épiderme. 
«Mettre de l’eau sur le visage 
le matin peut aider à rafraîchir, 
éliminer les impuretés et 
l’excès de sébum», nous 
confie Alexandre Vacher qui 
tient aussi à mettre en garde 
contre les mauvaises pratiques. 
«Cependant, il est important 
de prendre en compte certains 

facteurs qui peuvent affecter la 
qualité de la peau», note-t-il.

En premier lieu, la qualité de 
l›eau est un critère à contrôler. 
«Le pH et la qualité de l’eau 
du robinet varient en fonction 
de l’endroit où vous vivez», 
déclare celui qui est à la tête de 
la marque de skincare Méthode 
Physiodermie. Si le pH est 
considéré comme neutre à 7, la 
peau du visage demande un pH 
différent. «En général, le pH de 
l’eau du robinet se situe entre 
6,5 et 8,5. Pour que la peau 

reste équilibrée, l’idéal serait 
qu’elle soit sur un pH de 5,5», 
recommande l›expert. Ainsi, 
favorisez une eau thermale, à 
appliquer au brumisateur, qui 
sera plus douce et évitera aussi 
le dépôt de calcaire contenu dans 
l›eau du robinet, connu pour 
assécher la peau.

L’eau froide est-elle vraiment 
meilleure pour la peau ?

Autre facteur à surveiller 
lorsqu’on applique de l’eau 
sur son visage le matin : la 
température de l’eau. Bien 

qu’elle procure une sensation 
de bien-être et de détente, l’eau 
chaude est mauvaise pour la 
beauté du visage car elle va 
fragiliser la barrière cutanée 
naturel, assécher la peau et 
causer des rougeurs. «L’eau 
chaude peut être plus agressive 
pour la peau et peut causer une 
sécheresse excessive», remarque 
Alexandre Vacher.

A contrario, l’eau froide présente 
de nombreux avantages beauté 
puisqu’elle resserre les pores, 
décongestionne et active la 
circulation sanguine. Sur le 
long terme, l’eau froide va 
tendre les traits du visage et 
agir comme un lifting naturel. 
Toutefois, pour un nettoyage 
efficace le matin, l’expert 
skincare conseille un nettoyant 
en combinaison car «l’eau 
froide peut être rafraîchissante 
mais moins efficace pour 
éliminer les impuretés» que 
l’eau chaude. «L’utilisation de 
produits nettoyants doux et non 
irritants peut être préférable 
à l’utilisation de savons durs 
ou d’autres produits décapants 
ayant souvent des pH proches 
de 8», explique-t-il. A noter 

que celles ayant la peau sèche 
ou sensible peuvent zapper le 
nettoyant du matin pour ne pas 
fragiliser davantage l’épiderme, 
tandis que les peaux grasses ou 
acnéiques auront besoin de ce 
nettoyage supplémentaire.

Comment bien s’essuyer le 
visage ?

Outre la qualité et la température 
de l’eau, la manière dont vous 
vous essuyez le visage est 
essentielle pour compléter un 
bon nettoyage matinal. Évitez 
de frotter du haut vers le bas 
au risque de tirer sur la peau 
du visage, naturellement plus 
fine et sensible que celle du 
reste du corps. Le bon geste à 
adopter : tapoter doucement pour 
conserver l’hydratation naturelle 
de l’épiderme.

De plus, si on a tendance à 
utiliser des serviettes de bain 
classiques, celles-ci peuvent 
abîmer la peau à cause de leurs 
poils parfois durs et agressifs. 
Préférez les mousselines en 
coton, en microfibre ou en 
bambou qui seront bien plus 
douces, préservant ainsi l›éclat 
et la jeunesse du visage.

Pour limiter les envies de sucre, 
on peut mettre en place tout un tas 
de petites astuces au quotidien. 
Voici celle d’une nutritionniste, 
garantie sans restriction et super 
efficace.
Nous avons déjà tous été 
victimes de nos envies de sucre. 
Imaginez le scénario : il est tard 
le soir, vous êtes devant la télé 
et l’appel du paquet de gâteau 
est très fort. Même scénario 
l’après-midi lorsque sonne 
16h. Que celui qui n’y cèderait 
pas jette la première pierre. 
Heureusement pour nous, il 
existe désormais de nombreuses 
astuces pour éviter de craquer, 
comme par exemple la boisson 
anti-fringale validée par le Dr 
Jimmy Mohamed. Mais Elodie 
Colombel, une diététicienne/
nutritionniste, vient de partager 
sa méthode pour lutter contre les 
envies de sucre et elle est 100% 
sans frustration. Sur Instagram, 
la professionnelle a publié une 
vidéo où elle donne dix habitudes 
à mettre en place pour éviter les 
craquages. Dans la liste, une 
astuce a particulièrement retenu 
notre attention : celle d’avoir une 

collation régulière. En effet, un 
goûter au milieu de la journée 
permet de ne pas se priver, 
d’éviter les frustrations et les 
envies de grignotages plus tard. 
Mais attention, ici on ne parle 
pas d’un bon pain au chocolat 
ou d’une gaufre avec de la pâte 
à tartiner (oui, nous aussi ça nous 
fait mal), mais d’une collation 
équilibrée. Heureusement pour 
nous, il est possible de faire 
rimer sain avec délicieux, et c’est 
même très simple : on opte pour 
un fruit frais ou une compote 
sans sucre ajouté, une poignée 
d’amandes ou autres oléagineux, 

et on complète le tout avec un 
carré de chocolat noir. Résultat 
? Une véritable sensation de 
satiété qui dure jusqu’au repas 
du soir, le tout sans se frustrer. 
Une méthode testée et approuvée 
par l’auteure de ces lignes.

Dans sa vidéo, Elodie Colombel 
partage de nombreuses autres 
astuces anti-fringale. On retrouve 
par exemple «faire régulièrement 
du sport», «avoir un bon apport 
en protéines», «travailler son 
stress» (véritable déclencheur de 
nos envies de sucre), «avoir du 
plaisir à chaque repas», «utiliser 

des produits qualitatifs» ou 
encore «jouer avec les volumes 
dans son assiette». Mais ce 
n’est pas tout : la diététicienne 
conseille de ne pas se restreindre 
au quotidien. En effet, c’est 
bel et bien la frustration qui 
engendre les plus gros craquages 
dans le cadre d’un rééquilibrage 
alimentaire. Ainsi, beaucoup de 
nutritionnistes recommandent 
de s’autoriser un ou deux repas 
jokers par semaine.

Enfin, Elodie Colombel 
préconise de ne pas catégoriser 

les aliments comme «bons» ou 
«mauvais». Pourquoi ? Tout 
simplement car cela nuit à notre 
relation avec la nourriture. De 
plus, s’interdire totalement 
un mets peut provoquer une 
obsession qui engendrera alors 
un craquage. Tous les aliments 
ont une place dans notre régime, 
à condition de les consommer 
de manière saine et en quantité 
raisonnable. Alors, on n’hésite 
pas à utiliser ces petits conseils 
lors de notre prochaine envie de 
sucre et à se faire une collation 
équilibrée.

Envie de sucre ? 

L’astuce efficace d’une nutritionniste pour éviter 
les fringales et garder la ligne

Se laver le visage à l’eau, ça abîme ou ça réveille la peau ?



C’est à un road trip 
culturel et à la 
réflexion qu’invite 

Mati Diop. Elle a installé ses 
caméras dans les coulisses d’une 
emblématique opération de 
restitution de symboliques objets 
d’art par la France au Bénin.

En novembre 2021, 26 trésors 
royaux retrouvent le Bénin, la 
terre dont ils avaient été arrachés 
par les troupes coloniales 
françaises en 1892. Le pays 
s’appelait alors Royaume du 
Danxomè et n’était pas encore 
la colonie du Dahomey. Le 
dernier long métrage de la 
Franco-Sénégalaise Mati Diop, 
en salles le 11 septembre, est 
le résultat de ce voyage retour 
filmé entre Paris et Cotonou, la 
capitale économique béninoise. 
Dahomey a obtenu l’Ours d’or 
de la 74e édition de la Berlinale 
en février dernier.

Sur la trace de ces objets d’art 
chargés d’histoire, on parcourt 
des endroits inaccessibles aux 
visiteurs habituels du musée 
du quai Branly d’où les œuvres 
partent, les couloirs du palais 
présidentiel béninois, l’endroit le 
plus sûr qui puisse les accueillir 
à leur arrivée. Le film emmène 
également les spectateurs à 
l’Université d’Abomey Calavi 
où de jeunes Béninois analysent 
les ressorts du processus de 
restitution de ces pièces après 
129 ans d’exil.

Comment justement raconter 
l’exil de ceux – la réalisatrice 
a misé sur la personnification 
– plongés dans «la nuit» de 
l’arrachement jusqu’à leur 
retour triomphal ? Le narrateur 
de cet émouvant retour aux 
sources n’est autre que la Statue 
homme-oiseau du roi Ghézo. 
Sur le site consacré à ces objets 
d’art, l’artefact est décrit comme 
une possible représentation 
du souverain béninois du fait 
des lames de fer visibles sur la 
statue, une évocation de l’oiseau 
cardinal, l’un des symboles du 
roi.

Si les objets pouvaient 
parler…

En fon, langue que la grande 
majorité des Béninois utilisent, 
mais d’un autre âge, la statue 
exprime le désarroi qui fut le sien 
pendant plus d’un siècle. Porte-
parole de ces objets muets par 

nature, elle exprime le sentiment 
partagé par ses compagnons 
de galère et revient sur les 
circonstances de leur infortune. 
Sa voix, au timbre également 
d’un autre âge, rythme le parcours 
des œuvres chouchoutées et 
examinées dans les moindres 
détails par les experts, avant et 
après leur transport. Et ce quel 
que soit le moyen utilisé. La 
logistique d’une restitution se 
dévoile ainsi sur grand écran.

Dahomey se fait plus tard le 
témoin de l’émerveillement 
des Béninois, de tous âges, qui 
découvrent leurs trésors dans 
le palais présidentiel où ils sont 
exposés en 2022. Mati Diop 
s’attarde sur cette foule des 
grands jours qui prend d’assaut le 
palais de la Marina et les regards 
évocateurs des plus jeunes.

Le verbe haut et lucide des 
jeunes Béninois

Passé le stade de la découverte, 
le documentaire se trouve 
richement nourri par le débat 
voulu et organisé par la 
réalisatrice sur les enjeux de 
cette restitution pour la jeunesse 
béninoise. Leurs échanges 
démontrent leur grande lucidité. 
Dignes citoyens de ce Bénin, 
surnommé autrefois Le Quartier 
latin de l’Afrique, ils dissèquent 
les tenants politiques, sociétaux 
et culturels de la démarche. 
Certains y voient un instrument 
de propagande politique, aussi 
bien au niveau de leur pays qu’à 
l’échelle de la France qui perd 
du terrain sur le continent. Les 
jeunes s’interrogent aussi, à juste 
titre, sur la pratique muséale qui 
pourrait s’apparenter davantage 
à une tradition occidentale. Une 
nouvelle importation pour une 
jeunesse en quête de repères 
socio-culturels dont elle a été 

privée, en partie, par ce type de 
pillage colonial.

Entre la narration et ce 
débat, Mati Diop relève le 
principal défi de l’exercice : 
donner de la substance à cette 
opération logistique hautement 
symbolique. L’ingéniosité 
de sa mise en scène confère 
toute l’épaisseur nécessaire à 
l’illustration du grand débat sur la 
restitution des objets d’art pillés 
en Afrique lors des conquêtes 
impérialistes d’un Occident 
décidant de tout. Y compris du 
meilleur endroit pour préserver le 
patrimoine artistique et culturel 
des dominés, même après qu’ils 
ont arraché leur indépendance et 
réclament le retour de ce qui leur 
appartient. Dahomey est une utile 
addition filmique à une réflexion 
culturelle et géopolitique qui ne 
concerne pas que l’Afrique.

La star sud-africaine Tyla a 
remporté son premier MTV 
Video Music Award dans la 
catégorie « Best Afrobeats ».

La chanteuse a profité de son 
discours de remerciement pour 
exprimer sa gratitude mais aussi 
pour clarifier la distinction entre 
sa musique et la catégorie dans 
laquelle elle a été récompensée : 

«l’impact mondial de la chanson 
«Water »», a-t-elle dit, «prouve 
que la musique africaine peut 
aussi être de la musique pop.»

Effectivement les VMAs 2024 
ont introduit pour la deuxième 
année consécutive la catégorie 
«Best Afrobeats», mais cette 
catégorie regroupe tous les 
artistes africains quel que soit le 

style de musique qu’ils font.

Tyla est une artiste Amapiano 
dont les racines se trouvent en 
Afrique du Sud, il s’agit d’un 
style distinct de l’Afrobeats.

Les MTV Video Music Awards 
2024 se sont déroulés mercredi 

soir dans le Queens, à New York, 
sous la houlette de la rappeuse 
Megan Thee Stallion.

Le coup d’envoi de la cérémonie 
avait été donné par le rappeur 
Eminem suivi par une armée 
de sosies de Slim Shady et 
interpretant ses tubes ses succès 

« Houdini » et « Somebody Save 
Me ».

La chanteuse Taylor Swift 
a remporté la plus grande 
récompense des MTV Video 
Music Awards : le trophée 
de la vidéo de l’année pour « 
Fortnight», avec Post Malone.

La chanteuse latina Anitta 
a interprété « Paradise », « 
Alegria » et « Savage Funk », 
accompagnée de DJ Khaled, Fat 
Joe et Tiago PZK, et a remporté 
le prix de la meilleure chanson 
latine.

Il s’agissait de la 40ème édition 
de lé cérémonie, le rappeur LL 
COOL J en a d’ailleurs profité 
pour célébrer les 40 ans du label 
Def Jam Records avec Flavor 
Flav et Chuck D de Public 
Enemy.

«Dahomey» 
le documentaire de Mati Diop fait écho à la restitution 

de 26 joyaux béninois

Afrique du Sud  
Tyla remporte son premier MTV Video Music Award
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Le musée national de 
Khartoum, le plus grand 
du Soudan, conserve une 

collection de 100 000 objets 
couvrant la préhistoire jusqu’à la 
période islamique, et provenant 
de toutes les civilisations de la 
vallée du Nil.
Au Soudan en proie à la guerre, 
statuettes ou morceaux de palais 
anciens jusque-là conservés 
dans des musées finissent pillés, 
transportés à bord de camions 
voire vendus en ligne, suscitant 
l’inquiétude de spécialistes. 
L’Unesco s’est alarmée jeudi 
d’un «niveau sans précédent» 
des «menaces sur la culture» 
au Soudan, s’appuyant sur 
«les rapports de pillage de 
musées, de sites patrimoniaux et 
archéologiques et de collections 
privées».
D’après Ikhlas Abdel Latif, 
directrice des musées à l’Autorité 
nationale des Antiquités du 
Soudan, le musée national à 
Khartoum a fait l’objet d’un 
«important pillage». Récemment 
réaménagé, il abritait des 
collections du paléolithique, avec 
des pièces uniques de Kerma, des 
dynasties antiques égyptiennes, 
de Napata, Meroé, des antiquités 
chrétiennes et des objets d’art de 
l’islam. Ouvert en 1971, il devait 

servir d’abri à des antiquités qui 
se trouvaient dans une zone de 
construction d’un barrage.

Des vols organisés en camion
Aujourd’hui, la menace vient 
d’ailleurs, alors que la guerre 
fait rage depuis avril 2023 entre 
l’armée et les paramilitaires 
des Forces de soutien rapide 
(FSR), précipitant le Soudan 
dans l’une des pires catastrophes 
humanitaires de l’histoire 
récente, selon l’ONU. Des objets 
archéologiques qui étaient stockés 
au musée national ont été «chargés 
dans de grands camions», qui 
d’après des images satellites se 
sont dirigés vers l’ouest et des 
zones frontalières, notamment 
près du Soudan du Sud, a déclaré 
Ikhlas Abdel Latif.
Difficile de déterminer l’ampleur 
exacte des vols au musée national 
en raison d’un accès restreint au 
site, qui se situe dans une zone 
de la capitale contrôlée par les 
paramilitaires des FSR, pointés du 
doigt par des responsables et des 
spécialistes de l’archéologie.
Sollicité par l’AFP, le porte-parole 
des FSR n’a pas commenté. En 
mai, elles avaient assuré de leur 
«vigilance» quant à la «protection 
et à la préservation des antiquités 
du peuple soudanais».
«Milliers d’années de civilisation» 

Le musée national est considéré 
comme le principal sanctuaire 
des antiquités soudanaises, relève 
Mme Abdel Latif.»Mais à cause 
de la guerre, le musée et les 
antiquités ne sont pas surveillés», 
déplore Hassan Hussein, 
chercheur et ancien directeur de 
l’Autorité des antiquités, auprès 
de l’AFP. D’autres établissements 
subissent le même sort.

Le musée de Nyala, au Darfour 
du sud, a subi d’importants 
vols, d’antiquités mais aussi 
parfois même d’outils servant à 
la présentation des collections, 
relève Mme Abdel Latif. Elle 
indique que cela s’est également 
produit dans le musée Khalifa 
d’Omdurman, ville adjacente 
à Khartoum, où une partie du 
bâtiment, qui date de l’époque 
mahdiste (fin du XIXe siècle), a 
également été détruite.
En juin, l’Unesco estimait que 
plus de dix musées, centres 
culturels et autres institutions 
avaient été pillés ou vandalisés 
au Soudan. L›organisation 
onusienne a appelé jeudi «le 
public et les membres du marché 
de l›art (...) à s›abstenir d›acquérir 
ou de participer à l›importation, 
à l›exportation ou au transfert de 
biens culturels en provenance du 

Soudan», qui pourrait entraîner 
«la disparition d›une partie de 
l›identité culturelle soudanaise et 
compromettrait le redressement 
du pays».
La fragilité des oeuvres inquiète 
Des chercheurs s’inquiètent aussi 
du sort des antiquités volées, 
après en avoir trouvé en vente 
sur Internet. Sur le site Ebay, un 
internaute propose des objets 
présentés comme des antiquités 
égyptiennes qui ont en réalité, 
d’après des médias soudanais, été 
pillées au Soudan.
Elles y sont cédées pour quelques 
centaines de dollars, a constaté 
l’AFP. Au moins une statuette, 
d’après un archéologue soudanais 
s’exprimant sous le couvert de 
l’anonymat, est une imitation, 
mais certaines poteries, objets en 

or ou tableaux semblent provenir 
du musée national, affirme-t-il à 
l’AFP.
Il s’inquiète du sort des statues les 
plus massives, qui «doivent être 
manipulées par des spécialistes 
et d’une façon précise» mais qui 
pourraient se briser si des pilleurs 
mettaient la main dessus. Le sujet 
doit être évoqué lors d’un colloque 
sur les études méroïtiques - langue 
des anciens rois soudanais de 
Méroé qui ont régné de 592 avant 
J.C. à 350 de notre ère - cette 
semaine à Münster, en Allemagne, 
auquel participe notamment 
Hassan Hussein. «L’état actuel 
des collections préoccupe tous 
ceux qui ont un intérêt pour le 
patrimoine humain», estime-t-il.

Fort du succès des deux premiers 
films avec Timothée Chalamet et 
Zendaya, le réalisateur canadien 
est en pleine écriture de la suite de 
« Dune », adaptation de l’œuvre 
de Frank Herbert.
Les fans de l’auteur de science-
fiction Frank Herbert qui ont 
aimé l’adaptation de son célèbre 
roman Dune par Denis Villeneuve 
devraient se réjouir. Le réalisateur 
et scénariste canadien avait 
annoncé en avril qu’il écrivait 
le scénario d’un troisième film, 
adapté du deuxième livre du 
Cycle de Dune, intitulé Le 
Messie de Dune (1969). Il vient 
de confirmer la nouvelle à Vanity 
Fair.Avec une précision de taille 
: ce sera son ultime incursion 
dans l›œuvre de Frank Herbert. 
Le scénariste et réalisateur de 
Dune (2021) et Dune : deuxième 
partie (2024) estime en effet avoir 
consacré suffisamment de temps 
à cet univers. « J›aurai passé de 
nombreuses années sur Arrakis 
», dit-il, ajoutant (on n›est jamais 
assez prudent à Hollywood) : « Si 
Le Messie de Dune se concrétise.»
Le metteur en scène de 56 ans 

admet qu›il aimerait ensuite « 
faire autre chose » par la suite. 
Mais si la planète-désert Arrakis 
ne le tente plus après trois volets, 
Denis Villeneuve n›aimerait pas 
que l›œuvre de Frank Herbert 
disparaisse des salles de cinéma, 
puisqu›il restera encore quatre 
romans du Cycle de Dune à 
adapter. Au contraire, il veut passer 
le relais. Il a même l›intention de 
planter, çà et là, « des graines » 
dans Dune 3 qui permettraient à 
d›autres réalisateurs de rebondir.
Pas une trilogie, mais un diptyque
Ne vous y trompez pas, les trois 
films Dune de Denis Villeneuve 
ne formeront pas une trilogie. 
Le réalisateur explique ainsi : 
« Il est important que les gens 
comprennent que, pour moi, 
c›était vraiment un diptyque. 
C›est fait et c›est terminé. Si j›en 
fais un troisième, qui est en cours 
d›écriture, ce n›est pas comme 
une trilogie. » Et d›insister : « 
C›est étrange de dire ça, mais 
si j›y retourne, c›est pour faire 
quelque chose de différent, qui a 
sa propre identité. »
Le Messie de Dune se déroule 

après le triomphe de Paul 
Atréides sur ses ennemis après 
une guerre galactique de douze 
ans. Ce long laps de temps entre 
les événements nécessitera donc 
de vieillir à l›écran les acteurs 
principaux Timothée Chalamet, 
Florence Pugh et Zendaya.
« Bien sûr, c›est mon adaptation, 
c›est ma vision du livre », dit 
Denis Villeneuve pour qui 
l›adaptation de Dune était un rêve 
d›ado. « Mais les gens ressentiront 
une énergie, un esprit qui est 
proche de ce que Frank Herbert 
a fait. Donc si cela peut amener 
plus de personnes à lire le livre, ce 
serait génial. Au bout du compte, 
c›est le but. »Le deuxième volet 
de la saga Dune, sorti fin février, 
fut un succès commercial. Le 
film a dépassé les quatre millions 
d›entrées en France et a rapporté 
plus de 1,1 milliard de dollars de 
recettes mondiales. Dune 3, dont 
on murmure qu›il devrait sortir 
en 2026, a donc un sacré défi à 
relever.

Guerre au Soudan 
 les trésors des musées au cœur des pillages

le réalisateur Denis Villeneuve confirme préparer
 le troisième volet de la saga « Dune »
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Le gouvernement australien a 
annoncé mardi qu’il envisageait 
d’interdire aux enfants d’utiliser 
les médias sociaux, dans le but 
de protéger les jeunes des conte-
nus nuisibles en ligne.

La législation, qui devrait être 
adoptée d’ici la fin de l’année, 
n’a pas encore déterminé l’âge 
limite exact, bien que le Premier 
ministre Anthony Albanese ait 
suggéré qu’il pourrait se situer 
entre 14 et 16 ans.

« Je veux que les enfants quittent 
leurs appareils et aillent sur les 
terrains de football, dans les 
piscines et sur les courts de ten-
nis », a déclaré M. Albanese à 
l’Australian Broadcasting Corp.

« Nous voulons qu’ils vivent de 

vraies expériences avec de vraies 

personnes, car nous savons 

que les médias sociaux causent 

des dommages sociaux », a-t-il 

ajouté, qualifiant l’impact de ce 
phénomène de “fléau”.
Plusieurs pays de la région 
Asie-Pacifique, dont la Malai-
sie, Singapour et le Pakistan, 

ont récemment pris des mesures 
à l’encontre des plateformes de 
médias sociaux, invoquant des 
problèmes de dépendance, d’in-
timidation, de jeux d’argent et de 
cybercriminalité.

L’introduction de cette légis-
lation a été une priorité pour le 
gouvernement australien actuel. 
M. Albanese a souligné la néces-
sité d’un système fiable de véri-
fication de l’âge avant qu’une 
décision finale ne soit prise.
La proposition a suscité un 
débat, les défenseurs des droits 
numériques avertissant que de 
telles restrictions pourraient 
pousser les jeunes utilisateurs 
vers des activités en ligne plus 
dangereuses et plus cachées.

Lors d’une audition parlemen-
taire, des experts ont exprimé 
leur inquiétude quant au fait que 
l’interdiction pourrait involon-
tairement nuire aux enfants en 
les encourageant à dissimuler 
leur utilisation de l’internet.

Meta, la société mère de Fa-
cebook et d’Instagram, qui 
applique actuellement un âge 
minimum de 13 ans qu’elle s’est 
elle-même imposée, a déclaré 
qu’elle visait à permettre aux 
jeunes de profiter de ses plate-
formes tout en fournissant aux 
parents les outils nécessaires 
pour les soutenir, plutôt que de 
« simplement couper l’accès ».

 Une équipe américaine de plon-
geurs et chercheurs d’épaves a 
découvert au fond de l’Atlan-
tique nord les restes d’un navire 
à vapeur français coulé en 1856 
après une collision avec un bateau 
à voile américain, une catastrophe 
oubliée qui avait fait 114 morts.

Le Lyonnais, un bijou technique 
pour l’époque construit en 1855, 
voguait vers la France début 
novembre 1856 de retour d’un 
voyage inaugural du Havre à New 
York, a relaté à l’AFP Jennifer 
Sellitti de l’association Atlantic 
Wreck Salvage.

Des plongeurs du groupe D/V 
Tenacious ont retrouvé l’épave 
en août après deux décennies de 
recherches, a-t-elle ajouté.

Le bâtiment, dont la coque était en 
fer, a été formellement identifié au 
fond de l’océan à 200 miles (320 
kilomètres) au large de New Bed-

ford sur la côte du Massachusetts 
(nord-est), dans une région appe-
lée Georges Bank.

L’association de Mme Sellitti n’a 
pas dit où, très précisément, se 
trouve Le Lyonnais.

«Il n’est évidemment pas dans 
l’état dans lequel il était (lorsqu’il 
naviguait). Il est vraiment en mor-
ceaux», a reconnu la responsable 
dans un entretien téléphonique.

- Epaves ensevelies -

Car «l’Atlantique nord est un en-
droit très hostile pour une épave 
de navire (à cause) des tempêtes, 
des marées (...) et des sables mou-
vants qui ensevelissent complète-
ment les épaves».

C’est grâce aux dimensions d’un 
cylindre du moteur qu’on a pu 
identifier formellement Le Lyon-
nais, a certifié Mme Sellitti.

Le navire, qui fonctionnait à voile 

et à vapeur, était sorti en 1855 
d’un chantier maritime anglais, 
Laird & Sons, qui l’avait construit 
pour la société française Compa-
gnie Franco-Américaine.

Il s’agissait pour la France de 
développer le transport transatlan-
tique de passagers, de courriers et 
de marchandises.

«Les années 1850 marquent le 
début du passage de la voile à la 
vapeur» et «la France cherche 
alors à monter une première ligne 
transatlantique», a expliqué Jenni-
fer Sellitti.

Le Lyonnais, après avoir traversé 
du Havre à New York avec du fret 
et du courrier, retournait vers le 
grand port de Normandie avec ses 
premiers passagers, la plupart des 
Français.

Mais le soir du 2 novembre 1856, 
le navire transportant 132 passa-
gers et membres d’équipage entre 

en collision avec le bateau à voile 
américain, l’Adriatic, qui navigue 
entre les côtes des Etats du Maine 
(nord-est) et de Géorgie (sud-est).

- «Collision inévitable» -

Jonathan Durham, le capitaine de 
l’Adriatic, avait témoigné après la 
catastrophe, cité dans le New York 
Times du 19 novembre 1856: vers 
23H00, par une nuit étoilée mais 
«brumeuse», Le Lyonnais avait 
«subitement changé de trajectoire 
rendant une collision inévitable».

Sérieusement accidenté, l’Adria-
tic avait poursuivi sa route, le 
capitaine Durham parvenant à 
rallier deux jours plus tard le port 
de Gloucester, dans le Massachu-
setts.

La navire français aurait, selon ce 
capitaine Durham, aussi continué 
sa traversée, avec plusieurs trous 
dans la coque.

Le Lyonnais avait sombré 

quelques jours plus tard, on ne sait 
où, et moins d’une vingtaine de 
personnes avaient été secourues 
par un autre bateau.

Jennifer Sellitti a écrit un livre sur 
cette catastrophe qui fut «vraiment 
une grosse histoire à l’époque»: 
l’ouvrage «The Adriatic Affair: 
A Maritime Hit-and-Run Off the 
Coast of Nantucket» (Schiffer 
Publishing) sort aux Etats-Unis le 
28 février 2025.

Il y a 168 ans, le capitaine amé-
ricain Durham fut arrêté et jugé 
en France et l’accident souleva de 
nombreuses questions juridiques 
en matière de transport maritime.

La catastrophe figure aussi dans 
le célébrissime roman de Jules 
Vernes «Vingt Mille Lieues sous 
les mers» (1869) et a eu à la fin 
des années 1850 un retentisse-
ment dans l’actualité internatio-
nale, selon Mme Sellitti.

Taylor Swift a remporté le prix 
de la vidéo de l’année pour 

son titre «Fortnight,» ainsi que 
le prix des fans, qu’elle remporte 
pour la troisième année consé-
cutive aux MTV Video Music 
Awards, cérémonie qui récom-
pense les meilleurs vidéo-clips 
de l’année.

La chanteuse Katy Perry s’est 
vu conférer le Vidéo Vanguard 
Award, un prix qui distingue les 
artistes qui ont eu un fort impact 
sur l’industrie du clip musical.

«J’essaye toujours de trouver le 
moyen de dire merci à mes fans, 
pour faire de ma vie ce qu’elle 

est» a déclaré sur scène Taylor 
Swift, qui a également mis en 
scène sa vidéo.

Au moment de recevoir le plus 
grand prix de la cérémonie qui 
s’est déroulée à Elmont dans 
l’Etat de New York, la star mon-
dialement connue a réitéré ses 
appels pour encourager ses fans 
à aller voter aux élections prési-
dentielles américaines.

«Si vous avez plus de 18 ans, 
enregistrez vous pour voter 
pour quelque chose d’autre qui 
est très important» a déclaré la 
chanteuse de 34 ans.

Suite au débat présidentiel mardi 

soir qui a opposé l’ancien pré-
sident Donald Trump à Kamala 
Harris, Taylor Swift a annoncé 
son soutien à la candidate démo-
crate.

«Elle se bat pour les causes et les 
droits auxquels je crois», a écrit 
la chanteuse dans un message 
posté sur Instagram.

Eminem a ouvert la cérémonie 
avec une reconstitution de son 
célèbre décor, lors de l›édition 
2000 des MTV awards. Le cé-
lèbre a rappeur avait interprété 
son titre «The Real Slim Shady» 
accompagné de plusieurs di-
zaines de sosies.

L’épave d’un navire français, coulé en 1856, retrouvée 
au fond de l’Atlantique nord

Taylor Swift et Katy Perry sacrées aux MTV Video 
Music Awards

L’Australie envisage de faire interdire l’utilisation 
des médias sociaux par les enfants



Un jeune homme, 
victime d’un accident 
de la route il y a 14 

ans et privé de l’usage de sa 
bouche depuis lors, a retrouvé 
le sourire. Cette prouesse 
médicale a été réalisée à 
l’hôpital d’Oran, où une équipe 
pluridisciplinaire a mené à 
bien une série d’interventions 
chirurgicales complexes.
Le service de chirurgie 
maxillo-faciale et de 
reconstruction de la face de 
l’Établissement Hospitalier 
Universitaire d’Oran, 1ᵉʳ 
Novembre, a marqué un 
tournant dans la prise en 
charge des patients souffrant 
de troubles de l’ouverture 
buccale.
Durant une semaine, huit 
opérations délicates ont été 
effectuées, nécessitant des 
techniques de ventilation 
mécanique difficiles, 
notamment l’intubation 
nasotrachéale par fibroscopie. 
Cette technique de pointe 
est réservée aux cas les plus 
complexes, où l’ouverture 
buccale est fortement limitée, 
voire impossible, en raison de 
tumeurs, d’infections sévères, 
de traumatismes ou de 

malformations congénitales.
Exploit médical historique 
à Oran : Des chirurgiens 
algériens réalisent une 
prouesse médicale inédite
Cette série d’interventions a 
été rendue possible grâce à la 
collaboration étroite entre le 
service de chirurgie maxillo-
faciale, dirigé par le professeur 
Haïrech Karim, et le service 
d’anesthésie-réanimation 
chirurgicale, dirigé par le 
professeur Mazour Fatima. 
Le Dr Cheraït, spécialiste 

en réanimation chirurgicale 
à l’hôpital de Laghouat et 
expert en intubation difficile, 
a également apporté son 
expertise, offrant ainsi 
une opportunité unique de 
partage de connaissances et 
d’enrichissement mutuel.
Le cas le plus emblématique 
concerne un jeune homme qui 
a vécu 14 années sans pouvoir 
ouvrir la bouche. Sa vie a été 
bouleversée par un accident 
de la route qui l’a privé de la 
possibilité de s’alimenter et de 

communiquer normalement.
Grâce à cette intervention 
chirurgicale, il a retrouvé une 
qualité de vie qu’il croyait 
perdue. Les autres patients, 
âgés entre 3 à 48 ans et 
originaires de différentes 
wilayas du pays, ont 
également bénéficié de cette 
collaboration médicale.
Malgré les contraintes 
auxquelles ils sont confrontés, 
ces médecins algériens ont fait 
preuve d’un courage et d’une 
détermination exemplaires, 

accomplissant des prouesses 
médicales qui témoignent de 
leur talent exceptionnel et de 
leur dévouement envers leurs 
patients.
D’ailleurs, ces prouesses  
viennent s’ajouter à une 
longue liste de succès réalisés 
par les chirurgiens algériens. 
On se souvient par exemple 
du cas d’un jeune homme de 
38 ans à Tizi-Ouzou qui a 
retrouvé la vue grâce à une 
intervention d’urgence pour 
une occlusion artérielle, une 
première en Algérie.
Cette réussite, tout comme 
celle réalisée à Oran, témoigne 
de l’expertise croissante des 
équipes médicales algériennes 
et de leur capacité à relever 
des défis complexes, offrant 
ainsi des soins de haute qualité 
aux patients.
Nous sommes fiers de ces 
médecins qui, malgré les défis, 
ont réussi à mettre en œuvre 
des techniques chirurgicales 
complexes, démontrant ainsi 
leur excellence, leur courage, 
leur détermination et leur 
compassion.
Bravo à toute l’équipe pour ce 
succès remarquable !

Un crime d’une 
violence inouïe a 
secoué l’Algérie, 

mettant en lumière une 
sombre affaire liée à un réseau 
d’avortements clandestins.
Une jeune femme, 
influenceuse très suivie sur 
TikTok, est au cœur d’une 
enquête pour meurtre. Aux 
côtés de sa sœur, elle aurait 
versé de l’essence sur un jeune 
chanteur, H. Khaïreddine, 
avant de l’enflammer dans la 
wilaya d’El Oued, située à 600 
kilomètres au sud-est d’Alger.
Cette affaire a suscité une onde 
de choc en Algérie, tant en 
raison de la personnalité de la 
suspecte, une figure populaire 
sur les réseaux sociaux, que 
de la nature particulièrement 
violente du crime. La 
méthode utilisée pour 
assassiner le jeune chanteur 
a profondément marqué les 
esprits et les réseaux sociaux 

ont été rapidement inondés de 
messages de condamnation.
El Oued : Une influenceuse 
TikTok et sa sœur accusées 
d’avoir incendié un jeune 
chanteur
Au cours de l’enquête, les 
autorités ont découvert une 
facette encore plus sombre 
de cette histoire. Derrière 

ce meurtre atroce se cache 
une organisation criminelle 
spécialisée dans l’avortement 
clandestin.
Selon Ennahar, la sœur de 
l’influenceuse, principale 
suspecte dans l’affaire du 
meurtre, faisait partie de ce 
réseau. Le crime aurait été 
commis dans le lieu même 

où ces avortements illégaux 
étaient pratiqués.
Les forces de l’ordre ont 
procédé à l’arrestation de six 
personnes, dont cinq femmes, 
impliquées dans ce réseau 
d’avortement clandestin. 
Quatre d’entre elles ont été 
condamnées à deux ans de 
prison ferme. Quant à la 

principale suspecte dans 
l’affaire du meurtre, elle sera 
jugée en mars 2025.
Cette affaire continue de 
faire l’objet d’une enquête 
approfondie. Les autorités 
s’efforcent de comprendre les 
motivations de la jeune femme 
et les circonstances exactes du 
crime.
Les réseaux sociaux, 
longtemps considérés comme 
des vitrines idylliques, 
révèlent une face cachée 
de plus en plus sombre. Le 
meurtre sordide du jeune 
chanteur, perpétré par une 
influenceuse TikTok, vient une 
nouvelle fois ternir l’image de 
ces plateformes.
Derrière les sourires et les 
filtres, se cachent parfois 
des abysses de violence, 
plongeant les utilisateurs dans 
un univers où l’apparence 
trompeuse côtoie la réalité la 
plus cruelle.
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14 ans de silence brisé :

 Des chirurgiens algériens réalisent une prouesse médicale inédite à Oran

elle a brûlé vif un jeune chanteur :

 Une influenceuse au cœur d’une affaire d’avortement clandestin


